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La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

"Insuficiente''para los sindicatos, ASAJA quiere adecuarlo al convenio nacional
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(Pág. 11)(Pág.34)trabajaban 12 personas.

de Ciudad Real

CIUDAD REAL

CIUDAD REAL

2 muertos en el desplome de una casa en Valencia

CIUDAD REAL

CIUDAD REAL

(Pág. 17)

face a nadie. Mientras los sindicatos lo consideran "insuficiente" 
y centran sus críticas en la "rigidez demostrada por ASAJA" a la 
hora de negociar la subida salarial, la patronal destaca la necesidad 
de "modem izar un convenio que ha quedado obsoleto" adecuándolo 
al convenio marco alcanzado a nivel nacional.

El derrumbamiento de una finca en Valencia causó ayer la muerte a dos hombres 
y heridas de gravedad a otras cinco personas, que se encontraban realizando trabajos 
de rehabilitación. La finca, de tres pisos, se encuentra en la zona oeste, y en ella

(Pág. 23)

TAMBIÉN: PALETIZACIÓN; CARGAS MEDIAS, ENTREPLANTAS, MAMPARAS DIVISORIAS, 
ARMARIOS ROPEROS, BANCOS DE TRABAJO Y HERRAMIENTAS, MOBILIARIO DE OFICINA

Jueves 
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Firmado el convenio del campo 
tras una dura negociación

Después de una "durísima" negociación, que se ha prolongado 
durante seis meses, patronal y sindicatos firmaron ayer el conve
nio colectivo del campo para la provincia de Ciudad Real, que 
recoge una subida salarial del 2,5 por ciento -inferior a la deman
dada durante este tiempo por UGT y CCOO-, y un periodo de vi
gencia de un año.Según la valoración realizada por ambas partes, 
una vez firmado el acuerdo, se trata de un convenio que no satis-

El PP cree que 
dirigentes del 
PSOEpiensan 
como Calera

El portavoz del PP en 
Castilla-La Mancha, Mi
guel Angel Montserrat, 
aseguró ayer que las de
claraciones del ex dipu
tado socialista Alfonso 
Calera sacan a la luz 
pública «algo que piensan 
muchos dirigentes y mi
litantes del PSOE».

Piden mesura 
al Gobierno en 
el régimen 
abierto a 
Conde

La Asociación Profe
sional de la Magistratu
ra recordó que el Ejecu
tivo, a través de Institu
ciones Penitenciarias, 
«puede interferir, en el 
buen sentido de la pala
bra, en una decisión to
mada desde los tribuna
les».

ESTANTERÍA DE 
ÁNGULO 

RANURADO

Las obras de la 
Vía Verde se 
iniciarán en el 
mes de septiembre

Bárcenas: poner 
las 35 horas es fácil 
cuando se pagan 
con dinero publico

Caballero: el PP 
no tiene liderazgo
político en 
Castilla-La 
Mancha

Consumo 
denuncia fraude 
en las líneas de 
teléfono

Agricultura descarta que el mcendio 
de Navalpino fiiera intencionado

imeC^ALlA UNI\/£^ÍAL,S.L
Parque Empresarial Guadiana, 134 (Ctra. de Carrión) 

(^ 926 25 15 28 íllámenos, se sorprenderá!

DESCUENTO
SIU OBRANTE AGOSTO

INSTALAMOS TODO TIPO DE TIENDAS Y ALMACENES Oana urna■•

M.C.D.2022
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HORARIO DE TRENES
ex)SEVILLA - (malagaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Información facilitada por:

Info-Renfe
22 52 02

LANZ. 
(1)(2)(3)(6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO TAL(30 
(4

AVE 
(4

LANZ 
ZI

TALGO 
(21(7)i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50J CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 ^I^«S 21'24 21'30 22'34

1 CORDOBA 7'43 9'43 10,50 Zi^Eí 11,46 X^i:: 4ti^s:: 16'43 jCi?^3í" 19'03 20’13 20'43 21'46

■ SEVILLA 7'00 9'00 9'40 /kYíh XYis: «/Yit; 16'00 X^Y:/ 17'57 xYk" 20'00

■ HUELVA xSÍYllEr ./"Ms?. jaí^SS A^te Xl^is; xx^F" 4í5^3B 16,55 X^K XY» X¿^'^-i

■ MALAGA /S^Si 9'30 XY'B zí/Ygg x?Yík /k^Mt 17’50 .Í^^íü XYe; 19'25

1 CADIZ jaSí'SK >»?^8£ í\^>~ zvtY« 8'00 7^^ XSY»! xYís XYt; 16'25 XYie XYe X^e A^IS

1 (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid. de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
1 (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 do diciembre, el 9 y 10 do abril, ni el 1 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

PISO, ESTRENAR. URBANIZACIÓN CERRADA. 3 DORMITORIOS + GARAJE+ 
TRASTERO + BAÑ0+ ASE0+ TERRAZA Y.... PISCINA Y JARDIN PRIVADO.

PRECIO 11.250.000 PTAS. (Entrada y condiciones a convenir). CIUDAD REAL; C/ Maria Cristina, 1 -1» - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: (» San Gregorio, 53. - Tetf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (maiagai- SEV LLA („“.“)

(1) No circula: el 25 da diciembre, 1 y 6 da enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

| Info-Renfe J220202 LANZ.
(2) (3) (4) (5) AVE 

(D (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 
(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 

(2)
TALGO 

(2) LANZ. AVE LANZ, 
m1 MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA ■iY-: 9'18 10'48 xí?Í^JES 12'16 14’33 ií-.^¡B 17'48 18'11 X^H 20'36 XYi5 21'48 X^sü

I SEVILLA 10'00 11'30 7^^ 13'19 XYa: 18'30 19'26 X^í-i XJ^ÍH XYik 22'30 X^S:

I HUELVA XY^ XYr: :f:<^fS 14'30 X?^ÍE XY«5 xíYie «¿Yfi; xYse iísV»« XYsts

I MALAGA XY:^ .Ye: XS^ís 14'30 16’55 XYis; 77^s: xYi^ XYe 23'00 xYis X^se xY^

' CADIZ aYít .■.?^£H 14'55 XYsa XYlB XYs xiYsn 21'05 xViB a'SÍg X^(E xY«s

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15.()0
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR; 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15.00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY; 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07.00 -09.30 -11.00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO; *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30 
LA SOLANA (de lunes a viernes);
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

LA SOLANA (sábados); 15.00 
MADRID; 07.00 -09.30 -11,00 -14,00 
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES; 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: * 15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07.30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA; 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14,00-* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00 
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

08,07
09,1109,20 10,00

07,10 
10,32

08,31
11,45 13,27

/ valencia '^

07,31 
08,35

11,16 
Madrid

(1)07,00
08,05

14,11 14,60 16,20 17,03" 10,18 10,45
17,61 16,40 19,11 20,48 «18,21 18,51

0)21,60 2Z27 2Z66 20,21 20,50

11,00
19,06
21,05

1Z10 
20,14 
2214

13,00 
21,02 
23.00

SOLEADO

NUKSYCLAROS

NIEBLA

LLUVIA

El tiempo en la capital
PRESION: 710,3 mm.
ESTADO DDE CIELO: Despejado.
DIRECCION Y VELOCÍDAD 
DEL VIENTO; Noreste, 7 km/h. 
MAXIMA: 34,4°
MINIMA: 18,6°
HUMEDAD; 24 %.
EVAPORACION; 7,5 mm.

■ Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Oiciemhro 1907; 85.3 l/nT.
Enero 1998: 30,9 l/m’.

en la región
//7///////

TORMENTA

Eehrero 1998; 53 l/m2. 
lVIíir:z;o 1998: 15 l/m2, 
A-hrit 1998: 19.<5 l/m2.
IVItiyo 1998: 8<5.<3 I/m2.
.Tunio 1998: 12.4- l/m2.

Total año hidrológico: 512,4 l./m\
Media J930 - J990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./m í 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m ’.

■AÑOHOROIOQCO. desde d I desapiembrebáiaeiSl deogoiodelorfe

10,40
17,40 18,22

11,36 14,18 15,16
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TREIUES REGIONALES
0) Circula iabordes. No dretia 27,2841 y 1-V97.
(2) Circula (abordes. Hasta Linares de Lunes a Jueyes; 

y hasta Jaén los tremes.
(3) No citeda ios sábados.

MO^nAJK ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
\3^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono;81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-2T-37'/23-2T-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO
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rCUPON DE LA ONGE-1
Miércoles 29 50.785
Jueves 30 94.634
Viernes 31 42.141
Lunes 03 16.255
Martes 04 87.200

FARMACIAS
CIUDAD REAL
24 HORAS: ARTURO MATA. Avd" 
de La Mancha, 1.
ALCAZAR DE SAN JUAN 
JOAQUIN DOMINGUEZ. Castelar, 
10.
CAMPO DE CRIPTANA
M® JOSE NEIRA. M. Manzanares, 
12.
ALMADEN
MIGUEL LOPEZ. E. Cavanillas, 12.
DAIMIEL
RAMON VILLALON. Estación, 7.
MANZANARES
JESUS GORDO. D. del Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
GONZALEZ GOMEZ. P° Cervantes, 
15.
LASOLANA
MIGUEL FERNANDEZ. Cervantes, 
2.
TOMELLOSO
24 HORAS: C. RODRIGUEZ. D.
Víctor, 71.
VALDEPEÑAS:
M. CARRASCO. Constitución, 1.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:7,15 "TITANIC"
Sala 1:11 "EXPEDIENTE X"
Sala 2: 8,30 y 11 "MUCHO MAS
QUE AMIGOS"
Sala 3-8.30 "KULLEL
CONQUISTADOR"
Sala 3: 11 "EL JUEGO DE LA
VENGANZA"
MARIA CRISTINA
Sala 1:8 y II "MR. MAGOO"
Sala 2: 8 y 11 "CITY OF
ANGELS"
Sala 3: 8 y 11 "ARMAGEDDON"
VALDEPEÑAS
CINEPAROUE
NO HAY FUNCION
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

DEFONC/ONES:
Julián Mora Vallejo, de 63 años. Petra Espinosa Cardos, de 88 años.
María Piñero García, de 94 años.

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

C
 Z

SANTORAL DE HOY; Agapito, Genaro, 
Vicente, Justo y Pastor.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad, 47- Tel.i (926) 23 09 00 
Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

/MoviStar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

; POR GENTILEZA DE:

:LECnOFOn
: REFRAN DE HOY
Z Quién bien ata, bien desata
• "Da a entender que el que emprende
• con conocimiento un negocio sabrá
• salir bien de él"



Jueves, 6 de agosto de 1998 3Los sindicatos quieren mejorar 
salarios y evitar que se repita una 
negociación tensa en el 99 y la 
patronal incluir el acuerdo marco 
nacional para modernizarlo CILDAD H

Después de una "durísima” negociación que se ha prolongado durante los últimos seis meses

ASAJA y los sindicatos firman un 
convenio del campo que no les satisface
Después de una "durísima” 
negociación, que se ha pro
longado durante seis meses, 
patronal y sindicatos firma
ron ayer el convenio colecti
vo del campo para la provin
cia de Ciudad Real, que re
coge una subida salarial del 
2,5 por ciento -inferior a la 
demandada durante este 
tiempo por UGTy CCOO-, y 
un periodo de vigencia de un 
año.

Yovana DE LA PUENTE

Según la valoración realiza
da por ambas partes, una vez 
firmado el acuerdo, se trata de 
un convenio que no satisface a 
nadie. Mientras los sindicatos lo 
consideran "insuficiente" y cen
tran sus críticas en la "rigidez de
mostrada por ASAJA" a la hora 
de negociar la subida salarial, la 
patronal destaca la necesidad de 
"modernizar un convenio que ha 
quedado obsoleto" adecuándolo 
al convenio marco alcanzado a 
nivel nacional.

Para los responsables provin
ciales de ASAJA, "es un acuer
do de mínimos, que puede verse 
incrementado en función de di
versos factores como la rentabi
lidad de la explotación", al tiempo 
que los sindicatos recuerdan que 
el acuerdo alcanzado ayer man
tiene a esta provincia a la cola 
del resto en lo que se refiere a 
convenios del campo y en rela
ción con otros sectores.

ASAJA justifica esta situa
ción "porque puede estar condi
cionada por el tipo de cultivos, 
la superficie de regadío o la proxi
midad a Madrid de esta provin
cia".

Crecimiento del sector
En este sentido, el secretario 

provincial de esta organización 
agraria, Florencio Rodríguez, 
explicó que es en esta provincia, 
precisamente, donde más empre
sas del sector agrario se han crea
do con respecto al resto de las 
provincias de Castilla-La Man
cha "porque aquí hay otros me
canismos que favorecen ese cre
cimiento".

Los sindicatos decidieron fi
nalmente firmar el acuerdo ha
ciendo, en su opinión, "una de
mostración de responsabilidad 
porque dejamos definido el ám
bito provincial separado del na
cional, porque estamos en agos
to y las negociaciones-^e dilata-

De izda a dcha. Florencio Rodríguez, Ana María del Val, y Tomás Guijarro. RUEDA

Patronal y sindicatos momentos antes de proceder a la firma del convenio provincial del campo. RUEDA

ban mucho, y la vendimia está a 
las puertas", indicó Ana María 
del Val, de UGT.

El representante de CCOO, 
Tomás Guijarro se manifestó en 
el mismo sentido que la repre
sentante de UGT. "Entendemos 
que este es un sector que, si no 
se encuentra en condiciones 1a- 
mentablesr éstas -sí son-insufi

cientes, sobre todo en relación 
con otros sectores e incluso con 
este mismo con respecto a otras 
provincias", señaló Guijarro 
quien criticó la actitud de ASAJA 
"que ha demostrado que sigue 
pensando que es bueno compe
tir en el campo con salarios más 
bajos, y esa mentalidad está te
da-vía-muy arraigada".

"No nos sentimos satisfechos, 
ni convencidos de lo firmado 
porque nuestra propuesta era un 
convenio a dos años con una 
subida del 2,8 ó 3 por ciento - 
añadió- pero, al menos, los even
tuales cobrarán sus salarios con 
la subida y se han paralizado los 
mecanismos que el convenio na
cional-podría-favorecer".

Cambios en la 
negociación 
del próximo 

año
Acaban de firmar el conve

nio para este año y tanto ASAJA 
como los sindicatos tienen claro 
que la negociación del próxi
mo año debe ser planteada de 
forma distinta.

Los sindicatos "para conse
guir igualar los salarios en el 
sector del campo y evitar que 
se repita una negociación tan 
tensa", señaló Tomás Guijarro, 
de CCOO. La patronal, repre
sentada por ASAJA, para in
cluir el acuerdo marco nacio
nal que permita modificar el ar
ticulado de un convenio que 
no se ha cambiado en los últi
mos quince años.

Su aplicación permitiría, se
gún los responsables provin
ciales de ASAJA, "incluir sis
temas de compensación, ma
yor flexibilidad laboral, terri
torial y de productividad en las 
relaciones contractuales que 
deben buscar un equilibrio 
entre la mejora de la explota
ción y los salarios de los tra
bajadores".

Además, explicó el geren
te de esta organización agra
ria, Agustín Miranda, "ASAJA 
está dispuesta a negociar incre
mentos salariales superiores a 
los que se han planteado hasta 
ahora, pero exigimos una com
pensación que pasa por tener 
en cuenta el convenio marco".

"Entendemos que el conve
nio de Ciudad Real debe mo
dernizarse porque es evidente 
que estamos desequilibrados en 
las tablas salariales, pero se 
trata de un convenio de míni
mos", indicó el secretario pro
vincial de ASAJA.

De esta manera, los repre
sentantes de la patronal anun
ciaron su intención de exigir a 
los sindicatos en la próxima 
negociación que se traslade el 
convenio marco nacional "por
que ha sido firmado por los sin
dicatos a nivel nacional y cree
mos que es pura coherencia 
pedirles que sea consecuentes 
y sea api icado ahora en esta pro- 
vincia".

Ó
 b
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Sesún declaraciones de la conceiala de Medio Ambiente, Prado Muño?. No ticias breves

Las obras de la Vía Verde darán 
comienzo finalmente en septiembre

Francisco MARTÍNEZ

La concejala de Medio Am
biente del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, María del Prado 
Muñoz, hizo balance ayer de la 
pasada Pandorga y de los pro
yectos de futuro de esta 
concejalía, entre los que desta
ca la creación de una Vía Verde 
que una Ciudad Real con Poblete, 
en una entrevista concedida a la 
cadena Cope.

Muñoz explicó el plan para 
construir esta vía, cuyas obras 
comenzarán con retraso, ya que 
se anunció que empezarían a 
principios del pasado mes de 
junio. En ella, según la concejala, 
se podrá disfrutar de más de 4 
kilómetros para el paseo, tanto 
a pie como a bicicleta o patines, 
y contará además con diversas 
zonas de parque, área de descan
so, fuentes y juegos infantiles. 
Este proyecto, según declaracio
nes a este diario, en principio cos
tará 20 millones, a falta de de
terminar los gastos que supon
ga toda la flora de que conste.

A esta vía verde se podría unir 
otra en estudio, de similares ca
racterísticas, que una Ciudad 
Real con Miguelturra.

Además, la concejala de 
Medio Ambiente destacó en la 
Cope que la pasada Pandorga es
tuvo marcada por las 
"gamberradas" de individuos sin 
identificar, "que sellaron con 
silicona las puertas del servicio 
de limpieza y que trataron de

LA DESPENSA
^ FBIMANCHA INDUSTRIAS CARNICAS, SA,
AUMENTO DE CAPHAL Y DESDOBLAMIENTO DE ACCIONES

La Junta General de Accionistas del día 27 de junio de 1998 aprobó, entre otros 
acuerdos, los siguientes:

- Proceder al aumento del Capital Social en 1.101.532 con cargo al Fondo de 
Reservas, Cuenta Prima de Emisión, con incremento del nominal de las acciones de 
1.000 a 1.002 pesetas/acción.

- El nuevo Capital Social es de 551.867.532 pesetas.
- Desdoblamiento de las acciones en la proporción de seis acciones de 167 

pesetas de nominal, por cada acción de 1.002 pesetas de nominal, que se adjudicarán 
automáticamente por la Sociedad de Compensación y Liquidación de Valores, S.A.

- El número de acciones resultantes del desdoblamiento es de 3.304.596, con 
los mismos derechos y obligaciones que las anteriores, de una única serie, 
representadas mediante el sistema de anotaciones en cuenta.

- La escritura de desdoblamiento de las acciones estará inscrita en el Registro 
Mercantil de Ciudad Real el día 10 de Agosto de 1998, siendo el primer día de 
cotización de la acción con el nuevo valor nominal de 167 pesetas el día 11 de agosto 
de 1998.

- Existe un folleto informativo a disposición de los accionistas en la Comisión 
Nacional del Mercado de Valores, en la Bolsa de Madrid y en el domicilio social. 
Carretera Madrid - Cádiz, km. 200, Valdepeñas (Ciudad Real).

Lo que se comunica a los fines previstos en el artículo 9.2 del Real Decreto 
291/92 de 27 de Marzo, sobre Emisiones y Ofertas Públicas de Venta de Valores.

Valdepeñas, 31 de julio de 19981^ im (fíe ''A 
enpImantroá’CMJ^íi!

2073

d Montesa, 2 (de Pza. del Pilar) - Pelflfea: (926) 22 49 45 
191)91 CimPEM.
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Prado Muñoz explicó los proyectos de la concejalía de Medio Ambiente.

impedir el normal funcionamien
to de éstos". Ante la cantidad de 
desperdicios originada en las 
principales vías donde se cele
bra esta fiesta, el Prado, la Pla
za Mayor y el Torreón, se 
incrementó el número de efec
tivos de limpieza. Sin embargo, 
vieron dificultada su labor por 
estos sucesos y por las numero
sas papeleras arrancadas; lo que 
ha provocado que el ayuntamien

to se plantee trasladar la cele
bración de la Pandorga al Recinto 
Ferial. Asimismo, Prado Muñoz 
recordó a la gente que en las 
ferias de Ciudad Real que se 
avecinan "cuide el inmobiliario 
urbano", para que no se repita 
la imagen de suciedad que tuvo 
la ciudad en esta pasada fiesta.

Por otro lado, la concejala de 
Medio Ambiente expuso el pro
yecto de ampliación del Parque 

de Gasset, que crecerá en 
20.000m2; un tercio respecto a 
su actual extensión. Dicha am
pliación constituirá una inver
sión de 120 millones de pesetas 
en los dos años que se prevé du
ren las obras.

Por último, la concejala anun
ció la futura campaña de 
concienciación sobre el compor
tamiento de los animales domés
ticos en la vía pública.

Detenido en Ciudad Real 
por falsificación de 
recetas

Fuerzas de la Policía Nacio
nal detuvieron el martes en la 
capital a F.J.M.C., de 31 años 
de edad, como presunto autor 
de falsificación de recetas de la 
Seguridad Social y parte médi
co, con el objeto de conseguir 
sustancias psicotrópicas. El 
detenido ha pasado a disposi
ción judicial.

Dos hermanos han sido 
puestos a disposición 
judicial por varios robos 
de coches

Los hermanos J.L.F.L., de 21 
años, y E.F.L., de 22, han sido 
detenidos y puestos a disposi
ción judicial por miembros del 
Cuerpo Nacional de Policía de 
Ciudad Real. Los detenidos son 
considerados presuntos autores 
del robo de varios coches, así 
como también de otros robos en 
el interior de vehículos.

Detenido por intento de 
robo en el Mercado de 
Ciudad Real

La Policía Local de Ciudad 
Real presentó detenido en la 
Comisaría de Ciudad Real a 
J.A.L., de 32 años, como pre
sunto autor de un robo, en gra
do de tentativa, ya que fue sor
prendido cuando intentaba rea
lizar el hecho en un puesto del 
Mercado Municipal.

Miguel Ángel Martínez 
participó en el Festival 
Mundial de la Juventud

El Festival Mundial de la 
Juventud, que se está celebrando 
desde el pasado 1 de agosto en 
Lisboa, acogió ayer al presiden
te - de la Unión 
Interparlamentaria mundial 
(UIP), y diputado del partido 
socialista por Ciudad Real, 
Miguel Ángel Martínez. El pre
sidente de la UIP intervinó en 
el seminario sobre "Democra
cia y Participación" junto al 
escritor paraguayo y premio 
Cervantes, Augusto Roa Bas
tos. En él, Martínez hizo un lla
mamiento al internacionalismo 
para que los jóventes asisten
tes al festival se conciencien de 
la importancia de este valor para 
que la democracia se instaure 
en todos los rincones del mun
do. En su opinión, "la democra
cia es un mecanismo de garan
tía de los derechos humanos, por 
lo que hay que mantener su uni
versalidad".

Este festival, organizado por 
el gobierno portugués en cola
boración con diversas organi
zaciones internacionales, con
tinua acogiendo a los veinte ciu- 
dadrealeños presentes junto a 
más de 6.000 jóvenes de todo 
el mundo de edades compren
didas entre los 16 y los 30 años.
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Ciudad Real es líder resional en la aplicación del programa PIPE de exportaciones

Lorenz: ’ ’Hemos cumplido nuestras 
aspiraciones con las exportaciones’ ’

■T. Soledad RUIPÉREZ

En Ciudad Real hay 14 em
presas que han solicitado el pro
grama PIPE 2.000. Es un pro
grama individualizado de apoyo 
al empresario para que se inicie 
en las exportaciones. Se trata de 
un programa limitado. Este año 
sólo se han aprobado 5 progra
mas PIPE, que sumados a los 9 
del año pasado suponen un re
sultado de 14.

En la actualidad hay cerca de 
28 - 30 programas PIPE en la 
región. La totalidad de empresas 
que participen del PIPE en 1998 
serán 43. En la actualidad fun
cionan 30 programas de los que 
quedan 13 pendientes de adjudi
car. En Ciudad Real se han puesto 
en marcha el 33% del total de 
programas regionales.

En la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real se coordinan todos 
estos programas, "nosotros, - 
explica, el director de Comercio 
Exterior de Cámara de Comer
cio e Industria de Ciudad Real 
Günther Lorenz-, somos muy 
dinámicos en el tema de las ex
portaciones".

Los principales productos que 
se promocionan desde aquí son 
los industriales y 
agroalimentarios. En Ciudad Real 
de 14 empresas incluidas en este 
programa, 9 son industriales, 4 
agroalimentarias y 1 del sector 
confección.

Alrededor de 1.100 empresas 
en todo el territorio nacional co
menzarán a exportar antes de 
finalizar al año 1998 gracias al 
"Programa de Iniciación a la Pro
moción Exterior, PIPE 2.000".

Este proyecto de la Unión 
Europea, tiene como objetivo con
seguir que 2.000 empresas, sin 
experiencia internacional, consi
gan exportar habitualmente an
tes de finalizar el año 2.000. Para 
ello se facilitará a la empresa tanto 
apoyo económico como aseso
ramiento individual especializa
do para diseñar y desarrollar su 
estrategia de internacionalización.

Se da la circunstancia de que 
el 70% de las empresas adheri
das, hasta ahora al PIPE 2.000 
tienen una facturación anual in
ferior a 250 millones de pesetas; 
su exportación no supera el 5% 
y tienen menos de 20 empleados. 
Además es la primera vez que 
un programa estatal de promo
ción exterior es ratificado

S!
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Günther Lorenz, director de Comercio Exterior. T. FERNÁNDEZ Los productos agroalimentarios son líderes en ventas.

territorialmente por todas las 
Comunidades Autónomas en un 
proceso que comenzó en noviem
bre de 1887 en Murcia y se ce
rró el pasado 24 de julio en la sede 
de la Junta de Extremadura.

Cataluña, la que más 
exporta

Por regiones Cataluña y País 
Vasco concentran el mayor nú
mero de empresas dispuestas a 
exportar a través del PIPE 2.000: 
170 y 136 respectivamente. Cie
rran la lista Baleares 14 y 
Cantabria 12.

Los requisitos para poder 
solicitar el programa PIPE 2000 
es que sean empresas pymes, que 
no tengan más de 250 emplea
dos, ni más de 6.000 millones de 
facturación, y que no hayan par
ticipado con anterioridad en este 
programa.

Para la adjudicación de este 
programa se hace una reunión en 

la que se informa a las empre
sas. Si hay un mayor número de 
empresas que proyectos a adju
dicar se seleccionan las empre
sas cuyo producto pueda tener 
mayor éxito en el comercio ex
terior, el resto van a una lista de 
espera. La selección la realiza 
una comisión que hay en cada 
Cámara.

Fases del programa
Este programa, que es de 

cofinanciación, se estructura en 
tres fases;

Una primera es la fase, o plan 
de marketing, es de análisis y 
diagnóstico. En ella se analiza el 
posible potencial de 
internacionalización del producto. 
En esta fase se devengan gas
tos con la financiación.

La segunda fase, o plan de 
internacionalización, es la elabo
ración del Plan de 
Internacionalización que requiere 

análisis estadísticos. Se hace con 
la ayuda de un promotor externo.

Por último, la tercera fase, es 
el plan de exportación en el que 
se explica qué es lo que la em
presa debe hacer para llevar a 
cabo el plan de ejecución. Para 
la ejecución se hace necesario el 
trabajo de un colaborador de co
mercio exterior que es la perso
na encargada de ejecutar el plan. 
Se cofinancia todo aquello que se 
justifica y lo que es subvencionable

La Unión Europea subvencio
na el 50% del Programa, la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, se encarga del 20% y 
un 10% las Cámaras de Comer
cio.

Líderes en el sector
"Aquí en la provincia de Ciu

dad Real hemos cumplido con 
creces nuestras aspiraciones con 
las exportaciones", concluyó 
Lorenz.

Hasta la fecha 670 personas 
han recibido formación para de
sarrollar las diferentes tareas de 
gestión; 200como promotores, 170 
para actuar como colaboradores, 
175 tutores, 75 para realizar fun
ciones de secretaría técnica y 50 
como coordinadores autonómi
cos. Con un presupuesto de 7.000 
millones de pesetas, el PIPE 
2.000 es un programa de actua
ciones realizado y coordinado, 
conjuntamente, por el Consejo Su
perior de Cámaras y el Instituto 
Español de Comercio Exterior 
(ICEX) con la colaboración de 
la red cameral, formada por 85 
Cámaras de Comercio, y los 
gobiernos de las 17 Comunida
des Autónomas.

Actualmente hay 800 peque
ñas y medianas empresas que du
rante dos años participarán en las 
distintas fases que componen este 
proyecto de promoción de la 
exportación a otros países de pro
ductos.

^INMOBILIARIA TEO
8 926 - 34 80 30

c/Bernarcio Balbuena, 44
13300 > VALDEPEÑAS 

Ciudad Real

LO MEJOR EN VENTAS Y ALQUILERES 
SIN COMISION. SIN COMPROMISO.
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La Agrupación Local espera que también se presenten las candidaturas a Primarias

El PSOE expondrá en septiembre el 
proyecto de sus grupos de trabajo

Yovana DE LA PUENTE

La Agrupación Local del 
PSOE presentará el próximo mes 
de septiembre a sus militantes y 
simpatizantes los grupos de tra
bajo sobre diferentes áreas 
municipales que se han creado 
de cara a las próximas eleccio
nes de junio del próximo año para 
que puedan participar en la ela
boración de las mismas, señaló 
la presidenta local, Rosa María 
Moreno.

"Queremos que todo el mun
do conozca cómo se han dise
ñado los proyecto de cada área 
para que las personas que ten
gan una propuesta en cualquie
ra de estas áreas pueda hacer
la", indicó Moreno quien explicó 
que los grupos que se han for
mado están integrados por un

Castilla-La Mancha tiene el 9 % 
de las empresas alimentarias

Efe

Castilla La Mancha agrupa el 
9% de las empresas alimentarias 
que existen en España, con un 
total de 3.098 sociedades de este 
sector en su territorio, según datos 
del Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación (MAPA).

Un total de cinco Comunida
des Autónomas, entre ellas 
Castilla La Mancha, se repar
ten el 60% del número total de 
empresas de alimentación y 
bebidas que existen en el país, 
con Andalucía a la cabeza, aí 
contar con 6.676 sociedades 
(suponen el 17,6% del total).

Le siguen Cataluña, que tie
ne en su territorio 5.253 empre

grupo reducido de 6 a 8 perso
nas.

Cada grupo se especializará 
en un área, desde Cultura y Fes
tejos, Educación, Infraestructuras 
y Medio Ambiente, hasta el área 
dedicada a la Mujer, la Partici
pación Ciudadana o Bienestar 
Social.

"Ahora la mayoría de la gen
te está disfrutando de sus vaca
ciones -señaló Moreno- pero 
estoy segura de que después del 
verano, podremos presentar 
estos proyectos y empezar a 
recibir propuestas".

También se mostró conven
cida de que en las mismas fe
chas comenzarán a presentarse 
las candidaturas a primarias de 
los aspirantes a ser el candidato 
oficial del PSOE a la Alcaldía 
de Ciudad Real en las eleccio
nes de junio del próximo año.

sas de este sector (14 %), la 
Comunidad Valenciana con 3.882 
firmas de alimentación y bebi
das (10,3 %), Castilla y León 
cuenta con 3.435 (9,1 %) mien
tras que oras 3.098 empresas se 
ubican en Castilla La Mancha 
(nueve por ciento).

En España operan 37.857 
empresas alimentarias, de las que 
37.807 están consideradas como 
pequeñas y medianas empresas 
(pymes), cifra que representa el 
99,8% del total, mientras que sólo 
50 firmas del sector están inclui
das en el grupo de grandes em
presas, con más de 500 trabaja
dores.

Estos datos, relativos al año 
1996, proceden del Directorio

Rosa María Moreno.

Central de Empresas (DIRCE) 
del Instituto Nacional de Esta
dística (INE) y acaban de ser 
publicados en el último número 
de "Cuadernos de Información 
Económica Sobre la Industria 
Agroalimentaria", publicación del 
Ministerio de Agricultura 
(MAPA).

Según los datos del DIRCE, 
en el sector alimentario español 
existen 36.852 pequeñas empre
sas (97,3 %) con menos de 50 
trabajadores, de las que 32.196 
estarán catalogadas como 
microempresas (suponen el 85% 
del total) al contar con menos de 
10 asalariados.

Otras 779 firmas alimentarias 
(2%) corresponden al formato

ARCHIVO

de medianas empresas con una 
plantilla de entre 50 y 200 em
pleados y 176 más (0,5 %) tie
nen contratadas entre 200 y 500 
personas, mientras que sólo 50 
empresas del sector se conside
ran grandes empresas al contar 
con más de 500 trabajadores, 
consideran grandes empresas al 
contar con más de 500 trabaja
dores.

El MAPA destaca también en 
su publicación que estas 37.857 
empresas representan un 15,4 % 
del total de firmas del sector 
industrial, que agrupa 244.730 
compañías, porcentaje que des
ciende al 1,5 % si tenemos en 
cuenta las 2.438.830 empresas 
que existen en España.

La iglesia 
evangélica de 
Ciudad Real 
envía ayuda a 
Rumania

Efe- Ciudad Real

La iglesia evangélica de la 
provincia de Ciudad Real ha 
enviado más de 40 toneladas de 
ayuda humanitaria a Rumania, 
con el fin de abastecer los 
orfanatos y hospitales de este 
país.

Dos camiones cargados con 
20 máquinas de diálisis, una para 
hacer radiografías, alimentos, 
ropa, calzado, medicinas y ju
guetes partieron el martes desde 
Ciudad Real hacia Rumania, con 
todo el material recogido du
rante la campaña que esta or
ganización puso en marcha hace 
unos meses.

El coordinador provincial de 
la campaña de ayuda a Ruma
nia, Caleb Ward, explicó aEFE 
que el destinatarios finales de 
la ayuda humanitaria serán los 
más de 400.000 niños rumanos 
que en la actualidad se encuen
tran recogidos en los orfanatos 
y hospitales del país.

Ward dijo que está asegura
do que la ayuda llegue a los dis
tintos puntos de Rumania, yaque 
será la propia organización quien 
se encargue del reparto de los 
productos en los distritos del 
país.

Los problemas que sufre este 
país del este de Europa como 
consecuencia de la fuertes inun
daciones y la situación de post
guerra que vive han sido el motivo 
principal por el que la campaña 
se ha dedicado a ayudar a los 
niños rumanos.

En este sentido, el coordina
dor comentó que la no elección 
de otros países africanos, como 
Sudán, se ha debido a que los 
organizadores no podían asegu
rar ni su seguridad ni el reparto 
de la ayuda directamente, por 
lo que, ante esta situación, "op
tamos por ayudar los más ne
cesitados de Rumania".

Ward quiso agradecer a to
dos las personas que han parti
cipado en esta campaña, deno
minada "Un kilo para Rumania", 
y su ayuda desinteresada, ya 
que aseguró que "cumplirá con 
una función humanitaria muy 
importante".
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Nota aclaratoria

El precio de intervención de 
la cebada fijado por el FEGA 
(Fondo Español de Garantía 
Agraria) para esta campaña es 
de 20,06 pesetas el kilo, y no de 
20,6 pesetas el kilo como apa
reció ayer en la página cuatro 
de este periódico.

La Tribuna lamenta el error 
y pide disculpas a las personas 
cuya lectura de esa información 
agraria haya podido generar algún 
tipo de duda sobre este aspec
to que se incluía dentro de una 
información perfectamente co
rrecta, y facilitada por el ase
sor en temas de Agricultura de 
la Subdelegación del Gobierno 
en Ciudad Real, Pedro 
Aranguez.
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Respecto a las declaraciones de Campos de "darle clases"

Barcenas: "Primero me
tendre que matricular

.T.Soledad RUIPÉREZ

"Primero me tendré que ma
tricular", aseguró el presidente 
provincial y regional de CEOE- 
CEPYME, Jesús Bárcenas res
pecto a las declaraciones del 
secretario general de UGT en 
Castilla-La Mancha, Fernando 
Campos en las que decía que 
"dará clases" al presidente de la 
Confederación de Empresarios 
de la Región, "para que no con
funda realidad y utopía y se de 
cuenta que la reducción de la 
jornada laboral es viable y posi
tiva".

A este respecto Bárcenas 
manifestó que cada uno tiene que 
actuar y aprender en función de 
sus responsabilidades. "La im
plantación de la jornada de las 
35 horas es fácil cuando se paga 
con dinero público, pero no re
sulta tan viable cuando el que 
paga es un empresario particu
lar que tiene que sacar adelante 
un negocio".

Según apuntó Bárcenas las 
declaraciones de Campos son 
una "mera anécdota veraniega", 
"me las tomo -añadió- con el des
enfado que merecen las vaca
ciones de verano".

El dirigente de UGT manifestó 
que la reordenación de lajorna- 
da laboral tiene la única finali
dad de que "podamos trabajar 
menos para trabajar todos más, 
por tanto la aplicación de esta 
medida tiene que conllevar la 
creación de nuevos empleos".

Por último, Fernando Cam
pos se mostró satisfecho por el 
acuerdo sobre el empleo firma
do con la Administración regio
nal, a pesar de no haber salido 
la orden que pretende incentivar 
a las empresas que apliquen la 
jornada de 35 horas.

maray no han recibido contesta
ción al respecto.

El presidente de los empresa
rios, Jesús Bárcenas confía en que 
la falta de respuesta esté propi-

1

El presidente de CEOE-CEPYME, Jesús Bárcenas.

1ciada por la época de vacacio
nes y que "después del verano 
se produzca un encuentro dialo
gante".

Relaciones con la Cámara 
de Comercio

Las relaciones entre la Cá
mara de Comercio e Industria de 
Ciudad Real y la Confederación 
de Empresarios de la localidad 
siguen siendo "conflictivas" y es 
que la falta de diálogo entre 
ambas instituciones está propi
ciando un enfrentamiento entre 
las mismas.

El presidente de la Cámara, 
Juan Antonio León Triviño, 
manifestó que lo mejor que po
día hacer para los empresarios 
de la provincia, es "no comen
tar" las palabras de Bárcenas.

A este respecto Jesús 
Bárcenas recordó que la falta de 
comunicación y de diálogo en
tre ambas instituciones sigue 
como estaba, "espero, -indicó-, 
que se pueda dialogar en sep
tiembre. Bárcenas explicó que 
la Confederación de Empresa
rios "está abierta al diálogo".

Al parecer CEOE-CEPYME 
ha enviado un escrito a la Cá-
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Como es tradicional en Ciudad Real desde hace 34 años

La Caravana Blanca se 
reúne el 13 de agosto

Día del homenaje del cantatutor.La Tribuna
Comoes tradicional en nuestra 

ciudad desde hace ya 34 años, 
el próximo día 13 de agosto, todo 
el Mundo del Dolor se reunirá 
en la Catedral de Ciudad Real 
para rezar ante la imagen de la 
Virgen del Prado.

Será el primer año que D.José 
Ballesteros no esté presente. De 
él partió la idea de esta singular 
caravana. Enfermos, ancianos, 
impedidos y todos los que viven 
cerca a ellos, expresarán sus 
deseos y súplicas a nuestra pa
trona.

La Catedral abrirá sus puer
tas a las seis y media de la tarde 
para recibir a todos los partici
pantes de la ciudad y de los pue
blos. Los camilleros y enferme
ras del Hospital Nuestra Señora 
de Lourdes y los voluntarios de 
la Cruz Roja serán los encarga
dos de acoger a los enfermos y 
ancianos.

A las siete menos cuarto se 
pondrá en marcha desde el Asi
lo en la calle Calatrava, el grupo 
más organizado. Y a las siete y 
media, el Sr. Obispo presidirá la

Voluntarios y participantes en la Caravana. RUEDA

Eucaristía de la Catedral.
El obispado ciudarrealeño ha 

dado las gracias anticipadamente 
a todas las instituciones y per
sonas que van a colaborar, como 
otros años, a este homenaje del 
mundo del dolor a la Santísima 
Virgen del Prado.

Además se ha hecho una lla
mada a todos para que se faci
lites a los enfermos, ancianos e 

impedidos su presencia en este 
acto tan deseado por ellos.

Los que deseen más informa
ción a este respecto sólo tienen 
que ponerse en contacto con D. 
Antonio Lizcaino Canónigo de la 
Catedral, D. Antonio Guerrero 
Consiliario de la Hospitalidad, 
Bernardo Galiano Presidente de 
la Hospitalidad, Enrique Galán 
y el Obispado de Ciudad Real.

Los amigos de Javier Segovia 
muestran su agradecimiento a 
los ciudadrealeños

La Tribuna

Los amigos de Javier Segovia 
manifestaron ayer su satisfac
ción a todas las personas que 
han colaborado en que "el mo
numento de Javier sea una rea
lidad" . Quisieron agradecer a 
las diferentes instituciones. 
Ayuntamiento, Universidad de 
Castilla-La Mancha, diferentes 
agrupaciones culturales y 
folclóricas, hermandades, 
pandorgos, federaciones de 
peñas, etc "su apoyo inestima
ble desde que la idea les fue 
planteada". Asimismo a todos los 
que desde sus diferentes 
estamentos sociales han apor
tado sus ideas y ánimo ante el

proyecto que ahora ha visto la 
luz y a todas las actividades de 
futuro a corto, medio y largo 
plazo que tenemos previstas para 
la difusión de la obras, el senti
miento y el espíritu de Javier 
Segovia. Además el grupo de 
amigos de Javier Segovia, mos
tró su reconocimiento a los ni
ños y niñas que, sin haberle 
conocido, "han sacrificado sus 
horas de juego durante varias 
semanas para preparar la inter
pretación del himno de La Pan
dorga, en un día que, estamos 
seguros, recordarán toda su 
vida". El grupo de amigos del fa
llecido cantautor espera engran
decer cada 31 de julio homena
jeando a Segovia.

VEN A MEYCA
... Y CONSIGUE TU PACK DE ACTIVA

29.900 pta.

Sin cuotas mensuales. 
Sin compromisos.

^^MovíStar
activa

General Rey, 6 - Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas) 

...y TIENDAS MEYCA en
VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 - ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 - Telf.: 54 6713
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Según indicó el diputado nacional socialista, Jose Manuel Caballero

"El PP no tiene liderazgo político 
ni social en Castilla-La Mancha"

Ana MARTIN

"El Partido Popular no tiene 
liderazgo político ni social en 
Castilla-La Mancha". Así lo afir
mó a este periódico, el diputado 
nacional socialista por la pro
vincia de Ciudad Real, José 
Manuel Caballero quién, a su 
juicio el PP tiene un problema 
grave en la región, los respon
sable populares esperan que el 
nombramiento del candidato a 
la Junta lo haga Madrid, por que 
ninguno de ellos se encuentra 
con el liderazgo político-social, 
a diferencia de los socialistas.

En este sentido. Caballero in
dicó que la ejecutiva nacional lo 
hará teniendo en cuenta los in
tereses del Partido Popular de 
Madrid en detrimento d e los 
intereses de los ciudadanos cas- 
tellano-machegos, lo que de
muestra, una vez más la actitud 
de la derecha de Castilla-La 
Mancha de despreocupación de 
las demandas de los castellano- 
manchegos.

Bono es el mejor candidato 
para la región

Para el diputado más joven 
de España, José Bono es el mejor 
candidato socialista para 
Castilla-La Mancha," y es algo 
que la derecha sabe, aunque no 
lo quiera decir. Bono es el peor 
enemigo para ellos. Sin em
bargo, Caballero reconoció que 
todos los partidos políticos de
ben iniciar procesos de cambios.

En este sentido, cuando el par
tido lo considere más convenien
te iniciará la renovación en la 
Comunidad Autónoma que en 
gran medida depende de la de
cisión del propio Bono que con 
toda seguridad tiene capacidad 
de asumir responsabilidades de 
ámbito estatal.

A pesar del tiempo que lleva 
José Bono al frente de la región, 
no ha perdido el espíritu de re-

beldíay las ganas de trasformar 
situaciones, de ahí que "Bono es 
el mejor valor electoral del 
Partido Socialista y así se lo se
guiremos pidiendo".

Eso no quiere decir- añadió- 
que el partido no cuente con otros 
candidatos preparados para asu
mir esta responsabilidad auto
nómica. En este sentido," Josele" 
afirmó que en ningún momento 
se ha planteado presentarse como 
candidato a Castilla-La Mancha, 
mi responsabilidad política se 
centra en los intereses de los 
jóvenes en el ámbito parlamen
tario.

Por último, el diputado na
cional socialista, el periodo 
"máximo de estancia de un po
lítico debe ser de tres legislatu
ras en cualquier institución de 
carácter regional, provincial y 
local tanto regional como local.

Jose Manuel Caballero afirma que al PP no le preocupa los intereses de los ciudadanos castellano-manchegos.

''Tengo sensación de vértigo al 
pensar en los proyectos provinciales"
El diputado por la provincia de Ciudad Real, José Manuel 

Caballero indicó tener sensación de vértigo y satisfacción al 
pensar en los futuros proyectos de Ciudad Real, el aeropuerto y 
el parque temático. "Vértigo por los cambios que se producirán 
en la sociedad y preocupación al imaginar la ciudad dentro de 
cuatro o cinco años y que espero que salga adelante". Ante 
todo, destacó el ánimo de responsabilidad manifestado por 
parte de todas las instituciones para abordar estos proyectos en 
las mejores condiciones. Además, añadió será todo un logro y 
un éxito desde la perspectiva de generación de empleo. La 
posibilidad que abre de creación puestos de trabajos, -a pesar 
de ser de carácter especializado- es uno de los valores más 
importantes a destacar sobre todo entre los jóvenes, ya que para 
la puesta en marcha de estos dos proyectos, es necesario mano 
de obra y recursos humanos de la provincia, así como la 
colaboración de las distintos agentes sociales y fuerzas 
políticas.

"El plan regional 
de Empleo debe 
relacionarse con 
el ámbito de la 
Universidad"

A. M.

El Plan Regional de Empleo 
debe tener un objetivo claro, re
lacionarse con el ámbito univer
sitario y los centros educativos 
de Secundaria como la medida 
más adecuada para generar 
puestos de trabajos entre los 
jóvenes y de este modo tener su 
máxima aplicación, que aún es 
una asignatura pendiente.

Así, lo manifestó José Ma
nuel Caballero quién afirmó que 
lo importante de este Plan es 
conseguir que su ejecución ten
ga un efecto positivo en los 
ciudadanos y que se traslade 
como si se tratase de una tela
raña al conjunto de la sociedad".

Con estas palabras Caballe
ro contestó al desconocimien
to de la mayor parte importan
te de los jóvenes castellano- 
mahchegos sobre el plan de 
empleo articulado porel Gobier
no regional hace unos meses.

El representante socialista 
indicó que no debe ser obsesión 
de este gobierno ni de los agen
tes que han firmado este con
venio que el plan sea extrema
damente conocido, sino que sea 
productivo, lo principal es la 
eficacia.

Este Plan Regional de Em
pleo depende del papel de las 
administraciones locales y re
gionales, sobre todo de los ayun
tamientos que son las institu
ciones que deben ejecutar es
tas acciones, de la utilización 
que hagan los agentes sociales, 
sindicatos y empresarios de los 
recursos y sobre todo que el 
ciudadano participe de él, ya que 
una buena parte de las medidas 
están dirigidas al autoempleo. 
Asimismo, resaltó que al con
trario de otros planes, el regio
nal nació con el consenso de 
todas las administraciones. A 
nivel nacional, caballero reco
noció que el país vive una bue
na situación económica que hay 
que aprovechar y poner los 
medios necesarios para la ge
neración de empleo sobre todo 
en los jóvenes. De ahí, "que 
demandemos un plan de empleo 
nacional similar al de Francia".
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Y cambia este anuncio por una camiseta*
Airtel es la telefonía móvil para este verano. Hablarás hasta un 30%** 

más al mes con tu Bono Airtel, llamando cualquier dí^ a cualquier hora. 

K ahora un 25% ** más de llamadas en los packs de tarjeta Airtel.

Centro Airtel ciudad real, c/ Toledo, 16. 

Cada Pack contiene 5.000 ptas. en llamadas, I.V.A. incluido. *0ferta válida hasta fin de existencias. ** Promoción válida hasta 31-9-98.
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EN TU RECORRIDO POR EL PARQUE TE RECOMENDAMOS:

J/Pn^R^/ON PARA t

Avda, de los Descubrimientos (frente a Campus Universitario) 

Teléfono; 22 33 53 - CIUDAD REAL

PLAYA PARK
PARQUE ACUATICO

CIUDAD REAL
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Pl(^a ■ Oasis - Juegos acuáticos - 2 Restauvautes 
Pic-mc ■ Discotecas ■ Juegos infantiles 

y la sorpresa de este año
DISFRUTA DE UN AMBIENTE COSTERO 

EN EL CENTRO DE LA MANCHA

4

j ResüairmieS^^S&ví^ en suculentos paellas

La Hora de la Sardina en el kiosko
EI chiringuito de la Isla en su hora feliz

El Tren de recorrido interior para los peques 
La Caravana de los Chuches y la Barca de los Helados

1 Precios especiales paro grupos concertados 

Programo de actividades rccrcativo-culturalcs
1 paro colegios c institutos.
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Telefónica asegura que es técnicamente imposible

Consumo denuncia un 
timo a través del teléfono

El secretario provincial de ASAJA, Florencio 
Rodríguez, inauguró ayer uno de los 40 cursos de 
informática puestos en marcha en la provincia por la 
Asociación Agraria de Ciudad Real durante los meses 
de verano.

La última entrevista de 
Antonio Saura en la revista 
de la Junta

Efe-Toledo

La Revista de Castilla-La 
Mancha, editada por la Junta de 
Comunidades, publica en su úl
timo número una entrevista rea
lizada al pintor Antonio Saura 
pocos días antes de su muerte.

En ella el artista aragonés ex
presa su cariño por la región, 
donde residió los últimos años 
de su vida.

Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno regional. 

en esta entrevista, Saura decía 
no tener ningún miedo a la muerte 
"que está presente en muchas de 
mis ilustraciones y cuadros, 
pero personalmente no me asusta, 
no tengo miedo a la desapari
ción".

Antonio Saura, que recibió la 
Medalla de Oro de la región du
rante la última edición del Día 
de Castilla-La Mancha, ha sido 
uno de los exponentes del su
rrealismo en pintura y uno de los 
artistas más galardonados.

Firma

La Dirección General de 
Consumo de la Junta de Comu
nidades recomendó ayer caute
la a los ciudadanos ante un po
sible fraude detectado a través 
de las líneas telefónicas y por el 
que el "timado" se convierte en 
el receptor de todas las llama
das que realiza el presunto esta
fador.

El timo consiste en recibir una 
llamada de alguien que afirma 
ser del Servicio Técnico de Te
lefónica o de una empresa que 
trabaja para esta compañía, y que 
pregunta si se dispone de mar
cación por tonos (la que tienen 
los teléfonos con botones para 
marcar los números). El tima
dor pide que se marque el 90# 
para realizar una comprobación 
de la línea, pero con esta opera
ción la línea del estafado se con
vierte en receptora de todas las 
llamadas del teléfono desde el 
que se ha llamado. De este modo, 
todas las llamadas que se reali
cen desde el otro receptor se 
cargan en la cuenta de la perso-

Los usuarios de telefónica, alarmados ante la estafa.

na timada. Por este motivo, la 
Dirección General de Consumo 
aconseja a todos los usuarios que 
hagan caso omiso de cualquier 
llamada telefónica de compro
bación de línea.

Ate respecto Telefónica des
mintió rotundamente la posibi
lidad del fraude en las líneas te
lefónicas sobre el que ayer alertó 
la Junta de Castilla-La Mancha, 
pues es "técnicamente imposi
ble" la manipulación de una lí

nea para que se carguen a su 
cuenta las llamadas desde otro 
receptor. En declaraciones a 
EFE, el delegado territorial de 
Relaciones Institucionales de 
Telefónica en Castilla-La Man
cha, Carlos Mauriz, desmintió 
la posibilidad de este timo, ya que 
no es posible realizar una ma
nipulación de estas caracterís
ticas. Según Mauriz, el rumor 
sobre surgió desde una carta 
anónima difundida en Internet.
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El alcalde y los portavoces de los 
grupos de IU y PP se enzarzaron en un 
cruce dialéctico sobre el interés de . 
cada uno por agilizar el tema MINER
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La falta de la informaciónpreviay la sratificación a los funcionarios fue el motivo principal essrimido

La oposición consiguió que ayer se 
anulase el pleno exiraordinario
Lo que en un principio estaba previsto que fuera un Pleno 
extraordinario en el que no se llevaban más puntos que el 
de aprobar algo ya consensuado entre los grupos municipa
les, acabó siendo un cruce dialéctico entre el equipo de 
gobierno y los grupos de IU y PP en el que se sacó a relucir 
el interés de unos y otros por el tema MINER.

Paqui CASADO

Este pleno había sido convo
cado el pasado lunes y en él los 
ediles debían aprobar la ejecu
ción de los proyectos de finali
zación del Vivero de Empresa y 
Escuela de Emprendedores va
lorado en 152 millones de pese
tas; el de ejecución de obras en 
barrios mineros por 45 millones; 
trabajos de electrificación en la 
Dehesa Boyal, valorado en 78 
millones de pesetas; y la restau
ración del parque del Pozo Nor
te cuyas obras ascienden a 65 
millones de pesetas.

También se debían nombrar 
a los directores de estas obra que 
deberán estar concluidas el próxi
mo 31 de diciembre al objeto de 
no perder las subvenciones del 
programa MINER.

Sobre la adjudicación de es
tos proyectos y la dirección de 
las obras hay que decir que es
taba previsto que todo ello fuese 
realizado por los técnicos de 
Urbanismo-que tiene el Ayunta
miento. Sin embargo y debido al 
parecer a que estos trabajos 
exceden de las tareas que han de 
realizar como funcionarios del 
municipio, los ediles acordaron, 
compensar estos trabajos, bien 
a través de gratificaciones o por 
el concepto de productividad.

En una reunión anterior al 

pleno se había tratado ese tema 
e incluso se habló deque la cuantía 
a la que podría ascender la can
tidad a pagar a cada uno de los 
técnicos participantes podría estar 
en torno a las 750.000 pesetas. 
Sin embargo en el pleno de ayer 
la propuesta presentada por di
chos técnicos subía dicha canti
dad a 1.500.000 pesetas.

Sin duda el desconocimiento 
de los grupos de la oposición de 
esta ultima propuesta de los téc
nicos hasta un poco antes de dar 
comienzo el pleno fue el motivo 
principal para que el portavoz de 
IU, Agustín Pérez Motilla, ma
nifestara al al inicio del mismo que 
los plenos extraordinarios debían 
convocarse con 48 de antelación 
y en ese tiempo debían los con
cejales tener la documentación 
relativa a los puntos que se iban 
a tratar en los mismos, cosa, dijo 
que no había ocurrido ni en el pleno 
del lunes ni en el de ayer, en el 
que apenas un cuarto de hora 
antes del inicio se les había en
tregado esa documentación. Por 
ello Pérez Motilla manifestó que 
el pleno de ayer debía darse como 
nulo y esto, dijo, no supone poner 
impedimentos al desarrollo del 
MINER puesto que los técnicos 
ya están trabajando en dichos 
proyectos, sino el exigir el cum
plimiento de la Ley de Bases de 
régimen local.Esta petición de

i
El alcalde aseguró que esto retrasaría el tema MINER.

nulidad fue apoyada por el grupo 
popular quien al igual que IU 
justificó esta solicitud por la fal
ta de información previa.

El alcalde, Casimiro Sánchez, 
respondió a este planteamiento 
manifestando que el equipo de 
gobierno tenía muy claro el com
promiso adquirido por el Ayun
tamiento de agilizar al máximo el 
tema MINER.

Es una condición, dijo, que no 
admite perezas, falta de ideas o 
formulismos ya que en este tema 
se ha de actuar con la celeridad 
que imponen las circunstancias. 
Él alcalde aseguró que había que 
acostumbrarse a que si a las 10 
de la mañana se recibía una in
formación, a las 10,30 había que 
tomar las decisiones pertinentes 

y acusó a los grupos de la oposi
ción de estar "paralizando el 
MINER por cuestiones de pro
cedimiento" . También dijo que en 
el tema de las gratificaciones 
propuestas para los técnicos 
debían tener en cuenta que si se 
sacaba esta adjudicación "a la 
calle" las ofertas podrían supo
ner un coste 4 o 5 veces superior 
que el que iba a suponer el acce
der a la propuesta de los técni
cos del Ayuntamiento.

Pérez Motilla ante estas acu
saciones del primer edil dijo "el 
alcalde puede creerse que está 
por encima del bien y del mal pero 
no puede pretender que los de
más también lo creamos". El pleno 
del pasado lunes, dijo, ha sido una 
prueba de la flexibilidad que en 

este tema está teniendo IU ya que 
se aprobaron pliegos de condi
ciones que ni siquiera se habían 
visto y luego se habían tenido que 
rectificar.

También dijo, en cuanto a la 
gratificación propuesta para los 
técnicos municipales, que aun
que su grupo no era partidario de 
ello, si debían aceptarse por no 
frenar los proyectos del MINER 
lo aceptaban, pero en la reunión 
que se había mantenido para tratar 
este tema en ningún momento se 
habló de estas cantidades. Se hizo 
de cuantías de alrededor de 
750.000 pesetas y no iguales para 
todos pero no de 1.500.000 para 
cada uno.

El PP también se defendió de 
las acusaciones del primer edil 
manifestando su portavoz que 
cuando las cosas no se hacían 
como quería el alcalde este acu
saba al resto de los grupos de estar 
obstaculizando temas.

Dijo que lo que debía recono
cer el equipo de gobierno era la 
colaboración que desde su gru
po se había hecho tanto a nivel 
de gobierno central como del 
propio grupo por sacar adelante 
el tema de las ayudas del MINER 
y señaló que el alcalde debía 
entender que el Ayuntamiento lo 
formaban todos.

También dijo que retrasar un 
pleno dos días no significaba 
retrasar el MINER sin embargo, 
dijo, el hacer las cosas mal como 
en esta ocasión eso si que supo
ne un retraso. El alcalde reiteró 
que todo esto iba a retrasar la ad
judicación ya que dijo "en el tema 
MINER no hay que andar, hay 
que volar".

Pérez Motilla acusa al equipo de gobierno de 
"lentitud de reflejos" para crear la Policía verde

P. CASADO

El grupo municipal de IU tie
ne previsto llevar al próximo Pleno 
ordinario que celebre la Corpo
ración una pregunta relacionada 
con la constitución definitiva de 
la patrulla de Policía Verde, con
siderada por este grupo como uno 
de los pilares básicos para reali
zar una eficaz política ambiental 
en el municipio.

Esta pregunta se hace casi 
obligada dado que para la crea

te falta por concretar que agen
tes de la Policía Local de los que 
realizaron el curso que se impar
tió con esta finalidad serán los 
designados para velar por el cum- 
plimiento de la Ordenanza de 
Protección Ambiental.

El portavoz de IU, Agustín 
Pérez Motilla, recuerda que los 
grupos municipales asumieron la 
creación de la Policía Verde y por 
ello el equipo de gobierno comenzó 
a tomar las medidas necesarias 
para su puesta en marcha en enero 

dor del reglamento Orgánico de 
Funcionamiento de laPolicíaLocal 
la constitución de la Policía Ver
de. En julio del mismo año se 
entregó a los grupos el progra
ma de formación ambiental y el 
22 de agosto la memoria para la 
implantación de esta sección. Ya 
en marzo de este año se realizó 
el curso de formación para los 
policías locales interesados, que 
recibieron el correspondiente 
diploma y desde entonces, dice, 
"no sabemos nada y, sin embar-

Ambiental sigue incumpliéndose 
en aspectos fundamentales".

Pérez Motilla considera que 
estando ya realizado todo el pro
ceso "la falta de su puesta en 
marcha solo da cuenta, una vez 
más, de que el equipo de gobier
no es lento en reflejos, no solo en 
este, sino en la mayoría de los 
temas".

El portavoz de IU recuerda que 
para su grupo hay cuatro pilares 
fundamentales para llevar a cabo 
una eficaz política ambiental y que

medio Ambiente, el cumplimien
to de la Ordenanza de Protec
ción Ambiental, la designación de 
un técnico de medio ambiente que 
coordine este área y la creación 
de la Policía Verde. Respecto a 
la plaza del técnico Pérez Motilla 
recuerda que aún está por sacar, 
a pesar de estar consensuadas 
las bases. También dice que es 
necesario no solo concienciar a 
la población con carteles de as
pectos como el de sacar las ba
suras a sus horas, sino que hay 
que hacer cumolir la ordenanza.
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La Junta no ha recibido respuesta aún 
de la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, a la que tildó de 
"irresponsable" Araceli Muñoz

Las obras que ha adiudicado la Junta afectan a 1.010 metros y tienen un presupuesto de 146 millones

' 'Ferrovial'' acometerá la reforma 
del Canal en un plazo de tres meses
Las obras de reforma de 1.010 metros lineales del cauce del 
arroyo de La Veguilla se iniciarán el próximo lunes, después 
de que la Junta haya adjudicado las obras a "Ferrovial” con 
un presupuesto inicial de algo más de 146 millones de 
pesetas. Una de las novedades del proyecto es su coordina
ción con el inicio de la construcción del Parque del Este.

J.L.M./La Tribuna

La Consejería de Obras Pú
blicas de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha ha 
adjudicado por procedimiento de 
urgencia a la empresa "Ferrovial" 
las obras de reforma del Canal 
de la Veguilla, que cruza de este 
a oeste el casco urbano de Val
depeñas y cuyos muros sufrieron 
importantes daños estructurales 
tras la riada del pasado 25 de 
mayo.

La citada empresa, que ya 
construyó en origen el canal, de 
1.800 metros lineales en ambos 
sentidos y con doce metros de 
anchura, se ha comprometido a 
realizar la reforma de la canali
zación en un plazo de ejecución 
de tres meses, con un presupuesto 
inicial de la obra, cifrado en algo 
más de 146 millones de pesetas.

Diferentes tramos que van 
a ser reformados

En total, se va actuaren 1.010 
metros lineales de los 3.600 de 
los que consta el canal en tres 
tramos. El más importante es el 
que comprende, según datos fa
cilitados desde el Ayuntamien

to, 300 metros lineales entre la 
calle la Luz y la calle Zarzas, la 
que sufrió daños más importan
tes; mientras que también se re
pararán daños estructurales en los 
tramos situados entre la calle 
Virgen y la calle Seis de Junio, 
hasta las inmediaciones de la 
Policía Local, así como la parte 
final hasta el cauce desde la ca
lle Norte.

Los trabajos van a consistir 
principalmente en el arreglo de 
los desplomes y la retirada de 
los materiales derruidos y su 
completa reforma en los citados 
tramos.

A lo largo de esta semana, 
técnicos de la Consejería de 
Obras Públicas, de la empresa 
adjudicataria y del Ayuntamiento 
vienen realizando trabajos de 
medición y replanteo para que el 
próximo lunes, día 10 de agos
to, se inicien las obras, dando 
cumplimiento al compromiso 
adquirido la semana pasada por 
la consejera, Araceli Muñoz, en 
Valdepeñas.

Integración de las obras en 
el Parque del Este

Otra de las novedades de este

La Junta financia por completo el proyecto, que actuará en tres tramos diferentes del Canal de La Veguilla.

proyecto es que el Ayuntamien
to quiere que los trabajos se 
coordinen con el objeto de que 
integrar las obras a fin de que 
puedan integrarse en la construc
ción del futuro Parque del Este, 
cuyos informes previos están 
concluidos, por lo que en breve 
se dará vía libre a la construc
ción de su primera fase en la que 
se habilitarán como zona verde 

un total de 32.000 metros cua
drados.

Por su parte, según fuentes del 
Ayuntamiento, ni la Confedera
ción Hidrográfica del Guadiana, 
a través de su presidente Fran
cisco Llerena, ni la secretaría de 
Estado de Costas y Aguas, cuyo 
máximo responsable es Benigno 
Blanco, se han puesto en contacto 
con la administración regional, 

después de que la Junta les acu
sara de una actitud "irresponsa
ble'’ en el arreglo de una situa
ción que supone un riesgo para 
las personas que transitan por la 
Avenida 1° de Julio.

La propia consejera, Araceli 
Muñoz, tendió una puerta a la 
colaboración a las instituciones 
estatales en su última visita a 
Valdepeñas.

El arreglo del salón de plenos 
concluirá el 6 de diciembre

J.L.MARTÍNEZ

Las obras de reconstrucción 
del salón de plenos del Ayunta
miento de Valdepeñas, cuya te
chumbre se derrumbó casi por 
completo en el mes de julio del 
pasado año, se iniciaron el pasa
do martes por parte de una cua
drilla de peones municipales.

Según fuentes del Ayunta
miento, el objetivo es que estas 
obras, donde lo más complicado 
es adecuar la reforma al estado 
en el que se encontraba el salón 
antes de su fortuito desplome -

provocado por la presión de miles 
de kilos de palomina-, se finali
cen el próximo día 6 de diciem
bre. Con ello, su "reestreno" 
coincidiría con la tradicional 
celebración del pleno infantil, el 
Día de la Constitución.

De momento, los trabajos se 
centran en la retirada de palomi
na y escombros, así como en la 
recuperación, en la mayor medi
da, de los elementos ornamenta
les de esta dependencia munici
pal.

Para más adelante, según las 
mismas fuentes, se procederá al 
acondicionamiento del puesto de

la Policía Local en la Plaza de 
España, así como de las oficinas 
de Participación y Atención Ciu
dadana.

En lo que se refiere a la colo
cación del ascensor, éste deberá 
esperar a una fase posterior de 
reforma del Ayuntamiento, ya 
que, en principio, se va a acon
dicionar lo más necesario, tenien
do en cuenta que en la actuali
dad los plenos tienen que reali
zarse en la Sala de Comisiones, 
de reducidas dimensiones.

En la reconstrucción del sa
lón se utiliza un vídeo sobre cómo 
era antes del siniestro. Así quedó el salón de actos hace algo más de un año.
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Además, una persona fiie detenida por presuntas proposiciones deshonestas a menores

Decomisan prendas falsificadas por 
valor de 200.000 pesetas en la feria

La Tribuna

Los miembros del Cuerpo de 
Policía Local 227 de Valdepe
ñas tuvo que intervenir en tres 
ocasiones dentro del Plan de 
Seguridad de la Feria de Agos
to, que finalizó ayer miércoles, 
después de que fuera inaugura
da el pasado jueves, día 30 de 
julio.

Según los datos que facilita 
el Ayuntamiento de Valdepeñas 
a través de una nota de prensa 
remitida a nuestra redacción, 
funcionarios de Policía Local del 
servicio de Seguridad Ciudada
na en el interior del recinto ferial 
procedieron el pasado lunes, día 
3 de agosto, a la detención y 
puesta a disposición judicial de 
A.S.P., de 54 años de edad, por 
un presunto delito de proposi
ciones deshonestas a menores.

En este caso, los agentes 
actuaron al observar que en una 
zona del recinto, el individuo en 
cuestión captaba a menores y los 
incitaba a mantener relaciones 
sexuales con él.

Decomiso de ropa de mar
ca falsificada

Por su parte, funcionarios del 
servicio de Calidad de Vida y 
Fiscal decomisaron prendas pre
suntamente falsificadas de las 
marcas Lacoste y Burberrys, 
entre otras.

En total, se decomisaron un

Antonio Clemente se impuso en el 
III Concurso de Video Joven

J.L.MARTÍNEZ

El Valdepeñero Antonio 
demento logró el primer premio 
del III Concurso de Video Joven, 
organizado por la concejalía de 
Juventud del Ayuntamiento de 
Valdepeñas y que, pese a 
ampliarse este año su carácter 
territorial a nacional, tan sólo 
contó con dos videos presenta
dos, frente a los seis que concu
rrieron el año pasado.

El video ganador, que reci
birá 75.000 pesetas y placa con
memorativa, se desarrolla en tan 
sólo tres minutos y bajo el títu
lo "PH Neutro" recrea una es
cena en la que aparece una per
sona lavánclose el pelo en una 
bañera, emergiendo de ella va
rios personajes fruto de sus alu
cinaciones.

Lo anterior es el argumento 
de un video bastante abstracto, 
aunque muy original, algo por

Material incautado por el Cuerpo de Policía Local de Valdepeñas.

'̂J

total de 82 prendas, que en el 
mercado negro podrían haber 
alcanzado las 200.000 pesetas, 
al ponerse a la venta con un 
precio muy por debajo al origi
nal, según fuentes policiales.

Incendio en la antigua 
Tejera y en la N-IV

Otra de las actuaciones de los

lo que el jurado optó a otorgarle 
el primer premio.

Recuerdo para Angel y 
Sara y Rosana

Por su parte, el segundo pre
mio recayó en los cámaras Fer
nando Caminero y Javier 
Márquez, que con su video titu
lado "Angel y Sara-Rosana", de 
algo más de un minuto de dura
ción, consiguieron 50.000 pese
tas y placa. En este video se ha 
realizado un montaje con nume
rosas fotografías.

El jurado de este certamen, 
cuyos premios se entregaron ayer 
en el Centro de la Juventud con 
la presencia del concejal de 
Juventud, Felipe Rodríguez, ha 
estado compuesto por este últi
mo como presidente, por el ge
rente del "Cine Parque", Gusta
vo Gómez, como vocal, y Simón 
Roncero, de la oficina de infor-

funcionarios de la Policía Local 
de Valdepeñas tuvo también 
lugar el pasado lunes, al cola
borar en las labores de un incen
dio producido en las instalacio
nes de la antigua Tejera, situa
da en el Camino de Calzada, 
donde ardió una vieja nave des
tinada a almacén. En este servi
cio se requirió la presencia de 
los bomberos de Emergencia 

Los autores de los dos trabajos premiados, junto al jurado. J.L.M.

mación, como secretario. doblarán los premios y se hará 
Para la próxima edición se unamayordifusión del certamen.

Ciudad Real, que procedió a la 
extinción del fuego.

En ese mismo día hubo que 
intervenir, además, en un incen
dio de cunetas en el punto kilo
métrico 199 de la Nacional IV.

Las actuaciones siguen en la 
línea del operativo que se viene 
desplegando en los últimos años 
por los miembros de Policía 
Local.

* Hoy tenemos una nue
va concentración en apoyo 
y solidaridad a los amigos y 
familiares de Rosana Maroto 
Quintana.

* Esta movilización nos 
recuerda que la joven lleva 
ya desaparecida 42 días, 
después de que saliera en 
bicicleta hacia el Peral el 
pasado 25 de junio.

* Y de donde ya no pen
derá el gran lazo rosa será 
del recinto ferial, puesto que 
ayer concluyó la feria del 
presente año.

* En las actuaciones de 
la Policía Local se han de
comisado prendas falsifica
das y, lo que es más grave, 
se ha detenido a una perso
na de 54 años de edad por un 
presunto delito de proposi
ciones deshonestas a meno
res.

* Algo lamentable.

CCOO informa 
sobre la 
negociación de 
los eventuales 
agrarios

La Tribuna

La Unión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas informa a través de una nota 
de empresa sobre el estado de 
las negociaciones con el INEM 
y el Gobierno para el estable
cimiento del desempleo contri
butivo para todos los eventua
les agrarios del país.

Según CCOO, sindicatos y 
Gobierno han coincidido en 
puntos muy importantes sobre 
las bases para el establecimiento 
de este tipo de desempleo "que 
en el caso de Andalucía y 
Extremadura, conviviría con el 
subsidio agrario".

Para este sindicato están 
prácticamente cerradas las cues
tiones que atañen a la cotización, 
aunque cree conveniente un 
acuerdo con los empresarios, 
dada la capacidad de alcanzar 
acuerdos bilaterales entre el 
Gobierno y los sindicatos.

Según Comisiones Obreras, 
en la protección por desempleo 
contributivo existe acuerdo en 
el cálculo del periodo de ocu
pación cotizada, en función de 
las jornadas reales trabajadas, 
a las que se les aplicaría el fac
tor multiplicador, 1,33, para la 
inclusión de la parte proporcio
nal de domingos y festivos.

CCOO defiende que a la 
mayor brevedad posible se pon
ga en marcha la normativa que 
regule estos acuerdos del des
empleo contributivo para los 
trabajadores eventuales agrarios.
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Santa Cruz de Mudela celebra desde hoy la feria que se prolonsarán hasta el lunes

El Ayuntamiento construirá un 
mesón municipal en las Virtudes
José Antonio López, alcalde 
de Santa Cruz de Mudela 
dijo que para los próximos 
años las Virtudes contarán 
con un mesón municipal. El 
proyecto está respaldado por 
la Dirección General de 
Turismo.

Diego MURILLO

El Ayuntamiento de Santa 
Cruz de Mudela con la colabo
ración de la Dirección General 
de Turismo tiene previsto cons
truir un mesón municipal 
adosado a la Plaza de toros de 
las Virtudes. El alcalde, José 
Antonio López Aranda, en una 
entrevista concedida a LA TRI
BUNA "el Ayuntamiento tiene 

previsto realizar varios proyec
tos en los que destaca el mesón 
municipal que se construirá 
adosado a la Plaza de Toros de 
las Virtudes, sin romper la esté
tica de la infraestructura de di
cha plaza".

Este proyecto contará con una 
inversión cercana a los 18 mi
llones de los que una parte será 
subvencionada por la Dirección 
General de Turismo. "Queremos 
un sitio apropiado a las caracte
rísticas que reúne las Virtudes. 
Es un proyecto -según el alcal
de- que rondará los 18 millones 
de pesetas aproximadamente. La 
Dirección General de Turismo 
nos apoyará en el proyecto sub
vencionando una parte de la cifra 
anteriormente citada", aseguró

José Antonio López. "Será un 
mesón que se pondrá en subas
ta, una vez que esté terminado 
para que preste los servicios 
correspondientes", añadió el 
alcalde.

Además del mesón munici
pal, el Ayuntamiento tiene pre
visto para el próximo año la 
remodelación de la Plaza de la 
Constitución y la creación de un 
cinturón industrial en la zona de 
servicio de la autovía, uno de los 
lugares más activos de la loca
lidad. José Antonio López afir
mó que "uno de los problemas 
de nuestro pueblo es que la in
dustria, con la cerámica a la 
cabeza, quiere expandirse, pero 
esto resulta muy difícil por te
ner Santa Cruz de Mudela un 

término muy pequeño". "La idea 
consiste -según el alcalde- en 
la creación de un cinturón in
dustrial ubicado en la zona de 
servicios de la autovía. Se par
te de una zona consolidada y de 
fácil construcción tanto para los 
vecinos de Santa Cruz como 
para todo aquel que quiera ins
talar su industria o estableci
miento en esta zona".

También hizo referencia a la 
posibilidad de que el aeropuer
to de Ciudad Real se haga en el 
antiguo campo de aviación. 
"Este campo se ha puesto a dis
posición de la Cámara de Co
mercio para que barajen la po
sibilidad de que las pistas de 
dicho campo sean aprovecha
das por el futuro aeropuerto.
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Santa Cruz de Mudela.

Santa Cruz de Mudela

1

El Excmo. Ayuntamiento de Santa Cruz de Mudela 
felicita las fiestas a todos los vecinos y visitantes.
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El Avuntamiento construirá un mesón municipal en las Virtudes

La coronación de la reina y damas, y los 
fuegos artificiales inauguran hoy las fiestas

La Tribuna
Las feria y fiestas de Santa 

Cruz de Mudela se viene cele
brando en el mes de agosto des
de hace 10 años, ya que anterior
mente se celebraba en julio. Pero 
al ver que en agosto había más 
afluencia de visitantes de otras 
regiones la fiesta se trasladó a 
dicho mes. Para esta ocasión, el 
Ayuntamiento ha presupuesta
do cuatro millones de pesetas.

Jueves, Día 6 De agosto
A las 21 ;30 horas; Pasacalles, 

a cargo de la Banda de Cornetas 
y Tambores «Nuestra Señora de 
Las Virtudes».

A las 22,30 Horas: En la 
Verbena Municipal, Proclama
ción de la Reina de las Fiestas y 
Damas de Honor. Seguidamen
te el pregón de las Ferias y Fies
tas que correrá a cargo de D. 
Antonio Hernández Marín. El 
Acto será presentado por D®. 
Prado Condado Berrocal.

A las 24:00 horas. Inaugura
ción Oficial de la Feria, con la 
asistencia de Autoridades, Rei
na y Damas de Honor, quemán
dose una gran colección de Fue
gos Artificiales,

Viernes, 7 de agosto
A las 8,00 Horas: Diana, a 

cargo de la Banda de Cornetas y 
Tambores «Nuestra Señora de 
Las Virtudes».

A las 10,30 Horas: Olimpia
da de Juegos Infantiles, en el Par
que Municipal.

A las 11 ,OO Horas; X Cam
peonato de Truque de Flores por 
parejas, primeras eliminatorias, 
se llevará a cabo en el Centro 
Social Polivalente (actual Hogar 
del Jubilado).

Alas 11,15 Horas: Natación 
Infantil,en laPiscinaMunicipal. 
Trofeos a los primeros clasifica
dos, categoría masculino y feme
nino.

A las 12,00 Horas: VI Cam
peonato de Ping-Pong, primeras

1
La feria se celebra desde hace diez años en agosto.

eliminatorias, en el Colegio Pú
blico Cervantes.

A las 16,00 Horas: V Cam
peonato de Billar, en el Círculo 
de Recreo.

A las 18,00 Horas; Final del 
Campeonato de Ping-Pong, en el 
Colegio Público Cervantes.

Alas 19,30 Horas: Carrera de 
Cintas en Bicicletas, categoría 
Masculino; 1® Categoría y 2®® 
Categoría.Con varias cintas pre
miadas, (lugar; calle Cruz de 
Piedra).

A las 23,30 Horas: En la Ver
bena Municipal, actuación de la 
Orquesta Nuevas Vibraciones

Sábado, 8 de agosto
A las 10,00 Horas
Concurso de habilidad con 

Tractor y Remolque, en el Cam
po Municipal de Deportes «San 

José», con Trofeos para los pri
meros clasificados.

A lasll,00 Horas: Final X 
Campeonato de Truque de Flo
res por parejas, en el Centro 
Social Polivalente, con Premios 
y Trofeos a las primeras parejas 
clasificadas.

Alas 11,00 Horas: XIII Cam
peonato de Damas, en la Casa de 
Cultura, con Trofeos para los 
primeras clasificados. (Ver ba
ses aparte).

A las 16,00 Horas: X Cam
peonato de Dominó, en el Cír
culo de Recreo, primeras elimi
natorias.

A las 16,30 Horas: Tiro al 
Plato, de carácter Nacional, en 
las inmediaciones del Balneario 
Cervantes, (dos canchas). Orga
niza Armería Cirilo. Colabora 
Excmo. Ayuntamiento.

Alas 19,30 Horas ;Carrera de 
Cintas en Bicicletas, categoría 
Femenina:

1 ® Categoría
2® Categoría
Con varias cintas pemiadas, 

(lugar: calle Cruz de Piedra).
A las 20,30 Horas: Partido de 

Ferias de Voleibol, en el Pabe
llón Cubierto.

A Las 23,30 Horas: En la 
Verbena Municipal, actuación de 
la Orquesta Nueva Sonora.

Domingo, 9 de agosto
A las 9,00 Horas: Concurso 

de Arada, en las inmediaciones 
del Parque Municipal. Trofeos 
para los primeros clasificados

A las 9,00 Horas; Marathón 
Popular, en las inmediaciones del 
Parque Municipal. Premios y 
Trofeos a los primeros clasifica

dos.
A las 10,00 Horas: XIII Cam

peonato de Ajedrez, en la Casa 
de Cultura. Trofeo para los pri
meros clasificados. (Ver bases 
aparte).

A las 17,00 Horas: Final X 
Campeonato de Dominó, en el 
Círculo de Recreo, con Trofeos 
para los primeros clasificados.

A las 18,00 Horas
VI Campeonato de Tiro de 

Aire Comprimido, en la moda
lidad de carabina y pistola de 4,5 
mm., en la Casa de la CUltura. 
(Ver bases aparte).

A las 19,00 Horas: En el Cam
po Municipal de Deportes «San 
José», Gran Partido de Fútbol 
entre 1 os equ iposU.D.SanaCruz 
de 2® División Autonómica y otro 
equipo por designar de superior 
categoría. El Saque de Honor lo 
realizará Reina de las Fiestas.

A LAS 22,00 Horas; En el 
pabellón Cubierto, Festival de 
Aerobic de Coreografía Moder
no y Contemporáneo.

A LAS 23,30 Horas; EN la 
Verbena Municipal, actuación de 
la Orquesta Frontera. (Patroci
nado por el Excmo. Ayuntamien
to).

Lunes, 10 de agosto
A las 10,00 Horas: Tiro de 

Codorniz, carácter local, en las 
inmediaciones del Balneario 
Cervantes (dos cachas).

A las 12,30 Horas: En el Par
que Municipal, Carrera de 
Triciclos (edades de 3 a 5 años), 
con Regalos para todos los par
ticipantes.

A Las 18,00 Horas: VII Cam
peonato de Tángana, en el par
que municipal, con Trofeos para 
los primeros clasificados.

A las 22,30 Horas: En la Ver
bena Municpal, entrega de Tro
feos de todos los Campeonatos, 
Pruebas y Concursos .

A las 24,00 Horas: Clausura 
Oficial de la Feria. Se quemará 
una Gran Traca que dará fin a las 
Fiestas.

TRABAJAMOS
CON LA ILUSION DE MANTENER
LAS RAICES. CULTURA Y COSTUMBRES 
DE NUESTROS PUEBLOS

Con el nuevo siglo. Ciudad Real 

una PROVINCIA de futuro.

Diputación Provincial 
de Ciudad Real
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Firma invitada

Caín y Abel

CARMEN 
FERRERAS

D
esde que al señor González Márquez, 
ahora metido a abogado defensor de 
causas perdidas, se le ocurriera, abun
dando en nuestro riquísimo acervo idiomático, 

pronunciar la palabra «cainita», puede decirse 
que la ha puesto de moda.
Hay que ver lo que se repite en tertulias, foros 
al uso y titulares patrios. El «puedo prometer 
y prometo» de la era Suárez dio paso al «sin 
acritud» de la era González. Antes de iniciarse 
la era Aznar, su particular kirie «váyase se
ñor González» fue sustituido, una vez en el 
gobierno, por el «España va bien» que todos 
queremos creemos, en contra de lo que tan
tas veces nos anunciara el dimitido señor 
Barea. La salida a la palestra dél señor 
González, antes, durante y después del ma- 

-rasmo judicial del Gal, ha puesto en boga la 
palabra «cainita».
De la misma se desprende que el ex se refie
re al comportamiento del malvado hijo de 
Adán y Eva y hermano de Abel al que, según 
la Biblia, mató por envidia. Se supone que el 
«ex» indica con ella las «aviesas intenciones» 
de aquellos a los que señala.
No salgo del terreno de las suposiciones porque 
la única definición que de la palabra cainita 
ha encontrado la arriba firmante en el 
«desatascaburros», ortodoxamente conocido 
como diccionario, es la de «mineral compuesto 
de sulfato de magnesio y cloruro de potasio 
hidratados».
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Los sobresaltos de agosto
MAITE VAZQUEZ DEL TRIO

L
a crisis asiática no acaba de erradicarse. 
Ni en agosto nos deja tranquilos, y esta 
vez, con la mayoría del mundo occiden
tal de vacaciones, sus efectos se están dejan

do notar. De momento, las bolsas de todo el 
mundo están en caída en picado. Los inversores 
pueden volver de sus vacaciones y encontrarse 
con una desagradable sorpresa si no están al 
tanto de los acontecimientos, y ya se sabe que 
en verano nos gusta desconectamos de todo

Sin embargo, el mineral aquí no cuenta. Lo 
lamentable es que comportamientos y dialé
ctica opten por el mal, al que el hombre pa
rece abocado frente al bien. Resulta incómo
do que se deba hacer referencia a Caín, que 
debió ser un bicho, olvidando al pobre Abel 
que debió ser más bueno que el pan. Descui
de usté, seguro que nadie habla de «compor
tamientos abelitas», de «actitudes abelitas» y 
de «luchas abelitas», entre otras cosas por
que el que levantó la quijada contra su her
mano fue Caín. Parece ser que Abel no opuso 
resistencia, de ahí que fuera el primer obje
tor, ya que no insumiso, de la historia del 
mundo.
El cainismo, a tenor de las constantes refe
rencias de González, está de moda. Cainismo 
en la judicatura, cainismo entre los magistra
dos, permítanme salvar a mi buen amigo el 
magistrado Rafael Lis, buena gente donde los 
haya, cainismo en el gobierno de José María 
Aznar, cainitas algunos de sus ministros, 
cainita el PP, y cainismo en un sector de la 
sociedad. Y Abel en el olvido.
Digo yo que algún comportamiento «abelita» 
habrá entre los miembros de la judicatura patria, 
los del gobierno, e incluso alguno del PNV, 
aunque por estos yo no pondría la mano en el 
fuego. Pues, no señor;
En la actualidad política española, siempre 
según González, Caín es el que manda. El 
cainismo está de moda, "viva el abelismo!.

lo que sucede. Desde las muertes que se cuen
tan por miles por la hambruna que afecta a Sudán 
hasta la pareja de drogadictos que decidido 
suicidarse, arrojándose desde el reconstruido 
acueducto de Segovia. El nombramiento del 
nuevo ministro de Economía japonés, la re
ciente ayuda prestada por Estados Unidos al 
yen, o el periodo de calma y tranquilidad con
sustancial a esta época veraniega no están sir
viendo para nada.

JOSEP 
BORRELL

candidato socialis
ta a la Presidencia del 
Gobierno: «No quie
ro ser el último líder 
socialista del siglo XX, 
sino el primero del 
siglo XXI».

ANDRES OLLERO
portavoz del PP en la Comisión de 

Justicia del Congreso: «Los de HB 
hablan mucho de que no reconocen el 
Estado español pero, a la hora de to
carles el bolsillo, parece que sí».

MANUEL PIMENTEL
Secretario general de Empleo: «Si 

continúa la actual tendencia en la caída 
del paro en cuatro o cinco años estare
mos en la media europea».

ANA MARIA 
MATUTE

escritora: «De niña 
quería escribir para 
vengarme de los ma
yores».

ALMUDENA 
GRANDES 

escritora: «El principio de toda fic
ción es la memoria».

JOSE MARIA 
CARRASCAL

periodista y escri
tor: «Si un periodista 
y un político son ami
gos, alguno hace mal 
su trabajo».

JORGE PERUGORRIA
actor: «Defiendo mi derecho a se

guir viviendo en Cuba».

MIRIAM COBO Y CAROLINA 
AZCONA, «VACAS FLACAS»

diseñadoras de moda: «Clemente se 
lo pasa todo por la gaita».

Conde: polémica libertad

ANTONIO 
GUERRA
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A
las habituales tertulias mañaneras de 
Onda Cero llamaron ayer un ex

preso que ha sido compañero de módulo de 
Mario Conde y un ex-director de prisiones. 
Ambos se identificaron suficientemente ante 
esta cadena de emisoras y están dispuestos a 
discutir sus denuncias con los más altos re
presentantes de Instituciones Penitenciarias 
o del Gobierno.

El relato de estos dos hombres ofreció una 
completa información de cómo no todos los 
presos reciben el mismo trato. Hay presos de 
distintas categorías, según su relevancia so
cial y su dinero.

De acuerdo con estos parámetros -conta
ban con todo pormenor el ex-preso y el fun
cionario de prisiones- unos condenados se be
nefician de permisos y otros no. Y, por supuesto, 
la vida en la prisión es mucho más agradable 
para los que tienen dinero e influencia social. 
El ex-preso contó como Mario Conde organi
zaba comilonas con el director de la cárcel. 

disponía de todas las comodidades en su cel
da, entre las que figuraba un moderno orde
nador que le es negado al resto de la pobla
ción carcelaria, y se duchaba aparte de los otros 
reclusos de su módulo, mientras que a presos 
condenadas a penas muy inferiores a la del 
banquero les está prohibido todo esto.

Un día todos los presos del módulo tuvie
ron que soportar 45 minutos formados en el 
patio, bajo un implacable sol y tras el almuer
zo, mientras los funcionarios buscaban en todas 
las celdas hasta encontrar un bolígrafo marca 
Mont Blanc que le fue robado a Julián San Cris
tóbal.

En la cárcel son frecuentes hurtos de este 
tipo, pero para los presos «corrientes» jamás 
se organizan parafernalias de este tipo. Los 
muchos casos de trato de favor para el ban
quero Conde, hoy en semi libertad, relatados 
ayer en Onda Cero, revelan la injusta discri
minación de unos y otros presos en materia de 
permisos y bienestar carcelario, según su for
tuna y condición social. No hay mayor aten

tado contra los Derechos Humanos que estas 
humillaciones por diferencias de trato y be
neficios, según se disponga efe más o menos 
dinero o influencia social.

Hay muchos, muchísimos presos, que ha
biendo robado infinitamente menos que Mario 
Conde se están pudriendo en la cárcel. El 
polémico banquero, sin embargo, disfrutará 
dentro de unos días de la playa o la montaña, 
o posiblemente organice un banquete en una 
de sus fincas -etiqueta incluida- para celebrar 
por todo lo alto su liberación.

No hay derecho. Sería muy conveniente que 
las autoridades de Instituciones Penitenciarias 
o los cargos que correspondan del PP en el 
Gobierno oyeran la intervención en Onda Cero 
de este ex-preso y del antiguo director de varias 
prisiones españolas.

Seguro que, a lo peor, no se les caería la 
cara de vergüenza por la escasez de este atri
buto. No obstante, una ola de indignación re
corre nuestro país con la rabia de muchos 
españoles que esperan otros frutos de la de- 
mocracia.____________________________ ___ d

 
P
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Firma invitada Economía

¿Por qué Oropesa?

RICARDO 
CAMARA

Por qué Oropesa?. Sí, ya sabemos que es 
• porque el dueño de Porcelanosa posee una 

y casa que se la cede a los Aznar para que 
las vacaciones. Pero, ¿acaso Aznar y 

ÍFamilia eligieron el sitio o fue una casualidad 
impulsada por la inercia y la comodidad? ¿Existe 
algún motivo emergente del ánimo del presi
dente que justifique su presencia allí? ¿Por qué 
Oropesa y no Redondela (Xuxo entenderá por 
qué lo digo), el Ferrol del Anterior, Somió, al 
abrigo de los Rato, Cadaqués, Palma o Garucha, 
en Almería, que tiene el mismo poso histórico 
que el mismísimo Aznar?.

No se trata de bendecir poblaciones por el 
simple hecho de bendecirías en detrimento de 
otras. Se trata de encontrar un por qué a la elec
ción de Aznar. Con esto no pretendo descali
ficar Oropesa, localidad turística, como cual
quier otra del levante español, en la que no se 
debe ignorar ni su castillo medieval ni la Torre 
del Rey o las construcciones tradicionales de 
esta comarca que aún resisten en el casco an
tiguo.

Lo cierto es que los Aznar ya están en Oropesa 
y la sesión fotográfica se ha consumado. Quizá 
sea Oropesa la población elegida por su tradi
ción en instalaciones del pádel, porque les gusta 
a los niños (esa ya sería una razón de peso, Oro
pesa) o porque los Aznar, muy zorros, van allí 
al olor de los emblemáticos langostino de 
Vinaroz.

Unos langostinos que le costaron la vida al 
duque de Vendme, (general en jefe de los ejér
citos franco-españoles durante la Guerra de
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Congo
JAVIER REVERTE

S
e veía venir. Y como dice la canción 
sobre Pancho López, lo que tenía que 
pasar pasó. En este caso, el Pancho de tumo 
se llama Laurent Kabila, el hombre que enca

bezó la rebelión contra el dictador Mobutu en 
el Congo (antes Zaire) hace ahora quince me
ses. Y lo que tenía que pasar después desde que 
en mayo de 1997 Kabila tomó el poder, pues ha 
pasado. Kabila no ha estructurado un sistema 
político, no ha abierto un período de tránsito 
hacia la democracia, no ha creado una red de

Sucesión cuando se defendía la propuesta de 
Felipe V parael trono de España). Si aquel murió 
de un atracón, Aznar, más comedido, puede que 
haya fijado aquellas latitudes para disfrutar en 
su lugar de los excelentes langostinos que otro 
famoso general cartaginés llevara desde su país.

Puede, ya puestos a buscarle explicaciones 
a las acciones de Aznar, que generalmente es
tán inspiradas por otros, que alguien le esté uti
lizando discretamente como introductor de los 
vinos de su querida Quintanilla de Onésimo, 
que dan mil y pico vueltas a los vinos de San 
Mateo, subiditos de grados y de astringencia, 
y que de manera casi testimonial producen en 
aquella comarca del Maestrazgo.

Lo cierto es que los Aznar no van a Oropesa 
sólo porque sí o porque el señor Porcelanosa se 
lo haya puesto a huevo.

No creo que vayan en busca del pastel de 
boniato, un tradicional dulce castellonense que 
puede hacer las delicias de Alonso, el peque
ño, aunque menos de mamá, porque si fuera así 
y siguieran yendo a Oropesa el pareo debería 
ser sustituido el año que viene por una tienda 
de campaña familiar y sin posibilidad de reto
ques en las revistas.

Ahora bien, teniendo en cuenta que Aznar 
se baña con la misma naturalidad con la que se 
abanica Clinton, o sea, ninguna, creo que eli
gieron Oropesa para evitar salir en las fotos con 
la botella en alto si Cascos le hubiera engatu
sado con lo de Asturias. Por cierto, ¿y Cascos? 
Puede que le estén buscando paisajes de recambio 
en el PP.

instituciones que den coherencia a un estado y 
el país -uno de los más grandes y ricos de Afri
ca- sigue siendo un gigantesco desastre. Ade
más de eso, los periodistas más críticos están en 
la cárcel, la oposición amordazada y la corrup
ción sigue extendiéndose. La gota que ha col
mado el vaso la han puesto los tutsis del oriente 
del país, que fueron aliados, junto con Ruanda 
y Uganda, en la rebelión de Kabila contra el 
mobutismo. Pero todo eso no basta para expli
car el fenómeno congoleño.

Sudán:

ecónomo e 
hipocresía

LUIS MOLINERO

Se mueren. Según las estadísticas, a un 
ritmo de 55 por día. Los sudaneses mueren de 
hambre, de fatiga, de falta de vitaminas, de 
sarampión, de disentería y de miseria. Antes 
fueron los ruandeses y, antes, los etíopes. Y 
hubo también iraquíes y saharauis y naturales 
de Sierra Leona, y Liberianos. Mueren, sobre 
todo, a causa de la inhumanidad, la hipocresía 
y el egoísmo de un primer mundo dirigido por 
personajes que a duras penas ppeden conside
rarse humanos.

Ellos dirigen un sistema opulento, con re
cursos sobrados, pero mal repartidos. Son ele
gidos, ante todo y con todas las garantías, para 
perpetuar la injusticia de ese reparto. Para que 
nada cambie y para que la minoría satisfecha 
de Occidente continúe estándolo.

Nos engañan. Impulsan campañas 
multimillonarias para solicitar (para solicitar
nos) una caridad individual que suavice la 
conciencia colectiva. Nos hacen sentir a to
dos culpables, cuando la escala de responsa
bilidades está clara. Quien controla los recur
sos y tiene poder para repartirlos debe poner 
todos los medios para evitar tragedias huma
nitarias como la que ahora asuela Sudán. La 
economía globalizada, inmediata, basada en 
la ganancia rápida, la especulación salvaje y 
la corrupción crece sobre montañas de cadá
veres.

Su lubricante son los convoyes humanita
rios que reparten migajas donadas por ciuda
danos anónimos gobernados por políticos sin 
escrúpulos que se preocupan única y exclusi
vamente, de su persona, de su futuro, de sus 
negocios y de ^us familias (la natural y la 
política).

Mientras el Mediterráneo hierve de pateras 
y mientras los pescadores italianos y españo
les encuentran cadáveres de desheredados 
enganchados en sus redes, aquí, las grandes 
firmas comerciales solicitan donaciones en los 
hipermercados. Con un kilo de arroz podemos 
salvar la conciencia individual, pero el pro
blema es más grave. Nos gobiernan gentes sin 
alma.

Tercer grado
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VIDAL

L
a concesión del tercer grado penitenciario 
al ex presidente de Banesto Mario Con 
de, aunque sea con carácter restringido, 
se produce dos semanas después de que Al

berto Flores, ex directivo de Filesa obtuviera 
la misma calificación penitenciaria.
Desde este punto de vista parecen excesivas 
las declaraciones del diputado socialista Luis 
Yáñez que considera que los beneficios peni
tenciarios de Mario Conde obedecen al pago, 
por parte del PP, de los servicios prestados 
por el ex banquero para llevar a Aznar al poder 
tras la operación de desgaste puesta en mar
cha con los documentos y el dinero que tenía 
el banquero descabalgado por los socialistas. 
Si así fuera, el PP se estaría metiendo en la 
boca del lobo porque un personaje que no tuvo 
escrúpulos en enviar a su abogado al palacio 

de La Moncloa a chantajear al presidente del 
Gobierno, tampoco lo tendría en volver a actuar 
de la misma forma si el gobierno actual tam
poco se pliega a sus condiciones. La nueva 
situación penitenciaria de Mario Conde se 
produce cuando está siendo juzgado por la 
Audiencia Nacional por el denominado «caso 
Banesto» en el que se enfrenta a una petición 
fiscal de 35 años de cárcel, por lo que la medida 
no deja de ser contraproducente.
Dentro de poco podremos comprobar con 
certeza cual es la política del PP con respecto 
al tercer grado cuando el condenado por el 
secuestro del caso Marey José Amedo, que 
actualmente disfruta de ese beneficio tenga 
que volver a entrar en prisión a cumplir los 
nueve años y seis meses de condena impues
ta. Amedo, pues, será la prueba del nueve para

comprobar si el gobierno paga con el tercer 
grado a quienes contribuyeron al desgaste so
cialista. El tercer grado corre camino, además, 
de convertirse en una práctica habitual en los 
últimos casos de trascendencia política y eco
nómica lo que desvirtúa las condenas impuestas 
a los sentenciados y por esta vía se puede lle
gar a un «punto final» de hecho en todos los 
casos que han originado la crispación desde 
las elecciones de 1993 hasta la derrota socia
lista en las urnas de 1996. Es cierto que la 
prisión tiene una función rehabilitadora y 
resocializadora y que los condenados por el 
caso Filesa, relacionado con la financiación 
irregular del PSOE, es difícil que vuelvan a 
delinquir y están perfectamente integrados en 
la vida social y que en las mismas circunstan
cias se encuentra Mario Conde.
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El consejero de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, cree que si Calera fuera 
candidato a la Presidencia de la Junta, el 
PSOE no gobernaría en el 99 REGION

El portavoz del PP en la resión asesuró que no es la primera vez que lo ha oído

El portavoz del PP en Castilla-La Mancha, Miguel Angel 
Montserrat, aseguró ayer que las declaraciones del ex 
diputado socialista Alfonso Calera -en las que aseguraba 
que Bono no debería presentarse nuevamente a las eleccio
nes de 1999- sacan a la luz pública «algo que piensan 
muchos dirigentes y militantes del PSOE».

Montserrat: muchos dir^entes 
del PSOE piensan como Calera

V.N.Z. - Toledo

El diputado regional afirmó 
que «es la primera vez que pú
blicamente se dice esto, pero no 
es la primera vez que lo he oído. 
Hay muchos dirigentes y militan
tes socialistas que, sino pública
mente, sí comentan en privado 
que Bono debería dejarlo ya», 
agregó.

En declaraciones a Efe, Mont
serrat comentó que las palabras 
de Calera son dignas de elogio 
en un partido como el PSOE y 
suponen un ejercicio de la liber
tad de expresión.

«Personalmente, estoy en con
tra de las declaraciones de Cale
ra, ya que el hecho de que Bono 
sea candidato y los socialistas no 
tengan más que ofrecer para 
Castilla-La Mancha es una ven
taja para el PP», añadió.

Montserrat dijo que las opi
niones de Calera son bastante 
compartidas en el seno del PSOE, 
sobre todo desde que los diri
gentes socialistas de Castilla-La

Mancha decidieron eliminar las 
primarias. «Es un error tác
tico y muchos militantes socia
listas se sienten usurpados en 
sus derechos», dijo el portavoz 
del PP, quien añadió que con esta 
decisión el PSOE «se ha adulte
rado el proceso y sus dirigentes 
han demostrado que su gesto no 
era sincero».

Pina: hacer caso a Calera 
sería hacemos el harakiri

Por su parte, el consejero de 
Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, aseguró que si el 
PSOE situara como candidato a 
la Presidencia de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha al "crítico" Alfonso 
Calera "los socialistas no gober
naríamos esta región en 1999".

De esta forma contestaba el 
consejero -el segundo- a las de
claraciones del ex diputado so
cialista y candidato a las prima
rias por la ciudad de Albacete. 
Pina, en declaraciones a Efe,

Montserrat afírmó estar personalmente contra la opinión de Calera.
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aseguró que hacer caso a Calera 
sería "hacemos el harakiri", ya 
que el PSOE es un partido con 
vocación de gobernar y para ello 
"debemos poner al mejor candi
dato, que, en este caso, es Bono". 
El consejero indicó que "actual

mente Bono tiene más frescura 
en sus ideas y en sus iniciativas 
para Castilla-La Mancha que lo 
pueda tener Alfonso Calera, que 
lo que pretende es una estrate
gia para ponerse en valor de cara 
a las primarias en Albacete".

La Diputación de 
Albacete aprobará 
la adjudicación 
del aeródromo en 
septiembre

A,M. - Albacete

La Diputación de Albacete 
aprobará, en el próximo pleno de 
septiembre, el pliego de condi
ciones para la adjudicación de los 
terrenos de la finca de Las Tie
sas, donde se construirá un ae
ródromo civil para el transporte 
de mercancías. En declaraciones 
a Efe, el vicepresidente segundo 
de la Diputación, Eduardo Núñez 
Nogales, indicó que este proyecto 
se realizarácon financiación pri
vada y que, cuando se conozca 
la empresa encargada de su ex
plotación, se pedirá la correspon
diente licencia al Ministerio de 
Fomento. Núñez Nogales declaró 
que la Diputación no aparcará 
la constmcción de este aeródro
mo, porque "forma parte del de
sarrollo industrial de Albacete", 
apesar dequeel ministro de Fo
mento, Rafael Arias Salgado, 
apostó por el uso compartido de 
la base aérea militar de Los Lla
nos. La ubicación del aeródro
mo fue origen de protestas por 
parte del Instituto Técnico Agro
nómico Provincial (ITAP), ya que 
utiliza estos terrenos para la ex
perimentación agrícola. Noga
les recalcó que «no utilizaremos 
todo el espacio, sino algunos te
rrenos de otras fincas colindan
tes para conseguir los metros de 
pista necesarios para el aeródro
mo». El vicepresidente confía en 
que, antes de que finalice la actual 
legislatura, funcione una pista del 
aeródromo, hecho que prevé para 
los primeros meses del año próxi
mo.

La formación fue la mayor 
demanda en las consultas 
del PDR

Las carreteras de la región 
registraron 25 accidentes 
mortales en el mes de julio

La Tribuna

La formación como motor de 
la creación de empleo y la mo
dernización de Castilla-La Man
cha ha sido la demanda más 
común del conjunto de agentes 
económicos y sociales consulta
dos por el Gobierno regional para 
la elaboración del Plan de Desa
rrollo Regional (PDR) 2000- 
2006.

Unas 400 personas, en repre
sentación de los sectores econó
mico y social de la región, han 
participado en las últimas sema
nas en las reuniones programa
das por la Consejería de Econo
mía y Hacienda, dentro de la fase 
de consultas para la elaboración 
del PDR, que definirá la estrate
gia para el desarrollo económi
co y modernización de la región 
para el periodo 2000-2006.

Entre las sugerencias concre

tas que se han aportado durante 
esta fase de consultas, 
Hernández Perlines resaltó las 
demandas de que se incrementen 
los mecanismos de certificación 
de calidad de los productos, 
potenciar la formación en inno
vación tecnológica y comunica
ciones o articular instrumentos 
de asesoramiento a la exporta
ción. También se ha pedido al 
Gobierno regional que incluya 
en el PDR de Castilla-La Man
cha actuaciones diferenciadas 
para distintas comarcas que tie
nen problemas particulares, in
dicó Perlines.
\ Para el titular de Economía 
en la región, los principales es
trangulamientos se centran en las 
infraestructuras hidráulicas 
"donde está nuestro auténtico 
cuello de botella", la poca inci
dencia que aún tienen en la re
gión las nuevas tecnologías.

C.V. -Madrid/Toledo

Las carreteras de Castilla-La 
Mancha registraron el pasado 
mes de julio un total de 25 acci
dentes de tráfico mortales, en los 
que fallecieron un total de 28 
personas, 13 resultaron heridas 
graves y otras 13 leves, según 
datos facilitados por la Dirección 
General de Tráfico (DGT). En 
el conjunto del país, carreteras 
de Cataluña, Andalucía y Casti
lla y León fueron las que regis
traron en el mes de julio el mayor 
número de accidentes mortales 
de tráfico y de muertes, frente 
al menor nivel de siniestos de 
Cantabria, Extremadura y La 
Rioja.

El pasado mes de julio 396 
personas murieron en las carre
teras españolas en 336 acciden

tes, con 230 heridos graves y 225 
leves. Respecto al mismo mes del 
pasado año, cuando murieron 412 
personas en siniestros de tráfi
co, el número de accidentes se 
redujo un 1,5 por ciento, el de 
fallecidos un 3,9 por ciento y el 
de heridos un 1,3 por ciento.

En julio en Cataluña hubo 55 
accidentes mortales y 66 falle
cidos, en Castilla y León 37 si
niestros y 44 muertos y en An
dalucía, 48 y 58 respectivamen
te.

En Cantabria la DGT conta
bilizó sólo un accidente con dos 
muertos, y en Extremadura y La 
Riojahubo 5 siniestos y seis fa
llecidos, en ambos casos.

La comunidad con más heri
dos graves fue Andalucía, con 39, 
seguida de Cataluña, con 36, y 
de Castilla y León, con 22, en 
tanto que en Cantabria y en Ña-

Fallecieron 28 personas en julio.

varra no hubo ningún herido 
grave. Canarias registró el ma
yor número de heridos de carácter 
leve, con 50, por delante de 
Cataluña, con 41, y de Andalu
cía, con 21, mientras que no se 
contabilizó ningún herido leve 
en Cantabria y sólo uno en 
Extremadura.
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La Secretaría de Estado de Universidad 
Investigación y Desarrollo destinará 
220 millones como fondos adicionales a 
las becas de movilidad de estudiantes

Sesún los datos de la asencia Erasmus, 10.000 españoles viajaron al extranjero a realizar el curso

Los universitarios españoles,
s^undos en movilidad estudiantil
Los estudiantes universitarios españoles son ocupan la se
gunda posición en cuanto a movilidad por los países euro
peos a la hora de cursar sus estudios. Alemania es la única 
potencia que le supera en este ránking, situándose por 
debajo de España los alumnos franceses, los ingleses y los 
italianos, que hace poco copaban los primeros puestos.

Efe-Madrid

La evolución de la movilidad 
de los universitarios españoles 
ha sido espectacular, según los 
últimos datos de la Agencia 
Nacional Erasmus, que indican 
que los alumnos de España son 
los segundos en el ránking euro
peo a la hora de cursar estudios 
en el extranjero. De esta forma, 
tan sólo son superados por los 
alemanes, y se sitúan por delan
te de los alumnos de Francia, el 
Reino Unido o Italia, países que 
hasta hace poco copaban los 
primeros puestos. Según los da
tos de la Agencia Erasmus, a los 
que tuvo acceso EFE, durante 
el curso 1996/1997 más de 10.000 
estudiantes españoles viajaron 
al extranjero, frente a los 300 de 
las primeras ediciones.

Los alumnos que más salen 
son los que cursan Linguística y 
Filología (2.132), seguidos por 
los de Ciencias Empresariales 
(1.909), mientras que entre los 
menos «viajeros» figuran los de 
Ciencias de la Comunicación 
(188) y Geografía y Geología 
(174U El programa de inter
cambio para estudiantes univer
sitarios Erasmus, que se puso en 
marcha en la UE en 1987, pre

tende mejorar la cooperación 
europea en la enseñanza superior 
y aumentar la calidad de los 
recursos humanos. Las ayu
das que recibe cada joven para 
realizar el curso, cuya duración 
va de tres meses a un año, osci
lan entre las 16.500 y 28.050 
pesetas por mes.

Según la Agencia Nacio
nal Erasmus, las universidades 
que más becas distribuyen en
tre sus estudiantes son la 
Complutense de Madrid, con 
765; seguida por la de Barcelo
na, con 658; y la de Zaragoza, 
con 597.

Las Universidades partici
pan en el programa Erasmus en 
una doble vertiente; la movili
dad de estudiantes -conocida 
como acción 2- y el desarrollo 
de actividades curriculares con
juntas de dimensión europea - 
acción 1-.

Para el próximo curso acadé
mico, España aumentará 
sustancialmente los fondos eu
ropeos destinados a movilidad de 
estudiantes universitarios, un 27 
por ciento más respecto al 
año anterior, de tal forma que se 
superarán los 1.800 millones 
de pesetas, con lo que se 
situará en el cuarto puesto del ran-

Los universitarios españoles tienden a viajar al extranjero para cursar sus estudios.

^0

king europeo.

220 millones

Por su parte, la Secretaría 
de Estado de Universidades, 
Investigación y Desarrollo des
tinará 220 millones de pesetas 
como fondos adicionales para 
las becas de movilidad de estu
diantes, lo que supone el 12,5% 
del presupuesto total de la acción

2 , que se añade a los fondos 
recibidos de Bruselas. En el 
curso 1998/1999 serán 1.600 
universidades, 200.000 estudian
tes y 35.000 profesores los que 
tomarán parte en Erasmus, que 
cuenta ya con la participación de 
los quince países de la Unión 
Europea más Noruega, Islandia,

Liechtenstein,Hungría,
Rumania, Polonia, Eslovaquia, 
República Checa y Chipre. La

Unión Europea mantendrá por 
tercer año consecutivo una ayu
da complementaria para becas 
de formación lingüística inten
siva destinada a aquellos estu
diantes que se trasladen a países 
cuyas lenguas son consideradas 
minoritarias en el ámbito comu
nitario. El presupuesto global 
para estas becas asciende a 
600.000 ecus, es decir, unos cien 
millones de pesetas.

UGT mega que el personal de la
Universidad trabaje 35 horas

Francisco OLAYA

El secretario regional de 
FETE-UGT, Ángel Sánchez, 
declaró ayer a LA TRIBUNA que 
ningún funcionario ni personal 
de administración y servicios 
lleva a cabo una jornada laboral 
de treinta y cinco horas.

La Federación de Trabajado
res de la Enseñanza de UGT 
(FETE-UGT) se mostró así ayer 
muy disgustada por la publica
ción de una nota de prensa el 
miércoles pasado remitida por 
CSIF, en la que acusaba al rec
tor de laUniversidad de Castilla-

LaMancha y al representante de 
UGT, Ángel Sánchez, de dema
gogia "al creer que la jornada de 
35 horas la consiguen los traba
jadores de este acuerdo, cuando 
la realidad es que tal jornada está 
implantada en la Universidad 
desde hace cuatro años".

Cuando se firme el acuer
do, jornada de 35 horas
Ángel Sánchez dijo además, 

en contraposición a esto, que 
cuando se firme el acuerdo es 
cuando se implantará la jornada 
de 35 horas.

Añadió en sus declaraciones 
a LA TRIBUNA que "en ningún 
momento UGT quiere transmi
tir a la opinión pública ni a los 
trabajadores de la Universidad 
que la funcionarización supone 
creación de empleo".

Además, añadió que "consi
deramos un acto no limpio el 
sentarse a negociar y después no 
ratificar con la firma lo acorda
do.

Sánchez manifestó su deseo 
de que no "hay intereses diferen
tes a los sindicales , y que los 
intereses políticos sean los cul
pables de que CSIF no firme."

VERS

Ángel Sánchez, en el centro.
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La Unión General de Trabajadores
(UGT) ha expresado su 
«preocupación» por la posible 
huida de Mario Conde La

 Tt
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El ex-banquero tendrá que solicitar el permiso para poder salir de prisión el próximo fin de semana

Piden mesura al Gobierno sobre el
raimen abierto a Mario Conde
El portavoz de la Asociación Profesional de la Magistratura 
(APM), José Luis Requero, pidió ayer «mesura» al Gobier
no tras la concesión del régimen abierto restringido al ex 
banquero Mario Conde, porque «desde el poder político se 
puede dejar sin efecto una resolución Judicial».

Efe-Madrid

En declaraciones a Efe, 
Requero recordó que el Ejecuti
vo, en este caso a través de la 
Dirección General de Institucio
nes Penitenciarias, «puede inter
ferir, en el buen sentido de la 
palabra, en una decisión tomada 
desde los tribunales».

Para el portavoz de la APM, 
«el poder político debe hacer uso 
de esta potestad de forma 
mesurada, porque el ciudadano 
se puede sorprender de que per
sonas que han cometido delitos 
tan graves estén en la calle tan 
pronto».

Según la decisión tomada el 
martes por Instituciones Peniten
ciarias, Mario Conde, condena
do a cuatro años y dos meses de 
prisión por apropiación indebi
da de 600 millones en el caso 
«Argentia Trust», podrá disfru
tar a partir de ahora de dos fines 
de semana al mes de libertad y 
otros 48 días de vacaciones.

Solicitar el permiso

El ex banquero Mario Conde 
tendrá que solicitar por escrito 
el permiso para poder salir de 
prisión el próximo fin de sema

na después de que la Dirección 
General de Instituciones Peni
tenciarias le concediera el mar
tes el tercer grado restringido.

Fuentes penitenciarias infor
maron a Efe de que Conde debe
rá presentar una instancia de so
licitud de permiso ante la Junta 
de Tratamiento de la prisión de 
Alcalá-Meco (Madrid) -donde 
cumple una condena de cuatro 
años y dos meses por el caso 
Argentia Trust- que habitual
mente se reúne los jueves.

La concesión del tercer gra
do restringido supone que Con
de podrá gozar de libertad dos 
fines de semana al mes y de 48 
días de permiso durante el resto 
del año que podrá pedir en tra
mos de siete días seguidos, como 
máximo.

Mientras que la concesión de 
permisos de fin de semana co
rresponde a la Junta de Trata
miento de la prisión, los otros 48 
días es competencia de la Direc
ción General de Instituciones 
PeniXenciarias. El fiscal de Vi
gilancia Penitenciaria y el 
condenado pueden recurrir en el 
plazo de tres días la decisión de 
Instituciones Penitenciarias 
sobre la concesión del régimen 
de abierto restringido.

El recurso se presenta ante

1

Mario Conde tendrá que solicitar por escrito su permiso para el próximo fin de semana.

eljuez de Vigilancia Penitencia
ria quien tiene potestad de sus
pender esta orden en caso de 
admitir el escrito del fiscal.

UGT teme que huya

La Unión General de Traba
jadores (UGT) expresó su «pre
ocupación» por la posible huida 
de Mario Conde después de que 
la Dirección General de Institu

ciones Penitenciarias le haya 
concedido el régimen abierto res
tringido Conde, que ingresó en 
prisión el pasado febrero, podrá 
disfrutar de 48 días de permiso 
al año y dos fines de semana al 
mes.

Según informaron a Efe fuen
tes de UGT, el ex banquero se 
ha convertido en «un encanta
dor de serpientes» y gracias a esta 
resolución Mario Conde tiene la

oportunidad de huir de la Justi
cia, ya que se enfrenta a una pena 
de 35 años de cárcel por el «caso 
Banesto», que actualmente se 
juzga en la Audiencia Nacional. 
UGT señaló también que a pe
sar de que la resolución se «ajusta 
a la ley» es preciso tener en cuenta 
que «este caso es especial, ya que 
ha costado mucho dinero a los 
españoles y es algo que van a 
tener que seguir pagando».

Remiten a la Sala Segunda los 
recursos de la sentencia Marey

Efe-Madrid

La Sala de Vacaciones del 
Tribunal Supremo acordó ayer, 
miércoles, remitir a la Sala Se
gunda los recursos de aclaración 
presentados por los condenados 
en el juicio por el Secuestro de 
Segundo Marey, informaron a 
Efe fuentes jurídicas.

Los recursos fueron presen
tados por once de los doce con
denados poresta primera acción 
atribuida a los GAL, lo que dará 
lugar a un auto de aclaración que 
deberá resolver la Sala Segun

da, el tribunal quejuzgóelcaso, 
a partir de septiembre, cuando 
conclye el periodo inhábil de 
vacaciones estivales del alto tri
bunal.

Providencia de la Sala de 
Vacaciones

La Sala de Vacaciones, que 
da curso a los trámites que sur
gen durante este mes de agosto, 
dictó ayer una providencia en la 
que da por recibidos los recur
sos y acuerda remitirlos a la Sala 
Segunda.

Este tribunal, que se ha limi
tado a acordar el traslado de los 
recursos, ha estado formado por 
el presidente de la Sala de lo Mi
litar del Alto Tribunal, José María 
Ruiz Jarabo; y los magistrados 
Adolfo Prego, de la propia Sala 
Segunda (de Lo Penal), y Ra
món Trillo, de la Sala Tercera (de 
lo Contencioso- Administrati
vo.

La resolución de estos escri
tos de aclaración no paraliza el 
plazo para la presentación de re
cursos de amparo ante el Tribu
nal Constitucional, que vence la 
tercera semana de agosto.

El Tribunal Supremo juzgó el secuestro de Segundo Marey.

1
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El vicepresidente del Gobierno entresó ayer en Gijón cinco condecoraciones

Cascos destaca la estabiBdad de la
Bolidén ultima el 
proyecto para el 
sellado de la 
balsa accidentada 
en Aznalcóllar

economía y la credibilidad política
Efe-Giión

Ef vicepresidente primero del 
Gobíerao, Francisco Alvarez- 
Cascos, afirmó ayer en Gijón, du
rante el acto de entrega de dis
tintas condecoraciones concedi
das por el Consejo de Ministros, 
que «el panorama general de 
estabilidad económica y la cre
dibilidad política» acreditan la 
actuación del Ejecutivo.

Alvarez-Cascos hizo estas 
afirmaciones tras condecorar a 
cinco personalidades e institu
ciones asturianas galardonadas 
por su trayectoria en los cam
pos de la política, la cultura, la 
literatura y el mundo empresa
rial.

La entrega se realizó en el 
Pabellón de Congresos de la 
Feria de Muestras de Asturias, 
a cuya entrada Alvarez-Cascos 
fue recibido por el presidente del 
Principado, Sergio Marqués, y 
varios miembros de su Gobier
no, todos ellos suspendidos de 
militancia en el PP por su enfren
tamiento con la dirección del 
partido.

En su discurso, se refirió tam
bién al anteproyecto de presu
puestos para 1999 que, indicó, 
reducirán el gasto corriente, 
incrementarán el esfuerzo inver
sor, priorizarán los gastos en 
políticas de protección social y 
permitirán revalorizar las pen
siones y los salarios de los fun
cionarios en un 1,8 por ciento.

Alvarez-Cascos resaltó la

Valdivielso destaca la solidez de las instituciones
para no verse influidas en sus decisiones

Efe-Madrid

El director general de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, se mostró ayer 
convencido de que las institu
ciones tienen la solidez suficien
te «como para no verse 
influenciadas por nada ni por 
nadie», en relación con el «caso 
Gal».

Valdivielso hizo estas decla
raciones en los cursos de vera
no de la Universidad Complu
tense en referencia a la decisión 
de Felipe González de defender 
a José Barrionuevo y Rafael Vera 
en sus recursos ante el Tribunal 
Constitucional por sus condenas 
de diez años por el «caso Gal».

El responsable de la Guardia 
Civil recordó que los magistra
dos de la Sala Segunda del Tri
bunal Supremo ya han manifes
tado que no han recibido presio
nes al redactar la sentencia que 
condena a doce personas, entre 
ellas Vera y Barrionuevo, a di-

Alvarez Cascos en su intervención ayer en Gijón. EFE

importancia que para los espa
ñoles tiene la entrada en la 
moneda única europea, «que 
supone la coronación de los 
esfuerzos de años y el comien
zo de una nueva y apasionante 
etapa histórica, a la que España 
no ha llegado tarde como a an
teriores acontecimientos histó
ricos».

Durante el acto, el magistra
do del Tribunal Superior de 
Justicia de Asturias e histórico 
dirigente socialista, Emilio Bar
bón, recibió de manos del vice
presidente la Gran Cruz de la 
Orden del Mérito Civil, después 

ferentes años de prisión por el 
secuestro de Segundo Marey en 
1983.

En su opinión, la división de 
poderes en España «está conso
lidada y todo el mundo desde su 
responsabilidad actúa con toda 
libertad», por lo que remarcó la 
«solidez» de las instituciones que 
impide influencias exteriores.

Por otro lado, Valdivielso 
calificó de «paradoja» el hecho 
de que hayan sido citados por la 
Justicia los familiares de los dos 
ertzaintzas asesinados por el 
prófugo Mikel Otegui y que 
supuestamente insultaron duran
te el juicio al procesado.

En tono irónico, explicó que 
«es gracioso que sean ellos los 
que tengan que comparecer ante 
la Justicia al considerar que han 
faltado al respeto al señor 
Otegui».

En cuanto de la decisión de 
una juez de San Sebastián de 
conceder el subsidio de desem
pleo a un dirigente de HB encar- 

de que glosara su figura el ex 
presidente del Principado Rafael 
Fernández.

Alvarez-Cascos destacó que 
Barbón, junto a su generación 
política, protagonizó la transi
ción y posibilitó el consenso para 
aprobar la Constitución de 1978, 
a la vez que afirmó que quienes 
lo conocen «estarán siempre en 
deuda por su ejemplo de cohe
rencia ideológica, de generosi
dad cívica, de disciplina militan
te y de afecto personal».

En cuanto a Corin Tellado, 
autora de más de 5.000 novelas 
de las que se han vendido más 

Santiago López Valdivieso, ayer .

celado, Valdivielso señaló que 
si la jueza ha tomado esta deci
sión será «porque ha aplicado la 

de 400 millones de ejemplares 
y condecorada con la Medalla 
al Trabajo, el vicepresidente 
subrayó su «abrumadora» capa
cidad de creación literaria, con 
la que ha sabido «conquistar 
desde Asturias el corazón de la 
gente sencilla de todo el mundo 
de habla castellana».

Respecto al Real Instituto 
Jovellanos, uno de los siete cen
tros españoles que imparten 
Bachillerato Internacional, Cas
cos afirmó, tras entregar la Cor
bata de la Orden Civil de Alfonso 
X El Sabio, que es «el heredero 
de la luz del generoso celo de 
Melchor Gaspar de Jovellanos», 
que lo fundara en 1794.

El vicepresidente entregó 
también la Medalla de Plata al 
Mérito en el Trabajo concedida 
al empresario José Llama 
Fernández que, indicó, «supo 
anticiparse en medio siglo al reto 
social de simultanear el rendi
miento empresarial y la forma
ción profesional de sus trabaja
dores».

Asimismo, condecoró con la 
placa Alfonso X El Sabio a Joa
quín Manzanares, fundador en 
1947 del archivo de arte asturia
no Tabularium Artis Asturiensis, 
y que Cascos definió como «una 
colección inspirada en el amor 
apasionado de Manzanares ha
cia su musa, el arte asturiano».

Al acto asistieron también el 
alcalde de Gijón, Vicente 
Alvarez Areces, y numerosos 
dirigentes políticos ysindicales. 

legislación vigente», aunque 
planteó que «quizás habría que 
corregir o matizar esta norma
tiva».

Efe-Sevilla

El consejero andaluz de Tra- 
bajo e Industria, Guillermo 
Gutiérrez, dijo ayer que la em
presa Boliden ultima el proyecto 
para el sellado de la balsa de de
cantación de residuos mineros 
que se rompió el pasado 25 de 
abril.

Gutiérrez explicó, a pregun
tas de los periodistas, que el 
sellado y la regeneración de esta 
balsa es el primer paso acorda
do con la empresa para la re
anudación de la actividad mi
nera y aseguró que este proyecto 
no contará con subvenciones de 
la Junta de Andalucía.

El consejero añadió que el 
sellado de la balsa requerirá la 
extracción de algunos materia
les inertes vertidos en esta ins
talación, la posterior construc
ción de una escollera «para que 
(la balsa) no vuelva a romper
se nunca más» y el relleno con 
tierra y, finalmente, la planta
ción de especies vegetales.

Gutiérrez reiteró que la 
reapertura de la mina exigirá la 
previa aprobación de un estu
dio de impacto ambiental sobre 
la nueva balsa en la que se 
vertirán los residuos, lo que 
supondrá «un trámite adminis
trativo largo».

Recordó que los ministros de 
Industria y de Trabajo, Josep 
Piqué y Javier Arenas, y él 
mismo, se comprometieron con 
la dirección de Boliden a con
ceder ayudas para la reapertura 
de la mina -»como a cualquier 
empresa que realiza inversio
nes», matizó- y dijo que está 
«deseando» que la actividad 
minera se reanude «cuanto an
tes».

Marqués dice que 
no ha recibido la 
sanción y el PP 
afirma que fue 
enviada el lunes

Efe-Qviedo

El presidente del Principa
do, Sergio Marqués, aseguró 
ayer que aún no ha recibido ni 
en la sede del Gobierno ni en 
su domicilio la comunicación 
oficial de la sanción que le ha 
impuesto el Comité de Disci
plina del PP, mientras que la di
rección del partido asegura que 
ésta le fue remitida el pasado 
lunes por correo certificado.

Según el secretario general 
de Partido Popular en Asturias, 
Reinerio Alvarez, la comunica
ción de la sanción de ocho meses 
de suspensión de militancia fue 
enviada por correo, con acuse 
de recibo, a Marqués y a los seis 
consejeros del Ejecutivo que
también han 
expedientados.

sido
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Jordi Puiol defendió ayer la actuación de los conseller de Asricultura y Gobernación

La GeneraKtat invertirá 30.000
El INEM remitirá 
a la Fiscalía la 
concesión del paro 
a un miembro de 
la Mesa de HB

millones para paliar el incendio
Efe-Barcelona

El Parlament de Cataluña 
aprobó ayer inversiones por va
lor de 30.000 millones de pese
tas durante cinco años para sub
sanar los daños de los últimos 
incendios forestales, mientras 
que el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, defen
dió la actuación de sus consellers 
de Agricultura y Gobernación.

Tras dos días de debate so
bre la política de incendios de 
la Generalitat, a raíz del fuego 
que arrasó en julio 27.000 hec
táreas, el pleno del Parlament ha 
aprobado por unanimidad des
tinar 15.000 millones aun plan 
quinquenal de inversiones en 
política forestal.

El PP y CiU votaron a favor 
de un conjunto de medidas que 
suman otros 15.000 millones de 
pesetas, según los cálculos de los 
populares, ya que CiU todavía 
no lo tiene cuantificado.

Pacto con el PP
CiU votó a favor de las 57 pro

puestas de resolución que ha 
presentado el PP y los popula
res han impedido que se aprue
be la reprobación a la actuación 
del gobierno catalán, que habían 
presentado el resto de los gru
pos de la oposición.

«Hemos pactado con el PP 
porque queríamos acuerdos que 
miraran hacia adelante y que no 
nos llevaran a mirar atrás» ha 
señalado el diputado de CiU 
Jaume Camps durante su inter-

Garrido confirma el acuerdo 
de NI con el PSE-EE

Abogan por crear una policía 
autonómica judicial catalana

Efe-Madrid

El secretario general del 
Partido Democrático Nueva 
Izquierda (PDNI), Diego López 
Garrido, confirmó ayer la exis
tencia de un «acuerdo político 
expreso» con el PSE-PSOE para 
las próximas elecciones vascas, 
y aseguró que «antes del oto
ño» los dos partidos crearán un 
«marco federal» para constituir 
un «polo progresista» común.

López Garrido explicó a Efe 
que en las dos reuniones que ha 
mantenido con el secretario 
general de los socialistas vas
cos, Nicolás Redondo Terreros, 
se ha acordado que el PSE- 
PSOE incluya en sus listas a 
representantes de movimientos 
sociales pacifistas, sindicales y 
feministas «en sintonía» con el 
PDNI.

No se trata, según López 
Garrido, de una «fórmula de 
coalición», sino de «impulsar

Jordi Pujol defendió ayer la labor de sus consejeros. EFE

venciqn de esta tarde ante el 
pleno.

Por su parte, el presidente de 
la Generalitat, Jordi Pujol, de
fendió ayer la actuación de sus 
consellers de Gobernación, 
Xavier Pomés; y de Agricultu
ra, Francesc Xavier Marimón; 
y ha asegurado que «han hecho 
su trabajo y lo han hecho bien».

Al finalizar el pleno extraor
dinario del Parlament, Pujol hizo 
balance de la sesión de estos dos 
días y aseguró que «el debate ha 
respondido a nuestros objetivos 
de explicar qué ha pasado y ver 
en qué hemos fallado».

Pujol aseguró que los dos 
consellers afectados han man

la apertura a otros espacios 
políticos y sociales mucho más 
amplios que hasta ahora difícil
mente se han acercado al 
PSOE».

Nueva Izquierda (NI) preten
de que las listas del PSE «no sean 
unas listas estrictamente 
PSOE», gracias a la incorpora
ción del «mundo de movimien
tos alternativos a través de NI» 
aunque no necesariamente de 
personas que pertenecieran a 
este partido.

Captar el electorado

El acuerdo, que estará por 
escrito «como mucho a prime
ros de septiembre», supondrá 
para el PSOE no sólo captar a 
un electorado de centro con 
posturas más moderadas, sino 
abrirse a un «espectro amplio 
de sectores más nítidamente 
progresistas», según el dirigente 
de NI. 

tenido, una «actitud correcta y 
digna. Han dado muchas expli
caciones y han asumido sus fa
llos».

Durante el pleno, todos los 
grupos parlamentarios votaron 
a favor de nueve de las propues
tas del PP que hacían referencia 
a la necesidad de ampliar la do
tación presupuestaria para la pre
vención y extinción de incendios.

El Parlament aprobó una lí
nea de ayudas para que los pro
pietarios afectados por los incen
dios puedan retirar los restos de 
madera quemada y para fomen
tar la creación de industrias 
transformadoras de madera y 
extractoras de leña, que permi-

Efe-Barcelona

Un grupo de magistrados 
que han analizado la situación 
de la jurisdicción instructora y 
penal de Cataluña aboga por la 
creación de una «policía auto
nómica judicial» que dependa 
única y exclusivamente de jue
ces, tribunales y del ministerio 
fiscal.

Esta propuesta se recoge en 
un informe de un colectivo de 
jueces barceloneses, cuyo con
tenido íntegro se dará a cono
cer en septiembre a través de 
la Fundación Pi Sunyer, un foro 
dedicado al debate social y 
jurídico, para que sea debatido 
públicamente.

El informe está elaborado 
por un grupo de magistrados de 
diversas tendencias, y entre 
ellos figuran Miguel Angel 
Gimeno, José Luis Jori, Ana 
Ingelmo y el fiscal Gerardo 
Cavero.

ta rentabilizar el volumen de 
madera que invadirá el merca
do.

También aprobó deducciones 
fiscales para los afectados y ha 
instado a la Generalitat a que 
aplique las disposiciones que 
buscan el equilibrio económico 
de los diferentes territorios de 
Cataluña.

En referencia a la prevención 
de incendios, CiU y PP han de
cidido incentivar la ganadería 
tradicional, hacer quemas con
troladas de maleza, incentivar los 
cultivos en las zonas forestales, 
construir nuevas pistas foresta
les, mantener los caminos y lim
piar los bosques.

Mejorar los sistemas de 
comunicación

Respecto a las labores de 
extinción, el Parlament pidió que 
se mejoren los sistemas de co
municación de los Bomberos, 
que se modernice el parque 
móvil, que aumente el número 
de voluntarios y que se equipa
re la cobertura de accidentes que 
tienen los bomberos profesiona
les con la de los voluntarios.

Los grupos de la oposición 
recordaron que las medidas que 
se tomaron tras los graves incen
dios de 1994 no han impedido 
los fuegos de este año, porque 
«se han incumplido continua
mente los comprornisos», según 
el diputado de Esquerra Repu
blicana de Cataluña (ERC), Jordi 
Ausás.

La creación de una policía 
autonómica judicial propia
mente dicha, ajuicio de estos 
magistrados, «daría respuesta 
a una necesidad y cumpliría lo 
establecido en el artículo 126 
de la Constitución y en el artí
culo 13 del Estatuto de Auto
nomía de Cataluña».

BriJada Judicial en la 
actualidad

En la actualidad, existe una 
brigada judicial de la policía 
autonómica que actúa no sólo 
por indicación de los jueces, 
sino también a iniciativa pro
pia, y traslada sus pesquisas a 
los tribunales si considera que 
el caso puede tener algún tipo 
de repercusión penal.

En este sentido, en muchas 
ocasiones jueces y el ministe
rio fiscal, a iniciativa propia, 
han encargado investigaciones 
a la policía autonómica.

Efe-Madrid

EL Instituto Nacional de 
Empleo (INEM), remitirá a la 
Fiscalía General del Estado el 
conjunto de actuaciones reali
zadas en relación con la pres
tación por desempleo de un 
miembro de la Mesa Nacional 
de HB, manifestó ayer, miérco
les, el secretario general de Em
pleo, Manuel Pimentel.

Pimentel declaró en rueda de 
prensa que debido a la polémi
ca suscitada por la sentencia de 
un juzgado de lo social de San 
Sebastián favorable a que el 
dirigente de HB, Mikel Arregui, 
cobre prestación por desempleo, 
y que el INEM rechaza, al con
siderar que el demandante ca
recía de una «auténtica» rela
ción laboral con la organización.

El afectado «no era un em
pleado normal de una organi
zación, sino un responsable y 
dirigente de la misma», dijo 
Pimentel, tras explicar que «es 
imprescindible ser un trabaja
dor por cuenta ajena para po
der cobrar el subsidio de des
empleo».

El secretario general de 
Empleo, tras hacer un resumen 
de las actuaciones desarrolla
das por su depa;rtamento ade
lantó que ante nuevas peticio
nes de cobro de paro por otros 
dirigentes de HB, se estudiará 
«detenidamente caso por caso», 
como se ha realizado anterior
mente con otras personas.

Pimentel dejó claro que, 
hasta el momento, Mikel 
Arregui no ha cobrado nada por 
desempleo debido a que está en 
prisión y carece de cargas fa
miliares, así como confía ple
namente en el derecho y la jus
ticia, por lo que espera que el 
caso se resuelva a favor del 
INEM.

La juez de lo Social número 
3 de San Sebastián dictó el 
pasado 22 de junio una senten
cia en lá que se obliga al INEM 
a pagar el subsidio de desem
pleo a Mikel Arregui. Esta sen
tencia fue recurrida el pasado 
10 de julio por este instituto ante 
el Tribunal Superior de Justi
cia del Pais Vasco, que lo ad
mitió a trámite el 17 de ese mes.

Otros siete miembros, tam
bién de la anterior Mesa Nacio
nal de HB, han solicitado la 
prestación por desempleo tras 
ser encarcelados por colabora
ción con banda armada.

Fuentes de HB confirmaron 
ayer a Efe que, además de 
Arregui, pidieron el subsidio de 
desempleo Rufi Etxeberria, 
María José Andueza, Mati 
Iturralde, Koldo Castañeda, 
Gorka Martínez, Koldo de 
Celestino.

Por su parte, la presidenta de 
la Asociación Víctimas del 
Terrorismo (AVT), Ana María 
Vidal, aseguró a Efe, que «la 
única explicación» a la senten
cia de San Sebastián es que «la 
juez esté coaccionada» e indi
có que es increíble que a Arregui 
se le pague el paro.
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La OTAN perfilará los pormenores 
de su eventual actuación en la 
crisis de Kosovo, ante el deterioro 
de la situación

La ONU ofrece 
mediar tras 
reanudarse las 
negociaciones en 
Sudán

Afeworke WQLDE

Representantes del gobier
no y de la guerrilla de Sudán 
emprendieron ayer, miércoles, 
su segundo día de conversacio
nes de paz con una oferta de la 
ONU de mediar en el conflicto 
puesta sobre la mesa de nego
ciaciones.

La propuesta está contenida 
en una declaración oficial que 
el secretario general de la ONU, 
Kofi Annan, divulgó poco des
pués de reanudarse el martes el 
diélogo de paz y ante el creciente 
deterioro de la situación huma
nitaria en el país en guerra.

Tras pedir a las partes que 
redoblen sus esfuerzos para 
respetar la tregua de tres meses 
que ambas han proclamado, 
Annan dice que estaría dispuesto 
a mediar personalmente en el 
conflicto si es requerido para 
ello.

La oferta se produjo después 
de comprobarse que el reinicio 
de las negociaciones en la ca
pital etíope no había sido acom
pañado de un alto el fuego so
bre el terreno de los enfrenta
mientos armados, pese a la tre
gua proclamada por los dos 
beligerantes.

Portavoces del rebelde Ejér
cito Popular de Liberación de 
Sudán (EPLS) denunciaron el 
martes que aviones de la fuer
za aérea sudanesa bombardea
ron aldeas de las montanas 
Nuba, en la región central del 
país, con el resultado de tres 
muertos y media docena de 
heridos.«Al tiempo que Jartum 
declara un alto el fuego, su fuer
za aérea realiza bombardeos 
contra la población civil», de
nunciaron los representantes del 
movimiento insurgente.

Según las agencias humani
tarias, la continuación de los 
combates agrava la ya desespe
rada situación de supervivencia 
en que se encuentran las pobla
ciones de la mitad sur del país.

Más de un millón de habi
tantes de la zona podrían morir 
en los próximos días si no reci
ben de inmediato ayuda 
alimentaria y en algunas ciuda
des, como Wau, capital de la 
provincia de Bahr El Ghazal, 
medio centenar de personas 
perecen al día de inanición.

La guerra civil se inició en 
1983, cuando el EPLS, que 
lidera John Garang, se alzó en 
armas después de que el regimen 
integrista de Jartum extendie
ra la vigencia de la «charla», o 
ley islámica, a todo el territo
rio sudanés. Al menos cientos de 
miles de personas han muerto 
a consecuencia de los continuos 
enfrentamientos mantenidos 
desde entonces por las tropas del 
ejército y los insurgentes en la 
región meridional def país; " •

La OTAN perlilará los pormenores de su eventual intervención

Mañana se ultima la 
intervención en Kosovo
La OTAN perfilará los por
menores de su eventual ac
tuación en la crisis de 
Kosovo, ante el deterioro de 
la situación, en una reunión 
informal de su Consejo At
lántico, máximo órgano de 
decisión política, que cele
brará mañana viernes.

Efe-Bruselas

Así lo confirmaron ayer, 
miércoles, a Efe fuentes de aqué
lla, y precisaron que no saldrá 
ninguna decisión de la reunión 
debido a su carácter informal, 
porque en ella participarán los 
embajadores de los dieciseis 
países aliados que no estén de 
vacaciones en esa fecha o sus 
adjuntos.

El secretario general de la 
Alianza, Javier Solana, será 
sustituido, previsiblemente, por 
el vicesecretario general, Sergio 
Balanzino.

La reunión, que debe comen
zar mañana por la mañana, la 
ha con vocado un país aliado, re
quisito exigido para su celebra
ción, y, en un principio, se es
peraba que hubiera tenido lu
gar ayer u hoy, jueves, como 
anunciaron el martes fuentes de 
la OTAN.

Lewinsky podría declarar 
hoy ante el Gran Jurado

Elena MORENO

Mónica Lewinsky, la mujer 
de 25 años que podría tener en 
su manos el futuro de la presi
dencia de Bill Clinton, presen
tará hoy, jueves, casi con total 
seguridad su testimonio ante el 
Gran Jurado que investiga el es
cándalo de sexo y perjurio en 
la Casa Blanca.

Clinton, por su parte, cuan
do faltan menos de dos sema
nas para su declaración en el 
caso, recibióayer el respaldo de 
los legisladores demócratas, 
quienes le recomendaron que 
presente un testimonio hones
to sobre este escándalo que ame
naza su presidencia.

Miles de personas se han desplazado de sus hogares por el conflicto. EFE

El embajador de EEUU en 
la ex república yugoslava de 
Macedonia, Christopher Hill, 
podría acudir a la sede de la 
Alianza en Bruselas para infor

Hay un 99 por ciento de 
posibilidades, según diversas 
fuentes, de que la principal pro
tagonista de este escándalo 
comparezca mañana ante el tri
bunal que lo investiga.

Ayer, al igual que hace unos 
días, los congresistas creen que 
la mejor manera de superar este 
bache es que Clinton realice un 
acto de contricción pública, al 
estilo de la disculpa por televi
sión con la que en 1992 rescató 
su campaña presidencial al re
conocer que había causado da
ños a su matrimonio.

«Que presente un testimonio 
completo y verdadero», señaló 
la demócrata Bárbara Kelly, 
mientras que su compañero de 

mar al Consejo Atlántico sobre 
la evolución de la crisis en la 
provincia serbia de Kosovo, 
informó a Efe un diplomático 
estadounidense. 

filas, Vic Fazio, aseguró que en 
esa reunión sólo se habló de los 
asuntos que interesan al país y 
no de ningún escándalo.

Clinton, que ha mantenido 
relaciones algo tormentosas con 
los líderes demócratas desde 
que asumió la presidencia, ha 
sumado, en estos momentos 
especialmente duros, el apoyo 
del liderazgo a los que ya le 
dieron los compañeros de filas 
hispanos y negros.

En el horizonte están las 
elecciones legislativas del 
próximo 3 de noviembre, y 
también los temores de que el 
asunto estalle antes de esa fe
cha, arrastrando a los demócra
tas.

La policía serbia 
asegura que en la 
fosa común hay 40 
cadáveres y no 
medio millar

Efe-Prístina

La Policía aseguróayer, 
miércoles, que en la fosa común 
de Orahovac, ciudad sudocci
dental de la región serbia de 
Kosovo, sólo fueron enterrados 
40 cadáveres de víctimas de los 
combates del 22 de julio pasa
do, y no «medio millar» como 
aseguró la prensa en albanés.

«Al cesar los combates, la 
Policía encontró un total de 58 
cadáveres. En lo que varios 
medios han calificado de fosa 
masiva hay un total de 40 cuer
pos enterrados», dijo el porta
voz del Ministerio serbio del 
Interior Bozidar Filie, durante 
una visita de periodistas a la 
localidad donde está la 
sepultura.Los periodistas que 
recorrieron el lugar pudieron ver 
unas fosas marcadas con pla
cas de madera, en las que figu
ran nombres o números, cubier
tas por montones de basura y 
todo ello acompañado por un 
fuerte olor a putrefacción.

Dos diarios en albanés y 
otros dos occidentales afirman 
en sus ediciones de ayer que «al 
menos medio millar» de 
albaneses habían sido enterra
dos en dos fosas comunes en 
Orahovac, cifra similar al nú
mero total de víctimas registra
das en los últimos seis meses 
en toda la región meridional 
serbia de Kosovo.

(Desde Viena, la agencia 
austriaca APA informó de que 
la misión de la Unión Europea 
(UE) encargada de verificar la 
existencia en Orahovac de fo
sas comunes ha desmentido la 
existencia de tales enterra
mientos colectivos, como ha
bían denunciado diferentes 
medios de comunicación).

También fuentes diplomáti
cas austríacas, que pidieron el 
anonimato, anunciaron que 
seguirán investigando, por con
siderar «inverosímil» que las 
noticias de la prensa «sean tan 
erróneas».«Insistiremos en que 
la comisión (de observadores de 
la UE) siga investigando, ya que 
resulta difícil comprender que 
los informes periodísticos, que 
hablan de entre 500 y 1.000 
muertos, puedan ser tan erró
neos», comentaron las fuentes.

Los miembros de la comi
sión que ayer visitó Orahovac 
señalaron que están seguros de 
que acudieron al lugar exacto 
aludido por los diarios en 
albanés e insistieron en que 
seguirán investigando sobre el 
terreno, dada la gravedad de las 
denuncias. La batalla de 
Orahovac tuvo gran importan
cia dentro del conflicto kosovar, 
ya que fue la primera ciudad que 
las guerrillas separatistas 
albanesas intentaron conquis
tar. , . . , ,
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trabajo que aún queda por hacer y citó 
entre las prioridades del sector la 
comercialización
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El que fuera su portavoz considera que será necesaria la unión del sector

Luque descarta que se vaya a 
reconstituir la Mesa del Aceite
El que fuera portavoz de la recientemente disuelta Mesa 
del Aceite, Antonio Luque, gerente de la cooperativa 
oleícola Hojíblanca, con sede en Antequera (Málaga), 
descartó ayer que se vaya a recomponer la plataforma, al 
considerar que ésta «ya ha cumplido su función».

Efe-Málaga

Luque, que apuntó que hay 
contactos entre varias organiza
ciones agrarias y sindicales para 
formar «otro tipo de plataforma», 
dijo a Efe que la unión del sec
tor será necesaria «para asuntos 
puntuales», como la organiza
ción definitiva de la OCM del 
aceite en el año 2001 y las po
sibles denuncias de fraude con 
el actual sistema transitorio, que 
entró ayer en vigor.

El gerente de Hoj iblanca, que 
agrupa a unos 10.000 agriculto
res y produce más del 5 por 
ciento del aceite nacional, des
tacó el «mucho trabajo que 
queda por hacer», y citó entre 
las prioridades del sector la 
mejora de las estructuras de 
comercialización, la concentra
ción de la oferta y la necesidad 
de garantizar un preció míni
mo a los agricultores.

Asimismo, aseguró que los 
efectos de la reforma de la Or
ganización Común de Mercado 
(OCM) del aceite aprobada por 
la Unión Europea para los próxi
mos tres años «no se notarán 
hasta principios de noviembre», 
y manifestó que éstos «no tie
nen por qué ser negativos», a la 
vez que anunció que podría ha
ber «sorpresas».

Utilizar el puesto en bene
ficio propio

Antonio Luque ambién recha
zó las acusaciones formuladas 
por el secretario provincial de 
la Unión de Pequeños Agricul
tores (UPA) en Jaén, Agustín 
Rodríguez, de haber utilizado su 
puesto de portavoz de la Mesa 
del Aceite para su «beneficio 
personal», declaraciones que 
calificó de «pueriles» y fruto de 
«una pataleta». Para Luque aún queda mucho trabajo por hacer en el sector.
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Agricultura indemnizará a los afectados 
por las inundaciones del pasado invierno

Efe-Madrid

El Ministerio de Agricul- 
tura(MAPA) asumirá el coste de 
las indemnizaciones para los 
agricultores afectados por el 
temporal de lluvia de pasado 
invierno, según una Orden pu
blicada el pasado 24 de julio en 
el Boletín Oficial del Estado 
(BOE).

Los agricultores beneficiados 
por esta medida serán aquellos 
que tuvieran al corriente sus 
pólizas de seguros agrarios en
tre diciembre de 1997 y febrero 
de 1998, aunque estas no cubrie
ran los daños ocasionados por 
el temporal.

El próximo día 18 de agosto 
finaliza el plazo para la presen
tar las solicitudes de indemni
zación en las direcciones provin
ciales del MAPA, donde las lí
neas de seguros beneficiadas 
serán: integral de cereales, cí

tricos, algodón, olivar y fruta
les.

El MAPA también está tra
mitando otras medidas de apo
yo a los agricultores afectados 
las inundaciones, como son la 
exclusión del pago del impues
to de la contribución rustica, la 
devolución de las jornadas rea
les, así como del impuesto del 
régimen especial agririo, según 
fuentes de ASAJA.

Exclusión de pueblos 
afectados

AS AJA-Sevilla ha denuncia
do que sólo se beneficiarán de 
estas ayudas los agricultores 
cuyas explotaciones se encuen
tren dentro de la relación de 
municipios publicada en una 
orden ministerial del 21 de mayo, 
la cual, según esta organización 
agraria, excluía a numerosos 
pueblos afectados.

El Ministerio asumirá el coste de las indemnizaciones por las inundaciones.

El consumo de 
aceite de oliva 
per cápita en 
España fue de 12 
litros en 1997

Efeagro

Los españoles consumieron 
21,8 litros de aceites vegetales 
per cápita en 1997, de los que 
12,1 litros correspondieron a 
aceite de oliva, 8,5 litros a gi
rasol y el resto a otros aceites, 
según un informe publicado por 
la revista «Distribución y Con
sumo».

De esta cantidad, 16,38 li
tros se compraron con destino 
a los hogares (10,19 litros de 
aceite de oliva, 5,38 de girasol 
y el resto de otros aceites).

La factura del aceite en la 
cesta de la compra anual supu
so en ese año 5.116 pesetas per 
cápita, lo que representa un 3,3 
por ciento sobre el total del 
gasto.

El consumo global de acei
tes en España durante 1997 
ascendió a 871,46 millones de 
litros, de los que 30,02 millo
nes fueron adquiridos por la 
restauración social e institucio
nes; y 194,41 millones se con
sumieron en hostelería y res
tauración, con un incremento 
del 32,8 por ciento.

La cantidad destinada al 
consumo en los hogares se si
tuó en 647,94 millones de li
tros, con un aumento del 5,8 por 
ciento en relación a 1996.

El valor total de la compra 
de aceites y otras grasas vege
tales consumidos en el hogar fue 
de 202.101 millones de pese
tas, un diez por ciento menos 
que el año anterior; en hostelería 
y restauración alcanzó los 
43.885 millones de pesetas; y 
en establecimientos de restau
ración social llegó a los 5.578 
millones de pesetas.

Los mayores consumidores 
de aceite en general son los 
habitantes del Noroeste (19,77 
litros per cápita en 1997), 
Castilla y León y Norte, mien
tras que el resto de las zonas se 
sitúan por debajo de la media 
nacional.

En cuanto a aceite de oliva, 
siguen siendo los consumido
res del Norte los que figuran en 
primer lugar, seguidos de los 
habitantes de las comunidades 
del Centrosur y las áreas mej; 
tropolitanas.

Por tamaño de hábitat, los 
que más consumen aceite son 
los habitantes de núcleos con 
menos de 2.000 habitantes 
(17,65 litros), aunque los que 
más de aceite de oliva consu
men son los habitantes de las 
ciudades con más de 500.000 
habitantes (11,6 litros).

En girasol, el mayor índice 
de consumo vuelve a estar en 
los pueblos menores de 2.000 
habitantes (6,02 litros) y el 
menor consumo en las grandes 
ciudades (3,83 litros).
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La Junta de Extremadura concederá a los ganaderos compensaciones.
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La Junta convoca ayudas que no superan las 150.000 pesetas

Extremadura concede 
ayudas a los ganaderos

PRECIOS INDICATIVOS Semana 32 (05-agosto-98)

OVINO Pts/Kgr Semana anterior

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 770 780
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 650 665
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 500 515
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 440 460
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 420 440
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 370 390
De vida y abasto de más de 34 Kg 330 350
Oveja talaverana de abasto 55 50
Oveja merina de abasto 45 40
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 770 780

Pts/Únidad
Oveja vida Talaverana 14.000 15.000
Oveja vida merina 13.000 14.000
Macho reproductor talaverano 26.000 27.000
M acho reprod uctor manchego 28.000 29.000
Cabras con cría 16.000 15.000
Cabras sin cría......................................... 14.000 10.000

VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 410-420 410-420
Ternero del país (base 200 kg) 305 305
Ternera cruzada (base 200 Kg) 310-320 310-320
Ternera del país (base 200 Kg) 265 265
Ternera cruzada de 400-450 kilos 270 270
Ternera del país 230 230
Añojo cruzado de 450-500 kilos 270 255
Añojo del país 225 210
Toro del país 100 100
Torocharolaise 140 140
Vacas de distintas razas 55-85 65-95
Vacas charolaise Pts/bnidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 27.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000

PORCINO Pts/Kg

Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Efeagro

La Junta de Extremadura 
informa de que concederá a los 
ganaderos extremeños una com
pensación económica, que no 
podrá exceder de las 150.000 
pesetas por explotación y año, 
por los gastos derivados del 
desarrollo del Programa de Iden
tificación Electrón ica de Anima
les.

Esta iniciativa, incluida den
tro del programa operativo 
INTERREGII, pretende facili
tar el manejo y control del ga
nado, mejorara el conocimien
to de los productos y de su esta
do sanitario, y aumentar la cali

dad, impedir el comercio ilícito 
y homogeneizar la oferta 
alimentaria en el mercado.

La Junta explica, en un co
municado, que las diferentes 
actividades que contempla el 
proyecto de identificación se 
realizarán sobre explotaciones 
ganaderas extensivas de ovino, 
caprino, vacuno y porcino ibé
rico establecidas en esta Comu
nidad Autónoma hasta el 31 de 
diciembre de 1999.

Anuncia que las ayudas se 
concederán, con carácter prio
ritario, a los ganaderos que ten
gan inscrita su explotación en un 
libro genealógico de alguna de 
las razas representativas de la 

región.
Valorará también que la ga

nadería pertenezca a alguna 
Denominación de Origen o Es
pecífica de carne de calidad y 
que los solicitantes pertenezcan 
a una cooperativa de comer
cialización regional, posean 
infraestructura necesaria para 
proceder al manejo de los ani
males o animales identificados 
electrónicamente.

Las ayudas podrán ser soli
citadas del 5 al 24 de agosto por 
ganaderos y asociaciones, siem
pre que se trate del titular, arren
datario o aparcero de una explo
tación agraria que posea la co
rrespondiente cartilla ganadera.

Bajan los precios de los corderos: Los precios del cor
dero registraron un descenso generalizado debido a la falta 
de interés de la demanda.
Los precios de los añojos de abasto experimentaron una subida, 
debido al aumento de la demanda.

INFORMAaON OFRECIDA POR:

<^ CAJA RURAL

La Xunta concede más de 500 millones 
para el abandono de la agricultura

ASAJA critica la reducción 
del olivar en Córdoba

Efeagro

La Consellería de Agricultu
ra, Ganadería y Política 
Agroalimentaria de Galicia ha 
aprobado, en lo que va de año, 
ayudas para el abandono antici
pado de la actividad agraria por 
un importe total de más de 500 
millones de pesetas.

Según informó ayer la 
Consellería, esta iniciativa per
mitirá a los agricultores que lo 
deseen y cumplan los requisitos 
percibir hasta los 65 años una 
indemnización mensual mínima 
de 64.149 pesetas y una prima 
complementaria de 47.500 pe
setas por cada hectárea que ce
dan en la explotación.

Para lo que resta de año es

tán en fase de informe y propues
ta otros 524 expedientes en las 
cuatro provincias gallegas, sien
do A Coruña (241) la que ma
yor número registra, seguida de 
Lugo (219), Pontevedra (51) y 
Ourense (13), estando previsto 
para este año una asignación 
presupuestaria superior a la de 
1997, que superó los 1.700 mi
llones de pesetas con 542 agri
cultores acogidos al programa.

Esta normativa esta ahora 
pendiente de modificación con 
el fin de rebajar hasta los 55 años 
la edad a partir de la cual los agri
cultores pueden solicitar acoger
se a la ayuda.

Los solicitantes percibirían 
una ayuda mínima de 64.149 
pesetas, y además los agricul
tores que se acojan a esta medi

da podrán percibir también un 
complemento anual por jubila
ción desde el día en que, a los 
65 años, se jubilen definitiva- 
piente y hasta cumplir los 70 
años.

Para los casos resueltos a lo 
Iargodel997y loquevade 1998, 
la normativa estipulaba que los 
solicitantes tenían que tener 60 
años sin haber cumplido los 65 
años en el momento del abandno 
de la actividad; haber ejercido 
la actividad agraria a título prin
cipal durante los diez años an
teriores al abandono, y haber 
cotizado a cualquier régimen de 
la Seguridad Social durante un 
periodo previo tal que le permi
ta completar, al cumplir 65 años 
por lo menos, quince años de 
cotización.

Efeagro

La Asociación de Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) de Cór
doba criticó ayer la recomenda
ción de la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Andalu
cía de reducir a la mitad la pro
ducción del pequeño olivar de 
la sierra cordobesa y la ha cuan
tificado en 6,6 kilogramos de 
aceite por árbol.

El secretario general de 
ASAJA de Córdoba, Antonio 
Medina Perales, dijo en confe
rencia de prensa que «si la 
Consejería dice defender los 
intereses de los pequeños 
olivareros no se entiende que 
hayan reducido en un 50 por 
ciento el rendimiento de la sie
rra cordobesa» .Medina, que se 
refirió a un informe de la

Consejería de Agricultura, se
ñaló que «la única justificación 
que han dado es que se trata de 
mejorar la gestión de la línea de 
ayuda a la producción de acei
te de oliva de forma que en el 
nuevo sistema de control se 
unifiquen los rendimientos 
máximos de aceituna/árbol y 
aceite/aceituna ajustándose a las 
recomendaciones del FEOGA».

Pérdidas en las rentas
Aseguró que «esto va a su

poner pérdidas de las rentas de 
los olivareros y, además, éstos 
serán los datos que se manejen 
en la Unión Europea para regular 
la OCM del 2001, por lo que 
nuestra asociación reclama a la 
Consejería que modifique esas 
cifras».
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Esto se debe a que hay inversionistas que 
esperan comprar acciones a bajos precios, 
□ero también se mantienen las ventas de 
os que se retiran del mercado ECONO»

La separación de 
fuentes de 
financiación de la 
Seguridad Social 
avanzará en 1999

La bajada del martes ha afectado a las bolsas mundiales

Wall Street abre con leve
La Renta 97 
costó a Hacienda 
12.200 millones 
menos de lo 
previsto

Efe- Madrid

El Gobierno prevé que la 
separación de fuentes de finan
ciación del sistema de Seguri
dad Social experimente un avan
ce sustancial en los Presupues
tos de 1999, y asegura que en 
dos años se han cumplido la 
mayor parte de las recomenda
ciones efectuadas en el Pacto de 
Toledo.

En el primer año de vigen
cia de la Ley de Consolidación 
y Racionalización de la Segu
ridad Social, que se cumple ayer, 
el Gobierno dijo que se ha dado 
un paso definitivo en el asenta
miento financiero del sistema, 
mientras que UGT instó al Eje
cutivo a que afronte «sin demo
ras» la separación de fuentes, 
que exige incorporar en los dos 
años próximos una partida pre
supuestaria de más de 900.000 
millones de pesetas.

El Gobierno recordó en su 
comunicado que hasta el año 
2000 se destinarán 27.000 mi
llones a mejorar la dotación de 
las pensiones de viudedad y 
orfandad.

Para ello, se amplió desde los 
18 hasta los 21 y 23 años la edad 
límite para percibir pensiones 
de orfandad, medida que bene
ficiará a unos 200.000 jóvenes 
y supondrá un mayor gasto de 
16.000 millones de pesetas hasta 
el año 2000.

Además, la equiparación 
progresiva de las pensiones que 
perciben los viudos menores de 
60 años a las de las personas en 
esa situación de entre 60 y 64 
años beneficiará a 75.000 per
sonas y supondrá un mayor gasto 
de 11.000 millones de pesetas 
hasta el 2000.

Según Trabajo, la Ley ha 
supuesto un paso definitivo en 
laconsolidación financiera de la 
Seguridad Social, de forma que 
en 1998 ha proseguido -añade
la separación de fuentes de fi
nanciación (las pensiones con
tributivas se pagan con cuotas 
sociales y las no contributivas 
y las prestaciones universales, 
como la sanidad, mediante apor
taciones del Estado), que ha 
permitido que sólo un 3 por 
ciento del gasto sanitario se 
pague con cotizaciones.

Incide en que la Ley ha re
forzado la proporcionalidad y 
la equidad del sistema, amplian
do de forma progresiva -de ocho 
a 15- el número de años que se 
computan para calcular la pen
sión.

Ha contribuido igualmente 
a dar mayor racionalidad al sis
tema, dice Trabajo, porque las 
pensiones de incapacidad per
manente se convierten en pres
taciones de jubilación cuando 
los beneficiarios cumplen 65 
años.

alza tras la baja del martes
La bolsa de Nueva York 
abrió ayer con una tibia ten
dencia al alza, impulsada 
por las compras a bajos pre
cios de algunos 
inversionistas tras la fuerte 
caída del mercado del mar
tes, que fue la tercera más 
grande de su historia.

Efe- Nueva York

La bolsa de Nueva York 
abrió ayer con una tibia tenden
cia al alza, impulsada por las 
compras a bajos precios de al
gunos inversionistas tras la fuer
te caída del mercado del mar
tes, que fue la tercera más grande 
de su historia.

Hacia las 10:00 hora local 
(14:00 GMT), el promedio del 
Dow Jones de Industriales su
bía 27,03 puntos y estaba en los 
8.514,34 puntos. El martes este 
índice perdió 299,43 puntos o 
un 3,4 por ciento, la tercera caída 
diaria más grande de su histo
ria, arrastrada por las malas 
previsiones sobre el futuro eco
nómico de Japón.

El promedio del mercado 
electrónico o Nasdaq, donde 
cotizan las principales empre
sas de ordenadores y nuevas 
tecnologías, caía ayer 4,42 uni
dades a 1.781,22 puntos.

El S&P500 ganaba 3,28 pun
tos a 1.075,40 puntos, mientras

Los precios de la gasolina y el 
gasóleo subirán a final de año

Efe-Madrid

Los precios de las gasolinas 
subirán en el último trimestre 
del año «como consecuencia de 
la elevación de los precios del 
crudo» y los del gasóleo por el 
mayor coste de su producción, 
señalaron a EFE fuentes de las 
operadoras instaladas en Espa
ña.

«Lo más probable -añadie
ron- es que el aumento vuelva 
a situar los precios de las gaso- 
linas «entre cuatro y cinco» 
pesetas por encima de lo que 
cuesta actualmente el litro de 
estos combustibles, con lo que 
se situarán «en un nivel más 
parecido a los de los restantes

La fuerte bajada de la bolsa el martes desesperó a muchos.

mantenían sin variaciones.
Respecto al mercado de 

bonos, el del Tesoro a 30 años 
presentaba una caída de su pre
cio de 0,43 puntos, y su tasa, que 
se mueve en sentido inverso al 
precio, caía a 5,66 por ciento 
desde el 5,63 del martes.

La bol sa mostraba en la aper
tura de ayer una gran volatilidad, 
con el índice Dow Jones mo
viéndose bruscamente entre las 
altas y las bajas.

Según los analistas, esto se 
debe a que hay varios 

países de la UE, tal y como desea 
la propia Unión».

También hay que esperar un 
aumento, «aunque menor» del 
precio del gasóleo, «que tenderá 
paulatinamente a acercar su 
coste al de la gasolina, en la 
medida que está convirtiéndo
se en un combustible de mas 
uso». Las mismas fuentes indi
caron que además de la subida 
del crudo, las medidas anti con
taminación de la UE están en
careciendo los procesos de des
tilación y elaboración de estos 
productos, con lo que su coti
zación en los mercados inter
nacionales «va a subir, sobre 
todo en el caso del gasóleo».

«De hecho, el consumo de 

inversionistas que esperan com
prar acciones a bajos precios, 
pero que también se mantienen 
las ventas de aquellos que pre
fieren retirarse del mercado 
accionario asustados por las 
bajas de los últimos días.

Para muchos analistas la 
caída del martes marca el fin 
de la corrección del mercado, 
pues desde el 17 de julio la bolsa 
ya acumula una baja del 9,1 por 
ciento, cifra que corresponde 
con el ajuste técnico que mu
chos expertos esperaban.

este combustible gasóleo está 
aumentando en todos los paí
ses de la UE, mientras que caen 
el de la gasolina super (97 oc
tanos) e incluso el de la sin 
plomo de 95 octanos», añadie
ron. «Esta tendencia va a con
tinuar en los próximo años», 
porque los usuarios se decan
tan cada vez más en toda Eu
ropa por la tecnología «diesel», 
indicaron las mismas fuentes .

Además, la decisión de usar 
catalizadores en los vehículos 
de alimentación por gasolina ha 
encarecido el mantenimiento de 
los coches, ya que normalmente 
esos aparatos tienen un plazo 
máximo de uso correcto de 
cuatro a cinco años.

Efe- Madrid

La última campaña de la 
renta, que concluyó en junio 
pasado, tendrá un coste para 
Hacienda, por las mayores de
voluciones que ingresos, de 
313.453 millones de pesetas, 
12.247 millones menos de lo 
previsto inicialmente, según los 
cálculos de la Agencia 
Tributaria.

Esa cuota diferencial nega
tiva para Hacienda es el resul
tado de unos ingresos por IRPF 
de 734.147 millones de pese
tas y de unas devoluciones por 
un total de 1,04 billones de 
pesetas.

Los ingresos son inferiores 
en 20.153 millones a los calcu
lados por los técnicos tributa
rios al comienzo de la campa
ña, pero también las devolucio
nes han sido menores que las 
previstas entonces en 32.400 
millones de pesetas.

En la última campaña de 
renta -entre mayo y junio pasa
dos, cuando se declararon los 
ingresos correspondientes a 
1997- Hacienda recibió 14,82 
millones de declaraciones de 
IRPF y otras 877.551 del Im
puesto del Patrimonio.

De las del IRPF, 4,06 millo
nes resultaron positivas (a pa
gar), 10,68 millones tuvieron 
derecho a devolución y 83.505 
fueron negativas (el contribu
yente renuncia a la devolución).

Sumando a los ingresos pro
cedentes del IRPF los deriva
dos del Patrimonio, los ingre
sos totales de la campaña ascen
dieron a 862.500 millones de 
pesetas, de los que 620.519 ya 
han sido pagados por los con
tribuyentes y el resto deberá ser 
ingresado en Hacienda antes del 
próximo 5 de noviembre.

Según Hacienda, más de 11 
millones de contribuyentes han 
recibido ayuda de la Agencia 
Tributaria para confeccionar sus 
declaraciones, frente a los 9,5 
millones de la campaña de ren
ta 1996.

Además, un 66 por ciento de 
las declaraciones (9,8 millones) 
se han realizado mediante el 
programa PADRE, utilizado un 
37 por ciento más que en la 
campaña anterior. En el caso de 
las declaraciones abreviadas y 
simplificadas, el porcentaje de 
utilización de ese programa 
alcanzó el 80 por ciento. En las 
oficinas de la Agencia 
Tributaria se rellenaron 3,07 
millones de declaraciones, un 
6 por ciento más que en la cam
paña anterior, y por teléfono se 
cumplimentaron 146.739 decla
raciones, el 12 por ciento por 
encima de la cifra anterior. Las 
132 entidades colaboradoras de 
Hacienda han cumplimentado 
2,22 millones de impresos.
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La incertidumbre se adueña 
de los mercados en
pleno verano

Las bolsas españolas entraron ayer en la espiral bajista de 
todas las plazas europeas, que ayer reaccionaron con bajas al 
desplome de Wall Street en la víspera, y cerraron la sesión con 
caídas cercanas al dos por ciento por la incertidumbre que se ha 
adueñado de los mercados en pleno verano.

El mercado de valores español comenzó la sesión con la 
vista puesta en Nueva York, plaza que en la víspera se anotó la 
tercera mayor caída de su historia al constatar los inversores que 
la crisis asiática está haciendo estragos en las empresas estadou
nidenses. No obstante, la leve recuperación de Nueva York ayer 
en su apertura contribuyó a que las pérdidas en la bolsa española 
se moderaran al cierre.

Finalmente, el Ibex-35 retrocedió 206 puntos, el equiva
lente al 1 ’96 por ciento, para cerrar a 10.289’30 puntos; mientras

que la Bolsa de Madrid, que hasta media sesión registró pérdidas 
superiores al dos por ciento, cerró con un retroceso de 16’76 
puntos, equivalente al 1’83 por ciento, hasta los 896’96 puntos.

En Europa, también se moderaron las pérdidas, excepto 
en Francfort, que concluyó la sesión con un descenso del 2’ 15 por 
ciento. Londres y París retrocedieron un 1’81 y 1’77 por ciento, 
respectivamente.

Los inversores cambiaron de manos 111.159 millones de 
pesetas, de los que 26.894 millones correspondieron a Telefónica, 
cuyas acciones cayeron un 2’71 por ciento; seguida del BBV, con 
10.738 millones y una caída del 2’40 por ciento; y de Endesa, que 
negoció 10.051 millones con un retroceso del 1’98 por ciento.
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HOY DIF%

Banco de Castilla 5.160 14,79
g K Banco Vasconia 2.520 9,57

w- -. Banco de Galicia 3.745 9,18

HOY DiF% \t, eS9^^

TUdor 2.100 -6,04 % .
Inmob. Zabálburu 1.910 -4,50
Banco Andalucía 8.700 -4,29 1

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC.ZPTAS
_________ Vnlumen % Efec7ptas %
BBV 3.774.717 8,13 TEF 26.894.260.000 24,19
TEF 3.720.946 8,01 BBV 10.738.220.000 9,66
ELE 3.118.715 6,71 ELE 10.051.287.000 9,04
BCH 2.795.918 6,02 SAN 8.139.302.000 7,32

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Argentaría 125 3.570 3.460 -3,08 1.549.684

Banco Andalucía 125 9.090 8.700 -4,29 1.193

Banco Atlántico 1.000 6.190 6.190 — 25
Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.920 2.850 -2,40 3.774.717

Banco Guipuzcoano 500 8.150 8.010 -1,72 1.322

Banco Herrero 500 13.680 13.680 195
Banco Pastor 500 9.200 9.110 -0,98 11.459
Banco Popular 125 12.360 12.310 -0,40 291.698
Banco Santander 115 4.200 4.130 -1,67 1.985,661
Banco Simeón 1.000 6.590 —

Banco Vasconia 50 2.300 2.520 9,57 25.136

Banco Zaragozano 500 5.200 5.120 -1,54 5.647
Banco de Castilla 1.000 4.495 5.160 14,79 86.630
Banco de Galicia 50 3.430 3.745 9,18 13.585
Banco de Valencia 500 4.595 4.550 -0,98 17.247
Banesto 400 2.460 2.430 -1,22 53.073
Bankinter 250 5.290 5.240 -0,95 160.677
B. Crédito Balear 125 3.600 3.600 4.196
B Central Hispano 250 1.880 1.835 -2,39 2.795.918
Commerzbank 5 5.350 5.200 -2,80 1.820

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 8.590 8.500 -1,05 53.734
Cantábrico 1.000 6.730 6.710 -0,30 40.378
Eléc. R. Zaragoza 500 6.330 6.330 10.840
Endesa 500 3.280 3.215 -1,98 3.118.715
Enher 1.000 3.330 3.305 -0,75 2.960
E. de Viesgo 1.250 5.800 —

Fecsa 1.000 1.410 1.370 -2,84 59.932
Gas Natural SDG 500 12.450 12.020 -3,45 117.078
Gas y Electricidad 1.000 11.470 11.830 3,14 14.120
Iberdrola 500 2.395 2.370 -1,04 1.814.411
Saltos del Nansa 1.500 13.500 13.500 75
Sevillana 500 1.635 1.630 -0,31 86.117
Unión Elec. Fenosa 500 2.185 2.155 -1.37 348.547

■alimentación
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.350 4.200 -3,45 9.544
Baron de Ley 100 5.300 5.100 -3,77 12.782
Bodegas Riojanas 100 2.025 1.980 -2,22 6.106
Bodegas y Bebidas 250 2.040 2.045 0,25 12.806
Campofrío S.A. 167 4.450 4.330 -2,70 5.606
Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.660 7.550 -1,44 879
El Aguila S.A. 500 1.390 J.360 -2,16 20.027
Koipe 500 5.910 5.850 -1,02 3.488
OMS A Alimentación 250 1.330 1.315 -1,13 27.176
Pescanova 1.000 2.535 2.490 -1,78 12.922
Puleva-Uniasa 500 5.380 5.150 -4,28 123.203
SOS Arana 1.000 2.220 2.210 -0,45 13.762
Tabacalera 100 3.350 3.310 -1,19 935.936
Viscofán 100 7.650 7.530 -1,57 41.873

■ comercio Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 1.915 1.885 -1,57 15.147
Adolfo Domínguez .100 4.650 4.610 -0,86 38.207
Aldeasa 200 5.640 5.600 -0,71 17,528
Azkoyen 1.000 23.800 23.610 -0,80 4,871
Catalana Occ. 500 4.500 4.380 -2,67 12,268
Continente 100 3.830 3.825 -0,13 661.216
Corp. Mapfre 250 5.540 5.520 -0,36 103.632
Corteñel 50 3.440 3.450 0,29 34.238
Finanzauto 350 2.235 2.180 -2,46 5.299

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Mapfre Vida 250 7.900 7.880 -0,25 9.915

Picking Pack 25 80 80 1.620.716
Pryca 100 2.855 2.865 0,35 147.506

Superdiplo, S.A. 100 4,050 3.880 -4,20 57.988

■CONSTRUCCION

ACS 250 4,670 4.580 -1,93 135.221

Agromán 100 1,375 1.355 -1,45 57.125
Bami S.A. 310 880 849 -3,52 76.497
Cementos Portland 250 5.610 5.440 -3,03 1-0.606
Construcciones Lain 100 418 406 -2,87 291.504

Cristalería Españ. 1.000 12.610 12.730 0,95 9.210
Dragados 500 4.725 4.525 -4,23 353.228
Filo 100 533 521 -2,25 49.996
Financiera y Minera 500 2.740' -— — —

Fomen. Cons. Contr, 250 7.670 7.500 -2,22 237.261
Grupo Acciona 1.000 40.200 39.400 -1,99 4.351
Hisalba 1.000 2.010 2.010 — 5.029

Huarte 500 809 795 -1,73 104.478
Inmob. Zabálburu 250 2.000 1.910 -4,50 33.823
I.Urbis 500 2.020 1.980 -1,98 33.261
Lafarge Coppee 25 14.120 14.120 6
Metrovacesa 250 4.080 3.990 -2,21 48.832
Obrascón 100 1.500 1.465 -2,33 40.720

Porti. Valderrívas 500 17.900 17.900 5.455
Prima Inmobiliaria 1.000 1.145 1.135 -0,87 98.684
Sotogrande S.A. 100 525 520 -0,95 40.599
Uniland 1.000 12.600 12.400 -1,59 2.136
Uralita S.A. 400 2.015 1.955 -2,98 170.686
Valenciana Cementos 200 3.895 3.835 -1,54 13.030
Vallehermoso 165 1.750 1.700 -2,86 302.872
Vidrala , 170 1.880 1.805 -3,99 33.566

■ inversión MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 28 130 130 — 65.644
Cofir 400 2.100 2,145 2,14 196.017
Corpor. Banesto 500 1.925 1,^25 — 2.300
Dinamia 500 2.450 2,380 -2,86 1.872
Faxtibex 1.000 9.500 9,100 -4,21 821

■papeleras Y TEXTILES •

Empr. Nac.Celulosas 750 2.760 2,760 -— 43.282
European Paper 500 79 77 -2,53 5.260
Iberpapel 100 2.590 2.590 13.720
S arrió 500 703 700 -0,43 130.986
Seda Barcelona 500 1.060 1,020 -3,77 155.044
Sniace 500 361 355 -1,66 149.080
Tableros de Fibra 500 2.105 2.115 0,48 15.040
Tavex Algodonera 500 2.100 2.075 -1,19 28.844
Unipapel 500 4.500 4.400 -2,22 10.774

■ químicas Y ENERGIAS
Bayer 5 7.000 6.800 -2,86 716
Carburos Metálicos 1.000 6.920
Cepsa 500 5.490 5.450 •*-0,73 17.728
Ercros 60 197 194 -1,52 547.757
E. I. Aragonesas 1.000 1.220 1.200 -1,64 79.960
Faes 50 2.610 2.550 -2,30 46.132
Grupo Fosforera 1.000 255 264 3,53 38.550
Miquel y Costas 500 6.550 6.460 -1,37 12.099
Repsol S.A. 500 8.090 7.990 -1,24 1.007.068

■ siderometalúrgicas
Aceralia 1.000 1.840 1.840 — 389.069

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.
Acerínox S.A. 160 3.400 3.325 -2,21 197.554
Amper 300 3.730 3.650 -2,14 59.590
Asturiana del Zinc 525 1.910 1.885 -1,31 94.860
Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.850 5.720 -2,22 6.971

Española del Zinc 500 1.130 1.090 -3,54 9.420

Global Steel 400 507 491 -3,16 93.662

Indus. del Besós 200 700 695 -0,71 1.300

Metal.Duro Felguera 500 1.530 1.505 -1,63 35.258
Nicolás Correa 200 2.525 2.440 -3,37 19.148
Nueva Montaña 500 175 170 -2,86 124.902
Tubacex 85 421 415 -1,43 469.740
Zardoya Otis 160 4.515 4.390 -2,77 44.446

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 19.340 — —

Tudor 500 2.235 2.100 -6,04 5.170

Volkswagen 50 14.900 14.500 -2,68 527

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.230 2.24,5 0,67 290.410

Autopistas Mare Nos. 970 3.000 3.000 — 80.083
Estación. Subter. 500 4.140 — —

Europistas 874 1.215 1.210 -0,41 9.850

Iberpistas 250 3.800 3.800 500
Radiotrónica 500 9.920 9.500 -4,23 49.592

Telefónica 500 7.390 7.190 -2,71 3.720.946

■ otros SERVICIOS

Abengoa 167 4.740 4.550 -4,01 68.065

Corpor. Finan. Alba 1.000 17.970 17.400 -3,17 30.80,3
Dogi 100 2.790 2.750 -1,43 16.948

Grupo Anaya 500 6.250 6.500 4,00 18.333
Indo Intem. 1.000 8.400 8.200 -2,38 2.304

Meliá Inv. 5 6.600 6.500 -1,52 17.002

Midesa 100 3.475 3.420 -1,58 10.289
Prosegur 100 2.150 2.080 -3,26 157.654

Sol Meliá 100 6.700 6.790 1,34 81.492

Tele Pizza, S.A. 5 1.355 1.300 -4,06 765.203
V. Leonesa 510 2.355 2.280 -3,18 14.674

DIVISAS
Compra Venta

1 Corona Danesa 22,253 22,297

1 Corona Noruega 19.874 19,914

1 Corona Sueca 18,890 18,928

1 Chelín Austríaco 12,053 12,077

1 Dólar Australiano 91.511 91,695

1 Dólar Canadiense 99,189 99,387

1 Dólar USA 150,142 150,442

1 Dracma Griego 0,510 0,511

1 Ecu 167,093 167,427
1 Escudo Portugal 0,829 0,830

1 Florín Holandés 75,203 75,353

1 Franco Belga 4,112 4,121

1 Franco Francés 25,293 25,343
l Franco Suizo 100,800 101,002
1 Libra Esterlina 245,902 246,394

1 Libra Irlandesa 213,157 213,583
1 Marco Alemán 84,802 84,972
1 Marco Finlandés 27,891 27,947
1 Yen Japonés 1,043 1,045
100 Liras Italianas 8,594 8,612

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 2011.
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. I.ÜÜÜ ----- -----

Pascual Hnos 250 120.00 -5.00

San Miguel 3.000 —-

United Dutch 500 —-

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 ----- --- -

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.083.09 8.00
Alcázar 500 ——

Asland Catal 500

Inmb, Valenc. 500

1. Del Sur 1.000

Max.Cent,Leisa 250

Obras y S.P. 500 ——

Vías y Const. 1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.416.00 —

Banzano 500

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000 —-

Carmosa 500 9.160.00

Ceivasa 500 7.900.00 -60.00

Cevasa A 1.000 —-

Chafisa 1.000 ——

Fiponsa 500 7.345.00 ——

Inyerpastor 1.000 —— ——

Inv. Herrero 500 7.870,00 -50.00

Iny.VaLAmeric. 1.000 ___ —

1, Lealtad 500 ——

Mobinversora 1.000 —-

Norvasa 350 4.340.00

Renfila 500 — ——

Rentinver 1.000 ___

Union Europ. 1.000 13.500.00

■ NAVEGACION Y PESCA
Fleta mentos-B l.ÜÜÜ -----

Pescanova 1.000 ——

Transmedit. 500 ——

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap. Navarra I.ÜOO 3.800.00 -110.00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno I.WX) ----- -----

Faes 500

Gassol 500 525.00

Nicas 155 ——

U.Resinera 1.000

610*

INDICE GENERAL (madrid) 
970----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

" AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO EFINAL NVAS.ANTGAS.ANE UET

Obl.Santand 29-iul-98 30-sep-98 1 19j£250,00-—

DIVIDENDOS
VAI,OR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Koxka Complementario 126,10 94,58 5/08/98
B.Zaragozano A cuenta 55,00 41,25 10/08/98
Catalana Oc. A cuenta 30,00 22,50 13/08/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Míbor año
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6,268 7,37.5 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220

FUTUROS IBEX-35
irCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

21 Ago. 1998 10.502,00 10.280,00 10.380,00 10.230,00 10.305,00 25.824
18 Sep. 1998 10.538,50 10.340,00 10.370,00 10.306,00 10.306,00 546

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
l-ECHA ANTERIOR APERTORA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,88 — 110,96 
--------1------------

110,80 110,84 39.784

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 206 —

H.Vas.Leones. 500 ....
M.Tormaleo 1.000 __ ....

Ponferrada 25

■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 .—

Cobra 500

Iber. Frió 1.000 ....

Metalogenia 500 -__

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.400,00 -80.0Ü
■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 .... .—

Prim S.A 500

METALES
Ptas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.555,52 6,26

Plata Manufacturada 36,15 0,08

Platino 1.919,29 -71,33

Paladio 2.314,19 -93,78

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE

A un día 4,90 0,15

A una semana 4,77 0,20

A quince días 4,65 0,05

A un mes 4,52 0,04

A tres meses 4,34

A seis meses 4,23 -0,01

A un año 4,13 —

1d 7d 15d 1m 3m 6m 12m

FONDOS
ULTIMO DIE nN/97- ULTIMO DIE EINAJ7 ULTIMO D1E nN/97 ULTIMO DIE ITN/97 _

Madrid Divisa F1M 1.651,37 -7,19 1.448,85 Foncaixa 2 2.872,94 0,70 2.822.94

■ dinero
Safei Europa 12.495,25 -52,01 11.794,31

■ mixto RENTA VARIABLE
Foncaixa Mixto 25 1.132,02 2,11

Altas F.I.A.M.M 177.595,89 10,82 174.836,87 Safei Norteamirica 11.261,90 -175,08 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.596,00 2,24 1.440,49
Foncrecimiento 133.017,80 8,66 130.646.59

A.B. Dinerplus 205.676,55 71,98 202.117,23 Beta Crecimiento 22.472,81 130,97 16:914,75
374.24 -0,64 345.48■ fondtesoros Fondonorte

BBV Dinero 275.727,78 25,50 270.068,63 Eurovalencia VCG 1.365,11 -1,29 952,18

A.C. Cuenta_____________ 190.318,70 15,18 186.599,61 463,30
Fondpostal 2.876.87 -4,42 2.716.79

BBV Monetario 12.196,79 1,24 11.965,35 Eurovalor I 597,81 -—

BEX-Diner 181.061,65 -28,67 177.975,20
A.C. Deuda 1,970,19 0,41 1.926,01

Fonbolsa 42.495,50 273,87 30.797,72
Fondpostal Divisas 3.259,31 -7,04 2.995.10

Bandesco Monetario 105.345,30 9,58 104.166,42
BM Fondtesoro 1.984,21 1,68 1.911,15

Fonfomento FIM 16.088,48 27,68 14.618,89
Fonpenedes F1M 1.351,63 0,49 1.331,07

Bankpyme Fondval. 122.044,45 10,08 119.623,00
Beta Deuda Fond. 1.802,81 1,16 1.761,25

Fonpatrimonio 24.702,05 83,23 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17.521,85 276,12 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 211.790,42 11,46 207.469,57
Dinermadrid-FIAMM 188.588,69 14,01 185.058,61

Fonpenedes Mixto 1.526,43 2,24 1.392,98 Fontesoreria 11.056,58 1,10 10.805,15

134 919 38 9 90 132 515 78
Fondeada Ahorro________ 21.113,79 3,96 20.695,31

Indosuez Bolsa FIM 339.402,04 267.805,38 Iberahorro 2.340,29 2.292,60

219.254,37
Fondeada Efectivo 205.294,68 16,15 201.380,67

Indosuez Universal 130.648,97 106.667,69 Iberlion Ahorro_______ 223.476,10 208,59 216.266,48Cavaldiner 222.926,93 18,58

136,614,87
Ibercaja Dinero II 170.935,80 — 167.757,85

Renta 4 Bolsa 2.671,06 9,43 1.899,38 Indosuez Patrimonio 20.899,14 18.519,91Cavaldiner Oro 139.656,90 195,28 ----------
Indosaez Fondtesoro 20.828,93 — 20.240,61

Sant. Ren 1999 1.505,59 -0,21 1.465,26 Interes Diario BCH 1,192,76 0,07 1.175,55Cuentafondo FlAMM 207.143,75 13,14 203.642,07
Mapfre Fondtesoro 1.874,16 0,20 1.843,37

2.419,68Diner BM FIAMM 208.154,02 14,85 204.280,23
182.260,60

Inversabadell 2,710,09 5,97
Santander Dinero 185.470,63 13,35 ■ renta FIJA

1.872,53Dineractivo 212.505,00 14,42 209.083,65 MB Fondo 3 1,936,56 0,47

■ mixto RENTA FIJA BBV Ahorro 1.636,55 0,80 1.593,86
Dinemavarra 183.612,60 12,68 180.634,51

109.872,06
Renta 4 Ahorro 1,755,49 1,78 1.684,08

Ahorrofondo 6.894,65 9,28 5.949,46
BBV Bono 2001 114.016,76 39,61

Eurovalor III 229.538,50 ----- 225.068,25 Rural Gijón deuda____ 15,363,02 25,13 14.992,63

Alhambra Rl.M._________ 2.294,06 1,87 2.116,15
BBV Fondvalencia 18.670,59 5,84 18,053,66

Fondmadrid 226.164,35 12,59 222.272,73
2.362,68

Snnfnndp.r Ahorro 2,318,87 0,10 2,285.98

Bandesco Divisas 15.873,39 -81,95 15.005,84 BBV Renta 2.412,51 0,46
Fondpostal Moneta. 260.273,31 -52,21 255.959,11 Sant.Ges.Ren 1,634,20 -5,23 1.567.78

BBV Renta 91 1.595,48 0,32 1.562,54
Beta Renta Plas 1.158,11 2,27Fonpenedes FIAMM 1.241,31 0,10 1.220,11

Beta Valor FIM 2.812,84 10,06 2.337,56 BCH Mixto Acciones 2.986,38 -6,11 2.450,06
Ibercaja Dinero 227.569,81 223.818,29 mVITbJ'rA VAKTARI ir

BM Dinerbolsa 1.374,61 0,85 1.341,53
Foncaixa Mixto 28 1.116,70 2,12Ibercuenta 225.267,64 17,79 221.229,78 Bandesco Renta V. 28,259,62 154,76 20.897.67

Foncenhis, F.I.M. 1.723,39 1,15 1.625,27 Bandesco Ahorro 1.063,71 0,17 1.050,50
Indosuez Oro 1.591.300,04 1.558.518,76 Beta Acciones 25,223,24 177,68 17.836.34

1.663,49 0,74 1.611,26
266.454,81 Fondejecativos 229.059,90 532,46 189.536,14 Bandesco R. Fija

Indosuez Tesorería 261.991,23 1,989,73 8,38 1.501.71
Beta Renta FIM 2.372,60 1,48 2.312,17 Cuentafondo Bolsa

Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Ibercaja Renta___________ 2.362.70 -10,73 2.137,91

Credipas deuda 1.742,13 3,29 1.686,05 Foncaixa Bolsa 5 4,563,74 32,48 3.372.63

Santander Tesoreri 226.519,20 18,89 222.342,14
indosuez Global 128.756,51 122.662,81

Iberlion Bolsa 2,480,38 7.53 1.829.01
Renta 4 Internacional 1.286,22 -5,31 1.172,30 Cuentafondo Ahorro 2,322,64 3,15 2.043,71

231.123,43 15,41 227.822,26Su. Sant. FIAMM
1,79 1.854,0,5 BM Garantizado_______ 1,520,67 0.82 __L46Z97_

Snnfnnder 80/70 2.442,61 3,66 2.135,79 Cuentafondo Renta 1.925,44

■ divisa EXTRANJERA Sant.Crec.Ac 1.392,99 1.210,87 C.Catal.Prev 2.573,28 0,38 2.517,10 Beta Euro Accio.______ 1,291,70 -5.32 —

BM Dinerdivisa 1.560,59 5,33 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.744,69 -1,19 1.600,52 Foncaixa 11 2.186,44 0,55 2.139,43 Fonbolsa Euro_________ 12,976,82 -35.29 ----

M.C.D.2022
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a Del resto de operarios que realizaban 
obras de reforma en el bajo del 
edificio, cinco consiguieron salvar la 
vida

Desolación y 
pánico entre los 
afectados por los 
terremotos en 
Ecuador

Valencia: el hundimiento se produjo con 12 personas dentro

Dos muertos en el
Mueren 17 
personas por el 
calor superior a 
los 40 grados en 
Rumanía

Fernando ARROYO

Una atmósfera de desola
ción, pánico e incertidumbre 
invade a las personas que habi
tan en las zonas de la costa ecua
toriana que el martes fueron sa
cudidas por dos terremotos de 
gran magnitud que, de momen
to, sólo han arrojado un muer
to.

El susto que causaron entre 
la población los dos seísmos 
principales, uno de 5,4 grados 
en la escala de Richter y el otro 
-dos horas más tarde- de 7,1 
grados, no ha cesado ya que se 
ha informado de al menos 80 
réplicas de menor magnitud, 
algunas de ellas que superaron 
los 4 grados.

La ayuda estatal y de los 
organismos de socorro también 
se ha visto retrasada por el de
terioro de las vías de acceso a 
las poblaciones afectadas.

Y es que la provincia tropi
cal de Manabí, el epicentro de 
los terremotos, ha sido atacada 
por la naturaleza en una forma 
despiadada, ya que hasta junio 
pasado y por ocho meses esa 
zona soportó el riguroso embate 
del fenómeno climatológico de 
El Niño.

La ciudad de Bahía de 
Caráquez, que comenzaba a 
superar los estragos de El Niño, 
se vio seriamente afectada por 
los temblores que, según infor
mes de la Cruz Roja Ecuatoria
na, causaron destrozos de con
sideración en el 80 por ciento 
de las edificaciones.

Asimismo, se han visto se
riamente afectadas las poblacio
nes de Manta, Portoviejo, San
ta Ana, Chone, Rocafuerte, San 
Jacinto, Crucita, Canoas y San 
Clemente, entre otras.

La fuerza de los terremotos 
fue sentida en todo el país, y se 
ha informado de daños meno
res en la ciudad portuaria de 
Guayaquil, 280 kilómetros al sur 
de Bahía, y en Quito, ubicada a 
340 kilómetros al oeste del 
epicentro.

El daño pudo ser mayor y el 
número de víctimas aumentar 
si el epicentro de los seísmos 
se hubiera localizado más cer
ca de las costas. Esa eventuali
dad hace suponer al brigadista 
de la Cruz Roja, Baca, que 
Ecuador debe mejorar su siste
ma de prevención de desastres 
para preparar a la población para 
los embates de la naturaleza. 
Baca señaló que «los gobiernos 
deberían impulsar las acciones 
de educación para prevenir a la 
población de desastres natura
les», que en los últimos tiem
pos se han registrado con par
ticular frecuencia en la costa 
ecuatoriana. La población es
pera la llegada de las ayudas 
estatales.

desplome de una finca
El derrumbamiento de una 
finca en Valencia ha cau
sado la muerte a dos hom
bres y heridas de gravedad 
a otras cinco personas, que 
se encontraban realizando 
trabajos de rehabilitación. 
La finca, de tres pisos, se 
encuentra en la zona oeste, 
y en ella trabajaban 12 per
sonas.

Efe- Valencia

Dos hombres han muerto y 
otros cinco han resultado heri
dos, tres de ellos de gravedad, 
al derrumbarse en Valencia una 
finca en la que realizaban tra
bajos de rehabilitación, según 
informaron fuentes policiales y 
de la Delegación del Gobierno.

El suceso se produjo sobre 
las 16.30 horas de ayer en una 
finca de tres pisos deshabitada, 
situada en el número 4 de la calle 
Beato Nicolás Factor, en la zona 
oeste de la ciudad, cuando en 
su interior trabajan doce ope
rarios.

Cuatro de los doce trabaja
dores han quedado sepultados 
entre los escombros y, aunque 
dos de ellos han podido ser res
catados con vida pero en esta
do muy grave, los dos restan
tes han fallecido cuando los 
bomberos intentaban rescatar
los.

Muere una pareja al tirarse 
del Acueducto de Segovia

Efe- Segovia

Un hombre y una mujer, aún 
sin identificar, de unos 30 años, 
murieron esta mañana tras arro- 
jarse desde el Acueducto de 
Segovia, después de abrazarse, 
desde la parte superior de los 
arcos próximos a los centrales, 
a unos 25 metros de altura.

Según dijeron a EFE agen
tes de la Policía Loc^y otras 
personas que vieron el suceso, 
sobre las 08,20 horas de esta 
mañana, observaron a una pa
reja que se abrazaba sobre el 
canal del monumento.

Uno de los agentes les ha
bló para que bajaran de la zona, 
pero no surtió efecto.

La pareja falleció en el acto. EFE

Uno de los fallecidos, An
tonio Bonaire, de 34 años, ha 
sido hallado por un perro 
rastreador bajo los escombros 
que se habían acumulado en el 
exterior de la finca, y aunque 
le han realizado una «reanima
ción cardiopulmonar avanzada» 
no ha conseguido recuperarse.

El segundo cadáver, de Ale
jandro Cañadas Monte, ha sido 
encontrado en el interior de la 
finca sepultado bajo los casco
tes, aunque a las 21.00 horas no 
había podido ser rescatado de

La pareja falleció en el acto.

bido a las dificultades para llegar 
hasta donde está el cuerpo al que 
intentaban extraer con una grúa.

Los dos trabajadores rescata
dos con vida de entre los escom
bros son Jorge Cañada Monte, que 
sufre «aplastamiento de los miem
bros inferiores» y su pronóstico es 
«grave», y Victor Pascual Polo, de 
37 años, afectado por un «trauma
tismo abdominal y de raquis» y 
cuyo estado es «crítico».

Del resto de operarios que rea
lizaban obras de reforma en el bajo 
del edificio, cinco pudieron salir.

Efe- Bucarest

En diez días 17. personas 
fallecieron a causa del calor en 
Rumanía, donde las temperatu
ras superan los 40 grados cen
tígrados, informó ayer, miérco
les, «Radio Rumanía».

La mayoría de las víctimas 
sufrieron infartos de miocardio 
o embolias, según los médicos 
de los servicios de ambulancia 
de las principales ciudades 
rumanas.

Más de 1.100 peticiones de 
ayuda (por insolación, desma
yos, deshidratación, y 
espasmofilias) recibió ayer el 
Servicio de Ambulancias del 
Municipio de Bucarest, donde 
los termómetros marcaron el 
martes 45 grados en algunas pla
zas públicas.

Las más altas temperaturas 
registradas en Rumanía en los 
últimos 50 años ponen en peli
gro los cultivos, sobre todo en 
la Llanura Rumana (sur del 
país), y ayer se alcanzaron 65 
grados del suelo en el departa
mento de Braila (sureste).

En Rumanía, que no ratifi
có la Convención Internacional 
(OIM) que prevé la reducción 
de la actividad en casos de ca
lor excesivo, el ministerio del 
Trabajo y de Protección Social 
decidió presentar al Gobierno 
un proyecto de ley en este sen
tido.

Ciertas instituciones y em
presas han reducido ya de ocho 
a seis las horas de trabajo, mien
tras la Sociedad Nacional de 
Ferrocarriles anunció que los 
trenes circularán a velocidad 
reducida para evitar descarri
lamientos.

Una niña se salva 
de morir ahogada 
al agarrarse al 
cadáver de su 
padre

Efe- Huelva

Una niña sevillana de tres 
años se salvó de perecer aho
gada al agarrarse al cuerpo sin 
vida de su padre, que falleció 
momentos antes por causas 
«naturales» mientras ambos se 
bañaban en la playa onubense 
de Islantilla.

La Unidad del 061 que se 
ocupó de ambos no pudo sal
var la vida del padre, pero sí 
atendió a la niña, que presenta
ba síntomas de 
«cuasiahogamiento» y fue tras
ladada al Hospital Juan Ramón 
Jiménez de Huelva, donde per
manece ingresada en observa
ción.
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Los once días que durarán la gira 
iberoamericana se repartirán entre 
varios países celebrando el quinto 
centenario de la llegada de Colón

El prmdpe Felipe empieza un viaje por 
todos los países iberoaméricanos

El Príncipe de Asturias, 
que no participóayer en la re
gata de la Copa del Rey, ha 
dado los últimos toques a los 
preparativos del viaje que 
emprenderá mañana a Colom
bia, Venezuela, Ecuador y 
Paraguay.

Don Felipe partirá hoy por 
la mañana de la base aérea de 
Son San Juan acompañado por 
el secretario de estado para la 
Cooperación, Fernando 
Villalonga, el director gene
ral para Iberoamérica, Eduar
do Gutiérrez, y su secretario, 
Jaime Alfonsín.

Los once días que durará la 
gira iberoamericana del Prín
cipe se repartirán entre la asis
tencia a la toma de posesión 
de los nuevos presidentes de 
Colombia, Ecuador y Para
guay, la participación en los 
actos del quinto centenario de 
la llegada de Colón al conti
nente americano y visitas a 
obras de cooperación que hace 
España.

El primer destino de este 
viaje será Colombia en donde 
mantendrá encuentros con los 
presidentes saliente, Ernesto 
Samper, y entrante, Andrés 
Pastrana, y tras asistir a la ce

remonia de transmisión del 
mando viajará a Popayán.

En esta localidad colombia
na, Don Felipe comprobará el 
estado de las obras de restau
ración de la histórica iglesia de 
San Francisco y conocerá la 
escuela taller que allí ha crea
do la cooperación española.

El día ochó, viajará Don 
Felipe desde Popayán a 
Maracaibo, en donde será re
cibido por el veterano presiden
te Rafael Caldera, a quien acom
pañará en lainauguración de los 
XVIII Juegos Centroamerica
nos y del Caribe.

Al día siguiente, el Prínci
pe viajará en el avión del pre
sidente venezolano a Caracas, 
en donde rendirá homenaje ante 
el panteón de Simón Bolívar y, 
a continuación, descubrirá un 
busto de Carlos III.

Tras de ello, junto a Calde
ra, asistirá al acto de conmemo
ración de los 500 años de la 
llegada de Colón a tierras con
tinentales americanas.

Quito será, el día 10, el si
guiente destino del Príncipe 
para asistir al acto en el que 
Fabián Alarcón transmitirá el 
mando al nuevo presidente, 
Jamil Mahuad. Efe

O

El chileno Marco Enríquez 
gana el II Festival de 
Cortometrajes de Mexico

Plácido Domingo cantará ”Fedora’’ en la 
"Ópera Roma" y dirigirá "Tosca", en un 
ambiente donde predomina lo latino

La película «10.7», del 
joven cineasta chileno Mar
co Enríquez, ganó el II Festi
val Internacional de 
Cortometrajes, que se 
clausuró anoche en Santiago 
y contó con la participación 
de noventa y seis filmes de 
veinte países, informaron ayer 
los organizadores.

El filme «10.7», con un 
guión de Alberto Fuguet, 
Rafael Gumucio y el propio 
Enríquez, narra la historia de 
una joven a través del testi
monio de una decena de hom
bres que tuvieron contacto 
sexual con ella.

La cinta ya había obteni
do una mención de honor en 
el último Festival de 
Cartagena de Indias (Colom
bia).

«De las películas que he 
hecho es laque menos me gus

ta», comentó, tras conocer la 
decisión del jurado, Enríquez, 
para quien se trata de una pelí
cula distinta y audaz, que no se 
enmarca en el «costumbrismo 
simplista» que, según él, carac
teriza a la cultura chilena que 
se ve actualmente por las ca
lles.

Otros premios para Bra
sil, Argentina y Canadá

Otros filmes premiados por 
el jurado fueron el canadiense 
«Do Nothing»; el brasileño 
«Dois Mundos» y el argentino 
«Cuba pueblo cubano».

Entre las películas chilenas 
fueron premiadas también «El 
Cielo y la Tierra», de Fernan
do Lavandero; «Noche», de 
Tomás Wells, y 
«Divertimento», de Diego 
Meza. Efe

Plácido Domingo cantará 
«Fedora» en la «Opera de Roma» 
en junio de 1999, y en enero del 
2000 dirigirá la «Tosca» que 
interpretarán el español Juan 
Pons y el argentino José Cura, 
pero hasta entonces peruanos, 
argentinos y españoles se suce
derán sin pausa en el escenario 
del ente lírico romano.

El superintendente dimisio
nario del teatro, Sergio Escobar, 
presentó hoy, miércoles, la tem
porada 1998-99, al tiempo que 
anunció la del 2000, que inclu
ye el «Proyecto para el Jubileo», 
una programación en la que 
queda demostrado que los artis
tas de origen hispano y latino
americano son los preferidos.

El director de escena, 
escenógrafo y responsable de 
vestuario hispano-argentino 
Hugo De Ana estará con «El 
barbero de Sevilla». Efe
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En un seminario celebrado en Salamanca

Analizan el papel de la 
mujer en el siglo XXI

Políticos, sociólogos y espe
cialistas internacionales en cues
tiones de la mujer analizarán en 
Salamanca el papel de la mujer

Menchú.
Para los organizadores, la 

presencia de este importante elen
co femenino tiene como objeti
vo «demostrar la importancia de

la mujer en el desarrollo de la 
vida social, económica y políti
ca de un país que tan a menudo 
ha sido menospreciado en todos 
los ámbitos".Efe

1

El papel de la mujer en el siglo XX será debatido en Salamanca.

iberoamericana ante el siglo 
XXI, en un seminario organiza
do por la Asociación Universi
taria Iberoamericana de 
Postgrado (AUIP) que se cele
brará en septiembre próximo.

Durante el seminario, los 
asistentes pondrán escuchar 
experiencias personales de mu
jeres que han ocupado puestos 
relevantes en la vida de 
Latinoamérica, informó hoy 
AUIP.

La relación entre la mujer y 
la educación superior en los 
países de América Latina cen
trará la mayoría de las conferen
cias programadas para la primera 
jornada del seminario, que se 
desarrollará el día 28 de septiem
bre.

Al seminario asistirán las 
ministras de Educación y Me
dio Ambiente, Esperanza 
Aguirre Isabel Tocino, respec
tivamente; la ex ministra de

PLAZA DE TOROS DE

CIUDAD REAL
Empresa CANOREA PAGES, S.L.

GRAN FERIA TAURINA con motivo de sus 
Ferias y Fiestas de Agosto de 1998

5 MAGNIFICOS ESPECTACULOS TAURINOS, 5
Asuntos Sociales Cristina 
Alberdi, y las alcaldesas de 
Valencia, Rita Barberá; Cádiz, 
Teófila Martínez; Avila, Dolo
res Ruiz Ayucar, y Málaga, Celia 
Villalobos. Asimismo, ha con
firmado su asistencia la premio 
Nobel de la Paz Rigoberta

LUNES 17 DE AGOSTO -7 de la tarde MARTES 18 DE AGOSTO - 7 de la tarde

Ortega Cano 
recibe el alta 
hospitalaria tras 
ser corneado en 
Mallorca

El torero José Ortega Cano 
regresó ayer a su casa de Ma
drid tras recibir el alta en el 
hospital palmesano de Son 
Dureta, donde ha estado ingre
sado desde el pasado domingo, 
cuando fue corneado en el mus
lo derecho durante una corrida 
celebrada en Inca (Mallorca). 
Según el parte médico facilita
do por este centro sanitario, el 
paciente ha pasado la noche tran- 
quilo y descansando, aunque ha 
presentado una ligera febrícula 
(fiebre). La evolución de la 
herida «es correcta» y, a petición 
suya y dada su buena evolución, 
se ha autorizado su traslado a 
Madrid, de acuerdo con el in
forme médico.

Ortega Cano fue sometido a 
una intervención quirúrgica el 
domingo pasado, después de que 
fuera corneado cuando entraba 
a matar a su segundo toro. El 
diestro junto a Roció Jurado, 
recibió ayer a los medios de 
comunicación.

ENORME NOVILLADA CON PICADORES
6 Novillos-Toros de VICTOR Y MARIN (Pinos Boios) DE FERNANCABALLERO 

Para los espadas 

JORGE FUENTES 
REINA RINCON 
JAIME CASTELLANOS
MIERCOLES 19 DE AGOSTO-7 de la tarde
SENSACIONAL CORRIDA DE TOROS 
6 Bravos Toros de HROS. de JOSE LUIS OSBORNE, DE SEVILLA 

Para los espadas

IO»ELM JOSELITO 
VICTOR PUERTO 
JOSE TOMAS

MONUMENTAL CORRIDA DE TOROS 
6 Bravos Toros de D. JOAO MOURA, DE PORTALAGRE 

Pora los espadas

JUAN MORA 
JESULIN DE UBRIQUE 
ANIBAL RUIZ

JUEVES 20 DE AGOSTO - 7 de la tarde
AAAGNIFICA CORRIDA DE TOROS 
6 Toros de HROS. de SALVADOR GUARDIOLA FANTONI, de SEVILLA 

Para los espadas ^

EMILIO MUÑOZ 
MANUEL CABALLERO 
PEPIN LIRIA

VIERNES 21 DE AGOSTO - 9 de la noche (fuera de abono)

Cómico^ Taurino^ A^us/caC EL TORONTO Y SUS ENANITOS FORCADOS

ABONO CON EL 20% DE DESCUENTO
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Las familias españolas del siglo XXI 
tendrán como media 33 miembros

Las familias con una media 
de 3,3 miembros se convertirán 
en la familia española tipo del 
siglo XXI, según datos facilita
dos hoy, en El Escorial, por la 
directora general de Acción So
cial del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, María Teresa 
Mogín.

Mogín, que intervino en el 
curso de verano «El reto de la 
familia española en el siglo XXI», 
informó de que esta media de 3,3 
miembros es 0,5 puntos inferior 
a la de 1970, entonces el modelo 
prototipo de los hogares españo
les estaba en 3,8 miembros.

La responsable de Acción 
Social anunció que en otoño se 
constituirá una Comisión 
Interministerial que potenciará 
la participación de todos los 
ministerios en temas referentes 
a la familia.

También destacó el aumento 
que han experimentado en Eu
ropa, en las tres últimas décadas, 
los hogares unipersonales, que 
en la actualidad representan hasta 
un 10 por ciento en la mayoría 
de los países la Unión Europea 
aunque, matizó Mogín, este dato 
no es extrapolable a España.

Mogín recordó que la deno

minada «familia nuclear», una 
pareja con dos niños, representa 
actualmente en Europa sólo el 17 
por ciento de la globalidad de los 
hogares.

La directora general de Ac
ción Social, el Menor y la Fami
lia también dijo que aunque en 
la sociedad española la familia 
es el concepto más valorado, se 
ha pasado de un crecimiento 
espectacular en la década de los 
sesenta a uno de los índices de 
natalidad más bajos del mundo.

En su opinión entre las cau
sas de este descenso están las 
dificultades de las mujeres en el 
acceso al mundo laboral, el pro
blema de la vivienda y el bajo 
gasto que el Estado dedica a la 
protección de la familia.

Para Mogín, las políticas de 
familia deben estar dirigidas a 
hogares en situación de «riesgo 
social», donde se enmarcan, por 
ejemplo, las familias numerosas 
y aquellos donde se registran 
situaciones de malos tratos.

Ahora, según la directora ge
neral, está en marcha un progra
ma de apoyo a las familias, de
pendiente de Asuntos Sociales, 
que, este año, contó con un pre
supuesto de 200 millones. Efe

K '

Alberto Ibarquen, primer 
latino en dirigir el "Miami
Tribune"

Alberto Ibarquen, tras la re
nuncia de David Lawrence 
como editor, asume a partir de 
ayer, miércoles, el mando de 
«The Miami Herald» y se con
vierte en el primer hispano en 
dirigir el influyente matutino.

«Estoy encantado, sincera
mente creo que es una oportu
nidad extraordinaria para cual
quier persona», afirmó 
Ibarguen, un abogado y vete
rano ejecutivo periodístico de 
54 años.

Ibarguen, de padre cubano 
y madre puertorriqueña, nació 
en Puerto Rico y se crió en los 
Estados Unidos, está casado con 
una argentina y puede hacerse 
pasar por un perfecto anglo
sajón, que maneja indistinta
mente el argot inglés y español, 
es decir, «Alberto es Miami».

Ibarguen, que fue nombra
do en diciembre de 1995 editor 
del diario «El Nuevo Herald», 
aseguró que «es un orgullo como 
empresario y como hispano 
aceptar esta posición».

Lawrence dimitió el martes, 
tras anunciar en una reunión con 
sus empleados que buscaba 
nuevos horizontes.

«Francamente anhelo la 
oportunidad de decidir lo que 
deseo hacer con mi vida.Efe

-P
>^
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La última novela de Paulo 
Coelho vende 100.000 
ejemplares en diez días

La novela «Verónica decide morrer», la última obra del 
escritor brasileño Paulo Coelho, ha vendido 100.000 ejem
plares desde su lanzamiento en Brasil hace diez días, según 
estadísticas de la Editora Objetiva.

«Esta ha sido mi obra que más ha vendido en tan poco tiem
po. Y ha sido también la más osada debido a que no es esen
cialmente espiritual, como las otras», aseguró Coelho en de
claraciones publicadas hoy por el diario Gazeta Mercantil.

Coelho, considerado uno de los escritores más vendidos en 
el mundo (unos 20 millones de ejemplares) y cuyas obras han 
sido traducidas a 36 idiomas y publicadas en 76 países, ya ha 
superado a Jorge Amado como el escritor brasileño más co
nocido en el extranjero.

En «Verónica decide morrer» (Verónica decide morir), 
Coelho, que hasta ahora se destacó mundialmente por explo
rar los temas esotéricos y espiritistas, prefirió relatar sus pro
pias experiencias como paciente interno de clínicas psiquiá
tricas en los años 60, cuando sobresalía como compositor de 
música rock.

El director de la Editora Objetiva, Roberto Reith, que hace 
dos años pagó un millón de dólares por adquirir los derechos 
de publicación del escritor, afirmó que la venta récord de li
bros no le sorprende.

«Invertimos 700.000 dólares en este libro para lanzar una 
primera edición de 150.000 ejemplares, mientras que los de
más autores en promedio lanzan primeras ediciones de 3.000 
ejemplares», aseguró Reith.

Coelho firmó este año un acuerdo con la red de televisión, 
brasileña Globo mediante el cual vendió los derechos para la 
producción en televisión de su obra «El diario de un mago», 

_^u obras más famosa, en la que narra la peregrinación de un 
espiritista por el Camino de Santiago (Santiago de Compostela, 
capital de la región autónoma española de Galicia).

El escritor brasileño, que ha ocupado el primer lugar en la 
lista de los más vendidos en países como Italia e Israel, se 
convirtió en el único escritor de todo el mundo en tener 
tres libros incluidos en la lista de los más vendidos en 
Francia.Efe
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AUTODEFINIDO ■ CRUCIGRAMA

Planta 
medicinal Preposición

Símbolo 
químico

Tennplos sin 
columnas en 
las fachadas 

laterales

Resalto, 
adorno 
edificios

Montase

♦ I Consonante I
Estancia
Ligadia

I I

Preposición

i
En las 

esquelas
Se agravará
Deambulen

Material de 
construcción

Nombre de 
consonante I

I
Abundancia, 

cantidadNota musical Importe
Punto 

cardinal
GruesosConsonante

Poesías Percibíla I
Aféresis Enfrente

Afligidos Consonante
Rígidas

I
Reflexivo

I
I

Amaneció
Tierno

Anudemos I Parte del 
barco

Consonante Bulto
Gemela Jaleos

Empapas

Cosa 
voluminosa

Heridas, 
agraviadas
Letras de 
“fonda"

I Afirmación
Jardines 
deliciosos

Consonante

Cierto 
envase

Concordia
Mordis
queaba

Pronombre
Purifícalo

Terminación 
diminutivo

I
Facistol

Serpiente
Punto 

cardinalN® romano
Pronombre

Alabanzas Consonante

I
Excluyó

N® romano N® romano

Paradisíaco Contempléis
Otorgáis

1 23456789 10 11

HORIZONTALES.-1: Retratista inglés del siglo XVIIl. Entrega.- 2: Al revés, vuel

ta, espiral. Partículas electrizadas.- 3: Soslayaré.- 4: Figurado, rabias, das mues

tras de ira. Nota musical.- 5: Vocal repetida. Material de construcción. Linaje, 

familia.- 6: Pensé. Aprovecharse.- 7: Roedores. Suegro de Moisés.- 8: Al revés, 

desposada. Cierto deporte.- 9: Enfermedad. Letra griega. Vocal repetida.-10; En 
la baraja. Títere, marioneta.-11: Mujer que ostenta cierto título nobiliario.

VERTICALES.- 1: Nivel. Partidarios de la supresión de toda autoridad.- 2: Al 

revés, nombre de consonante. Que tienen algún defecto.- 3: Río francés. Letra 

griega (PI).- 4: Monjas que todavía no han profesado. Repetido, padre.- 5: 

Secreción líquida. Conocer.- 6: Apea árboles. Impulso íntimo que anima a las 
buenas obras.- 7: Período de tiempo (PI). Consonantes. Toma.- 8: Religiosa. 

Pídele.- 9: Funesto. Del verbo ser.- 10: Preposición. Quererle.- 11: Adverbio. Al 

revés, esposa de Moisés.

Z
 

m
 

so
 o O

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

V Y T P S = 21
R R P V Q = 19
T T S Q X = 25
Y V Y P T = 18
Z Q X S Z = 27
25 21 16 22 26 = 110
Letras clave Y = 0; R = 2

COEOLLEBAMAMORH 
SLNSAEORMAIMREE 
EAETULOÑAWITOLR 
BLAMRISACARNDXR 
EBELESCOMOSTAYE 
CELQANORJARTMXR 
ARPADITOSAGNACO 
UMEÑNOSEAZRWITE 
ROXIACONIUAAEWO 
PLILADOCALIENAN 
PIESIOZERAUSEZZ 
ONCUPACIONOGAXA 
EAEGRIUGERUAJNA 
OUSORETSELLABLT

Buscar 10 
españoles

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una conocida iglesia 
mozárabe.

1: Abono, liquidación.- 2; Tablero contador.- 3: Reciente, 
flamante.- 4: Paño, pingajo.- 5: Chopo.- 6: Ordeno.- 7: 
Conifera.- 8: Facción, característica.- 9: Copio.- 10: 
Notifico.- 11; Flecha.- 12: Madera muy oscura.- 13: 
Señalo.- 14: Moral.- 15; Arribo.- 16; Capital sudameri
cana.- 17: Coloco.-18: Región de Grecia. Vocal: 0

ARIES. No abuse de sus fuerzas. 
Para triunfar deberá mostrarse más 
audaz. No sea tan tímido e indeciso 
en lo relacionado con el amor

TAURO. Aunque estará débil,su 
salud comienza a reponerse. La 
seguridad en su propia capacidad le 
ayudará a triunfar. Bien en el amor

GÉMINIS. Su salud experimentará 
ima mejoría . Se encontrará con una 
dificultad de índole laboral. En el 
amor las aguas vulven a su cauce

CÁNCER. No abuse de sus fuerzas. 
Buena noticia que le permitir desa
rrollar nuevas actividades. Confíe 
en la fidelidad de la persona amada

LEO. Salud muy buena. Progresos 
notables en el trabajo. No cree ten
siones innecesarias en todo lo rela
cionado con el amor

VIRGO. Salud bien. Si no se toma las 
cosas con más calma, podrá acabar 
por enfermar. Sus posiciones serán 
de inflexibilidad con su pareja

1 r 1 R
 1 I

UCIONES
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LIBRA. Tendencia al dolor de cabe
za. Surgirá alguna dificultad de 
índole laboral, que logrará superar 
gracias a su carácter lógico y orde
nado
ESCORPIO. Se sentirá en excelente 
forma física. Deberá mostrarse cau
teloso en el trabajo. En el amor las 
relaciones estarán más calmadas 
que ayer
SAGITARIO. Salud regular. En el 
trabajo el cambio de política dentro 
de su empresa le beneficiará. En el 
amor no actúe con tanta frialdad

CAPRICORNIO. Salud regular. Siga 
las órdenes de sus superiores sin 
contradecirles en el trabajo. Sea hoy 
condescendiente con la persona que 
ama
ACUARIO. Salud muy buena. 
Actúe de forma equilibrada si no 
quiere echar todo a perder en el tra
bajo. En el amor no fuerce las cosas

PISCIS. Salud algo regular. Su creati
vidad será alabada en el trabajo. Su 
situación amorosa aún siendo 
buena, no pasará hoy por su mejor 
momento

AO 76 18 "nz 'A9 
'os'dfr ’se 'ys Xi

í 6 UJ
 —

 
_I m

 -U
J 

0 
5 

o:
 3

 
o.

 z

HOaVHV 
‘Z3yvns 'vNiiOkM 

‘SOH^1S^^^V8 
‘ÜVNZV 'OU 

-3UU3H '31N3W 
-310 'ino3unvr 

‘on3av ■S3a3ov

III
 .- áf

 

0 
U

J 
W

 -1

anoiaw 
30 VJUVW VINVS

ojidg :8L - ooiqn 
71 -•0)100:91. - 06811 
:Si -•001)3 :t’l -'OOJEW 

:ei -'oueql :2i - opjEQ 
41, - OSIÁVIOI. - 0)1101 
.■6 - oesBy :8 - oiaqv 

:¿ - opuEi/M rg - oujeiy 
:g -'0dBjj_ :t7 -'oasoÑ 

:e - ooBqy ig - opies:)

:VNVUV 30 
V131



40 Jueves, 6 de agosto de 1998

^ T
tíb

un
a

Í
fa

--'
 - 

o 
' 

=>
 o 

a »

Las eliminatorias de cuartos de 
final han truncado el retorno del 
combinado hispano a la planta 
noble del baloncesto una y otra vez

A los de Lolo Sainz se les ha atragantado en las últimas citas importantes

La cruz de la selección española se escribe desde hace seis 
años, el tiempo que Lolo Sainz lleva al frente del banquillo, 
en las eliminatorias de cuartos de final de todos los campeo
natos en los que ha participado. En los últimos tiempos, el

destino ha negado reiterativamente a España la oportuni
dad de luchar por una medalla. Lejos queda el bronce en el 
Europeo de Roma^91, la aportación final de Antonio Díaz 
Miguel al palmarés del equipo nacional.

España afronta sin complejos el 
"cruce maldito" en Atenas

Jorge MUÑOA

Luego vino el fiasco de Bar
celona’92, el relevo del manche
go que ganó la plata olímpica en 
Los Angeles’84 y la era del téc
nico tetuaní, que el próximo 28 
de agosto cumplirá 58 años y tiene 
garantizada la continuidad, como 
poco, hasta el torneo continen
tal del 99 en Francia, donde po
dría firmar otro ciclo si España 
se clasifica para los Juegos de 
Sidney’2000.

Durante esta etapa, las elimi
natorias de cuartos de final han 
truncado el retomo del combi
nado hispano a la planta noble 
del baloncesto europeo y mun
dial una y otra vez. El viernes, y 
con Grecia al otro lado de la 
cancha, la selección lo volverá a 
intentar, pero con un espíritu 
renovado, fiel a la casta que ha 
sido la denominación de origen 
de los equipos españoles en el 
concierto internacional.

«El equipo ha venido a hacerlo 
lo mejor posible, a pelear, y a 
hacer buen baloncesto, no a vi
vir del juego especulativo. Has
ta ahora nos han acompañado los 
resultados y es lógico que pen
semos que podemos aspirar a lo 
máximo posible», piensa Sáinz, 
quien ha dado paso a una nueva 
generación de jugadores limpios 
de las llagas que Angola, en el 
92, y China, en el 94, abrieron 
en el baloncesto español.

La sangre fresca que ha lle

gado a la selección, encamada en 
Ignacio de Miguel, Carlos 
Jiménez, Ignacio Rodilla, 
Rodrigo de la Fuente, y la expe
riencia de un gmpo de veteranos 
que ha entendido la nueva filo
sofía del equipo, volverán a en
frentarse a la gran prueba de los 
cuartos en el Mundial’98.

«El partido que sigue es siem
pre el más importante, pero la 
selección va a salir a jugar sin 
especulaciones. Si ganamos, 
estupendo, y si perdemos, nos 
iremos orgullosos porque vamos 
a poner todo lo que llevamos 
dentro, igual que hasta ahora. No 
puedo garantizare! triunfo, pero 
si que daremos todo lo que lle
vamos dentro». Esa es la promesa 
de Lolo Sáinz.

«Desde que soy selecciona
dor nunca hemos ganado el cm- 
ce de cuartos. En el Europeo del 
93 ibámos esplendidamente. Le 
habíamos dado una soba a Italia 
y a Rusia y luego perdimos la 
eliminatoria con Alemania. En 
del 95, teníamos una buena tra
yectoria, tocó Grecia, y también 
perdimos el cruce, y en el Euro
peo de Barcelona, el año pasa
do, ocurrió lo mismo con Rusia».

Sáinz, que de sus cuatro tor
neos con la selección sólo ha 
quedado fuera de los cuartos en 
el Mundial de Toronto’94 -Es
paña fue décima-, tampoco pudo 
pasar el corte en el Europeo de 
Barcelona’97.

«Este año sentimos algo es-

Ekonomou es la gran amenaza para el combinado español. EFE

pecial, pero hasta ahora siempre 
hemos llegado a los cruces con 
buenos resultados detrás y hemos 
terminado perdiendo», dice - 
Sáinz, quien no ignora las difi
cultades que esperan a España 
jugando en Grecia contra la equi
po local, por el propio rival, el 
público y lo que pueda suceder 

con el arbitraje.
Lolo, sin embargo, ha arran

cado la careta a la selección; «No 
tenemos miedo a nadie, y aun
que sabemos que por potencial, 
jugadores e historia, hay selec
ciones que quizá sean superio
res, no nos asusta nada. Vamos 
a seguir jugando con descaro».

Orenga y 
Reyes 

preferían a 
Grecia

Grecia juega el Mundial’98 
en casa y es una selección incó
moda por mucho que hasta aho
ra no haya hecho un buen balon
cesto en el campeonato, y sin 
embargo es un rival que algunos 
jugadores españoles ven con 
buenos ojos.

«Prefería a Grecia que a Yu
goslavia. Es verdad que el equi
po griego es bueno, pero toda
vía no ha jugado bien, nosotros 
hemos llegado a cuartos de final 
por algo y podemos ganar a cual
quiera», apuntó el capitán de la 
selección.

El castellonense reconoce a 
pesar de todo que «el arbitraje 
con el equipo griego siempre es 
una preocupación, pero España 
va a jugar su partido como ha 
hecho hasta ahora. Esta selección 
tiene espíritu y lo que tenga que 
ser será».

Alfonso Reyes también valora 
con optimismo y prudencia el 
choque contra los griegos; «Gre
cia no es más difícil que Estados 
Unidos o que Lituania. Tengo 
mucho respeto al equipo griego, 
que tendrá mucho apoyo del 
público, pero el público no jue
ga». «Esta selección ha demos
trado que tiene ambición y pue
de hacerlo igual de bien bajo cual
quier circunstancia», añadió el 
pívot del Estudiantes.

La selección española, que ha 
conseguido cambiar los horarios 
de entrenamiento que en un prin
cipio tenía previstos para la 
vispera del enfrentamiento con
tra Grecia, llevará a cabo su úl
tima sesión preparatoria antes del 
cruce ante los griegos en la pista 
central del Pabellón Olímpico.

El equipo de Lolo Sáinz tra
bajará hoy por la mañana en el 
pabellón Ñueva Smima, y por la 
tarde efectuará la última sesión 
en el Pabellón Olímpico.

Yannakis: "España ha roto 
todos los pronósticos"

Efe- Atenas

Grecia entera aguarda expec
tante la noche del viernes para 
celebrar una victoria sobre Es
paña y el pase de su equipo de 
baloncesto a las semifinales del 
Campeonato del Mundo, una 
meta que el seleccionador grie
go, Panagiotis Yannakis, contem
pla desde un prisma diferente, ta
mizado por el respeto que el con
junto de Lolo Sáinz se ha gana
do a pulso sobre la pista.

El combinado anfitrión ha 
llegado hasta el cruce de cuar
tos salpicado de dudas, con dos 
derrotas a cuestas -frente a Ru
sia y Yugoslavia- y un juego 
mediocre que tocó fondo frente 
a Senegal, penúltima en el Mun
dial.

Los africanos ganaron el 
primer periodo (30-29) y metie
ron el miedo en el cuerpo a los 
griegos hasta el final (57-68).

La victoria ante Italia también 
estuvo rodeada de suspicacias 

arbitrales (56-64) y sólo contra 
Canadá, en la jomada inaugural, 
hubo claridad en el triunfo grie
go. En suma, Grecia subsiste en 
la duda y su seleccionador sabe 
que España se ha quitado la eti
queta de perdedora.

«Nos ha tocado un equipo muy 
difícil, muy serio, que ha roto 
todos los pronósticos que le no 
le daban opciones. España no está 
en Atenas de turismo. Si está aquí 
es por algo y lo ha demostrado», 
dijo Yannakis a Efe. Panagiotis Yannakis considera que España es un equipo peligroso. EFE
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mostró "satisfecho del trabajo de 
unas personas que, en unas 
condiciones muy difíciles, evitaron 
que se produjera una catástrofe" I L__j

Esquinas confirmó que la supeificie quemada fue de 515 hectáreas, ]60 de ellas de pinar

y^cultura descarta que el incendio 
de Navalpino fuera intencionado
Los expertos que investigan las causas que provocaron el 
incendio que hace unos días arrasó un total de 515 hectá
reas de superficie en Navalpino "han descartado^ por el 
momento, que éste fuera intencionado o debido a causas 
naturales ", según confirmó ayer el delegado de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, Esteban Esquinas.

Y. DE LA PUENTE

Según el balance realizado por 
los responsables de esta delega
ción, de las 515 hectáreas que
madas por el fuego, 288 fueron 
de monte autóctono y 160 de 
pinar, mientras que el resto de la 
superficiela compone matorral, 
pastos y terrenos agrícolas, en los 
que se incluyen 400 olivos 
soflamados).

El delegado de Agricultura 
explicó que el incendio se inició 
en el fondo de un barranco, con 
gran abundancia de material com
bustible y una temperatura am
biente, en esos momentos, de 38 
grados centígrados, que favore
ció la inflamabilidad de la masa 
vegetal, ayudada, además, por la 
accidentada topografíay el viento 
de poniente, de moderado a fuer
te, "que obligó a utilizar medios 
aéreos".

Esquinas, que ensalzó la en
trega y el esfuerzo del personal 
que trabajó en las labores de ex
tinción, explicó que se trabajó 
priorizando en todo momento la 
seguridad de las personas, de 
manera que el único incidente fue 
una pequeña quemadura que 
sufrió uno de los conductores 

debido al aire caliente despren
dido por el fuego.

El delegado de Agricultura y 
Medio Ambiente explicó, paso 
a paso, las actuaciones realiza
das para atajar el incendio de 
Navalpino, desde las 12,40 ho
ras del día 30 de julio en que fue 
detectado por la red de vigilan
cia, hasta las 3 de la madrugada 
del día siguiente en que quedó, 
completamente extinguido en 
todos sus focos. (La cronología 
puede apreciarse en el cuadro de 
la derecha).

Pendiente todavía de cuanti
ficar los daños producidos por 
este incendio, el mayor de los re
gistrados en esta campaña, des
de la Delegación provincial se ha 
iniciado ya la elaboración de los 
planes destinados a restaurar la 
cubierta vegetal afectada.

"Aunque toda actuación es 
mejorable -indicó Esquinas- me 
siento satisfecho del trabajo y el 
esfuerzo realizado por unas per
sonas que, en unas condiciones 
muy difíciles, evitaron que se 
produjera una catástrofe".

Según los datos facilitados por 
la Delegación, alrededor de 150 
personas intervinieron para so
focar el fuego, cuyo trabajo fue 
respaldado por una dotación de

12:40 Detección por la red \rigiiancia de la Deiegación 
Provincia/ de Agricultura y Medio Ambiente

12:55 Primer alague. Llevado a cabo por los medios 
aéreos de la provincia. Aviones de la base de 
fíiofrio y retén helitransportado de Abenójar

13:10 Llegada de la cuadrilla retén de Horcajo de los 
Montes, personal de Guardería Forestal y 
vehículo autobomba

13:15 Llegada ai incendio del Coordinador comarcal
13:15 Llegada del retén helitransportado de Badajos
13:35 Llegada del retén helitransportado de 

Havalucilios (Toledo)
13:40 Llegada de la cuadrilla retén de Fliofrío con 

su vehículo autobomba
14:15 Llegada del primer equipo de maquinaria 

pesada
14:10 Llegada deí Técnico de Extinción
14:10 Llegada de la cuadrilla retén de Piedrabuena 

con su vehículo autobomba
14:30 Llegada del helicóptero de extinción de 

gran carga
14:40 Llegada de un avión tipo Canadair de la base 

de Torrejón
15:00 Llegada de la BR/F de Cuenca
21:00 Controlado perímetro exterior del incendio
3:00 de la madrugada del 31 de julio

Extinción del incendio

3 equipos de maquinaria pesa
da, 3 helicópteros con sus cua
drillas correspondientes, 2 avio
nes de carga en tierra, 1 avión 
Canadair, 5 autobombas y 2 ca
miones cisterna.

La provincia de Ciudad Real 
ha registrado en lo que va de cam
paña, cerca de 700 hectáreas que
madas a consecuencia de los in
cendios, 165 de las cuales corres
ponden a superficie arbolada.

Ciudad Real ha registrado en lo que 
va de campaña, cerca de 700 

hectáreas quemadas por incendios, 
165 de las cuales corresponden a 

superficie arbolada

Alcázar se movilizará si RENTE reduce 
la plantilla de los talleres ferroviarios

Efe-Alcázar de San Juan

El Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan y el Comité de 
Empresa de Renfe en Ciudad 
Real convocarán movilizaciones 
en septiembre, si la compañía 
mantiene su postura de trasladar 
a 40 trabajadores de los talleres 
del núcleo ferroviario de esta 
localidad.

El alcalde de Alcázar, Eugenio 
Castellanos, y los responsables 
del Comité de Empresa indica
ron que están convencidos de que 
la intención de Renfe es la de 

cerrar estos talleres, puesto que 
tienen trabajo suficiente para 
mantener el actual nivel de plan
tilla, con unos ochenta trabaja
dores.

Intereses políticos más que 
profesionales

Asimismo, el alcalde socia
lista, que dio ayer una rueda de 
prensa, y los responsables del 
Comité de Empresa, que convo
caron ayer a los periodistas, in
dicaron que esta decisión respon
de más a intereses políticos que 

profesionales.
Por su parte, el presidente del 

Comité de Empresa, Antonio Es
cudero, de UGT, pidió a los re
presentantes del PP en Alcázar 
de San Juan y en Castilla-La 
Mancha que apoyen las reivin
dicaciones de los ferroviarios 
como están haciendo otros par
tidos, y añadió que espera que 
«no venga ningún hada madrina 
a salvar los talleres de Renfe poco 
antes de las elecciones».

La Corporación municipal de 
Alcázar de San Juanque se ha
bía dirigido a Renfe para cono
cer el futuro de estos talleres re

cibió ayer una carta como res
puesta del interés mostrado por 
el Ayuntamiento de la localidad, 
que fue calificada por los respon
sables del Comité de Empresa 
de «irrespetuosa» y «mal educa
da».

Según indicó el secretario pro
vincial del sector ferroviario de 
CC.OO. de Ciudad Real, Julio 
Alberca, la carta no aclara nada, 
viene a decir que la empresa 
continuará con sus planes de 
reducir la plantilla y no se tiene 
en cuenta la preocupación que 
existe en Alcázar de San juan 
por este tema.

Estación de Alcázar de San Juan.
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El curso de música de Daimiel es el más importante de toda la provincia í

Comienza el 11 Curso nacional de 
Música de Cuerda en Daimiel

La Tribuna

La ciudad de Daimiel acogerá 
por segundo año consecutivo, en 
el mes de agosto, a unos 50 alum
nos de Conservatorios de Mú
sica de distintas provincias que 
van a participar, en régimen de 
internado, en las clases de vio
lín, viola, violonchelo y contra
bajo que la ciudad organiza.

Éste II Curso Nacional de 
Música de Cuerda se realizará 
en el Centro Virgen de las Cru
ces, con el principal patrocinio 
del Área de Cultura de la Dipu
tación Provincial de Ciudad Real 
y con la colaboración de la Jun
ta de comunidades de Castilla- 
La Mancha.

El auge que está alcanzando 
la formación musical entre nues
tros jóvenes, ha hecho que para 
llenar el vacío que existe en el 
período estival, los profesores 
de violín del Conservatorio 
"Marcos Redondo" de Ciudad 
Real, Javier Nieto e Ignacio 
Caicedo, junto con la participa
ción de otros seis acreditados 
profesores organicen este II 
Curso de Verano para jóvenes 
instrumentistas de cuerda de toda 
la geografía nacional dado el 
éxito de acogida y resultados 
musicales que se obtuvieron en 
la primera edición.

Además de las lecciones in
dividuales, audiciones diarias, 
clases de orquesta, música de 
cámara, clase con el profesor

AI final del curso los alumnos formarán una orquesta y darán un concierto.

acompañante, el Curso terminará 
el 16 de agosto con un concier
to, abierto al público en gene
ral, de la Orquesta formada por 
los propios alumnos como resul
tado del trabajo desarrollado.

El director y demás miembros 
de la Junta Directiva de la Aso
ciación Musical "José Herran
do", organizadora de esta acti

vidad docente, consideran que 
para consolidar este Curso, el 
más importante de los que se 
realizan dentro de su género en 
nuestra provincia, es necesario 
que el patrocinio sea más genero
so por parte de la Diputación de 
Ciudad Real, de la Consejería de 
educación y Cultura de nuestra 
Comunidad y del Ayuntamiento 

de Daimiel, para que les permi
ta estar a niveles similares a los 
Cursos de Cuerda que se cele
bran durante el verano en Cáceres, 
Córdoba o Burgos por mencionar 
algunos, que tienen más de diez 
años de experiencia y que cuen
tan con un amplio soporte eco
nómico y de medios facilitados 
por las instituciones públicas.

120 personas participanron 
en la escuela de verano en 
Manzanares

Con un espectáculo 
coreográfico, un desfile de más
caras y una pieza teatral se 
clausuró en el gimnasio del Cen
tro Social la escuela de verano 
en la que han participado ciento 
veinte niños en los diferentes 
talleres de pintura, cerámica y 
teatro-marionetas. Numerosos 
padres disfrutaron de la fiesta.

”National Geographic” en 
el Parque del Polígono de 
Manzanares

Desde el lunes 3 de agosto, 
en la explanada exterior del Aula 
Municipal de Medio Ambiente 
del Polígono de Manzanares, se 
vienen proyectando documen
tales del "Natonal Geographic", 
que atraen a los muchos visitan
tes que por la noche -a partor 
de las 22 horas- pasean por tan 
bello lugar, junto a los canales 
del lago.

Concluyen en Manzanares 
los cursos de informática 
para niños

Noventa y seis niños de en
tre 12 y 15 años han participado 
durante un mes en el curso de 
informática que la Universidad 
Popular Municipal de 
Manzanares ha impartido este 
verano con el fin de que éstos 
conocieran las nociones básicas 
necesarias para enfrentarse a 
un ordenador. Los cursos han 
sido impartidos por Juan José 
Luna Moya.

Moral de Calatrava: la terraza de 
verano se cerró el pasado lunes

La Tribuna

El Ayuntamiento de Moral de 
Calatrava, ante la denuncia del 
grupo ecologista Cabañeros, in
formó que nunca concedió per
miso para la instalación de una 
terraza de verano en el paraje 
conocido como "Calderón". Al 
contrario, afirma que, ordenó 
clausurarlo el pasado 23 de julio 
al tener conocimiento de su aper
tura pese a carecer de los per
misos necesarios.

Esta terraza se encuentra 
cerrada desde el pasado lunes 3 
de agosto, tras actuar los servi
cios municipales.

Por lo que, este consistorio, 
según declara, no entiende la de
nuncia del grupo ecologista 
Cabañeros y la falsa información 
facilitada por el mismo, al decir 
que este Ayuntamiento había 
concedido los permisos necesa
rios.

Explicó el alcalde Adolfo Sal
vador Gómez, que ante la peti
ción de los interesados en abrir 
el establecimiento, el Ayuntamien
to de Moral les remitió a la de
legación provincial de Agricul
tura y Medio Ambiente, algo que 
no hicieron, abriendo por su cuen
ta y riesgo, ante lo cual, el con
sistorio realizó los trámites opor
tunos para cerrar la terraza.

Acta fue firmada por el 
veterinario municipal
Al enterarse los servicios 

municipales de Salud Pública y 
la Policía Local del hecho el 
pasado día 17 de julio, se des
plazaron al lugar, donde levan
taron sendos informes.

Mas tarde se dio cuenta al ple
no municipal, que decidió la clau
sura de las intalaciones. El pa
sado lunes el establecimiento ya 
se encontraba cerrado.

En el acta firmada por el 
veterinario municipal se pone de 
manifiesto como en un anterior 
acuerdo plenario se informó a 
quienes pretendían abrir el local 
de los requisitos para obtener la 
correspondiente licencia muni
cipal de apertura, observando el 
veterinario como «éstos no han 
hecho nada ni han presentado do
cumento alguno en las dependen
cias municipales, antes al con
trario».

El Ayuntamiento actuó al tener 
conocimiento y los informes ele
vados por el ServicioMunicipal 
de Policía como por los Servi
cios Oficiales de Salud Pública 
de Moral, en los que se acredita 
la existencia de una instalación 
comercial sin licencia y sin cumplir 
los requisitos establecidos para 
tales actividades en la normati
va correspondiente.

El establecimiento se cerró el 
pasado lunes, razón por la cual

Iglesia de Moral de Calatrava.

no entiende el Ayuntamiento 
moraleño que el grupo ecologista 
no sólo presente una denuncia a 
un organismo que ha actuado 
dentro de la legalidad sino que 
Cabañeros mienta al decir que 
se habían concedido permisos, 
cuando es totalmente incierto, por 
lo que espera una rectificación 
pública al respecto.

Continúa la Escuela de 
Verano de la OMIC en 
Manzanares

Ha comenzado su actividad 
el segundo grupo de la Escuela 
de Verano de consumo que or
ganiza la OMIC del Ayuntamien
to de Manzanares. En julio par
ticiparon en el primer grupo 48 
niños de entre 10 y 14 años, 
quienes asistieron a talleres de 
"salud y seguridad", "alimenta
ción", ecología" y publicidad".

Detenido un hombre en 
Argamasilla por robo

Una mujer de 60 años de 
edad, vecina de Argamasilla de 
Alba, denunció ante la Guardia 
Civil de esta localidad, la 
sustración de una cartera de 
mano que contenía 
decumentación y 3.000 pesetas.

Las fuerzas del Cuerpo de
tuvieron a primeras horas de la 
tarde de martes, a M.o.r., veci
no de la localidad como presun
to autor del hecho.
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La restauración es ursente en Alcolea, Terrinches y Herencia

Cultura restaurará varias
pesias de la provincia

La Tribuna

Las obras de restauración de 
las iglesias parroquiales de 
Alcolea de Calatrava, Terrinches 
y Herencia se llevarán a cabo, 
de forma urgente, antes de que 
termine el año en vista del dete
rioro que presentan, anunció hoy 
el delegado provincial de Cultu
ra en Ciudad Real, José Fuen
tes.

Fuentes hizo estas declaracio
nes a EFE durante la entrega a 
la comunidad de religiosas do
minicas de la iglesia de la Encar
nación, en Almagro, restaurada 
por el Gobierno regional y la Igle
sia Católica gracias aun conve
nio para la conservación del pa
trimonio, que será el que permi
ta llevar a cabo las obras en las 
citadas tres localidades.

El delegado explicó que, jun
to a estas actuaciones priorita
rias, se ha aprobado ya el pro
yecto para restaurar la iglesia

La iglesia de Herencia.
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parroquial de Torralba de 
Calatrava, donde se llevarán a 
cabo obras similares a las que se 

han realizado en la de Almagro, 
como la renovación de cubierta 
y suelo y supresión de los da
ños causados por la humedad.

Capilla de los Orduña
En referencia al templo 

almagreño, añadió que la Comi
sión Provincial de Urbanismo 
incluirá en los presupuestos del 
año próximo la dotación nece
saria para restaurar las pintu
ras de la capilla de los Orduña, 
situada en un lateral de dicha 
iglesia y que presentan un no
table deterioro.

El arreglo de las pinturas lo 
llevarán a cabo expertos de la 
Escuela de Restauración de Ma
drid, entidad con la que la Junta 
de Comunidades tienen un con
venio, y que este verano han res
taurado las pinturas de la igle
sia, también almagreña, de San 
Agustín, donde se ha realizado 
una de las exposiciones del 
Festival de Teatro Clásico.

El IV premio ANDA ha sido para la Fundación Proyecto Hombre.

El teatro es protagonista en la 
Semana cultural de Corral

Raquel MUÑOZ

Desde el pasado sábado, 1 
de agosto, y hasta el próximo 
domingo 9, Corral de Calatrava 
viene celebrando, su XX Sema
na Cultural repletado interesan
tes actividades que abarcan va
rios campos.

Deportes, juegos de mesa, 
flamenco, concurso de migas y 
verbena popular son algunas 
de las actividades que se vie
nen llevando a cabo y que es
tán programadas para esta se
mana de la cultura.

El lunes 3, se entregó el pre

mio ANDA'98, que ha sido para 
la Fundación Proyecto Hombre 
de Guadalajara.

Pero la edición de este año 
destaca sobretodo por la conme
moración de los 25 años del gru
po de teatro de la localidad. Este 
grupo local representará hoy, y 
con motivo además del centena
rio del nacimiento de Lorca, la 
obra "Bodas de Sangre".

Durante toda la semana estárá 
abierta una exposición con ves
tuario, fotografías, etc. del gru
po de teatro de Corral, que se
gún declaró la Asociación cultu
ral, "está gustando mucho".

La biblioteca de La Solana 
informatiza el área infantil

Comienza hoy en Almadén la tradicional 
celebración de la Feria del Emigrante

La Tribuna

La Biblioteca Municipal de La 
Solana duplica los préstamos de 
libros en verano, sobre todo en 
agosto, aunque la asistencia a las 
tres salas de que dispone el centro 
cultural cuenta con menos pre
sencia de lectores. Mientras que 
este verano el personal de la 
Biblioteca está dedicado a con
cluir con la información de la 
misma en el apartado infantil que 
se cataloga por colores.

Según ha señalado la direc
tora del centro solanero Ramona 
Serrano Posadas, la cantidad de 

libros de préstamo se duplica en 
los meses estivales, aunque la 
asistencia al local para leer la 
prensa o realizar consultas en los 
volúmenes es mucho menor 
«debido por un lado al calor de 
la época y por otro a las vaca
ciones estidantiles de los alum
nos de los diferentes centros 
educativos».

En cuanto a los hábitos de 
lectura señalaba Ramona Serra
no que «no hay una línea en los 
hábitos de lectura, pero si tie
nen preferencia por determina
das autores, entre los que se 
encuentran los poemas y rela
tos de Antonio Gala.

Cesar LUENGO

Una vez terminadas las Fe
rias y Fiestas en honor el patrón 
local San Pantaleón, la fiesta 
continúa en la localidad de 
Almadén con la celebración de 
las típica Feria del Emigrante con 
la que se pretende que los ciu
dadanos que un día por uno u otro 
motivo tuvieron que salir del 
pueblo se reencuentren y vivan 
unos días de recuerdos de su 
pasado más o menos reciente en 
Almadén.

Dichas fiestas están organi
zadas de nuevo por la Concejalía 
de Festejos del Excmo. Ayun
tamiento de Almadén en cola

boración con Pub el Burladero 
de nuestra localidad. Este año se 
han cambiado las fechas de ce
lebración de las mimas, ya que 
en pasados años, al coincidir con 
la feria de Chillón, su repercu
sión había sido mínima; y con 
este cambio se pretende agluti
nar al mayor número de visitan
tes posibles.

Parque Julián Lozano
Los Actos de celebración 

comenzarán boy jueves y se 
prolongarán durante el viernes 
y sábado y su lugar será el ya 
clásico Parque Julián Lozano de 
Almadén. La noche será ame

nizada por la Orquesta Caramelo 
en la pista para que las perso
nas mayores puedan desarrollar 
sus dores bailarinas, para los más 
jóvenes el Pub Burladero ha ins
talado una Caseta Joven con 
baile discotequero durante toda 
la noche y para los niños duran
te el viernes, sábado y domingo 
tendrán la posibilidad de disfru
tar con un circo de payasos que 
está instalado en el citado par
que almadenense.

Desde el ayuntamiento se 
espera que este sea el definiti
vo año para que estas fiestas 
recuperen el esplendor de años 
atrás y que en los últimos tiem
pos han perdido.

ESQUELAS EN 
LATRIBUNA DE CIUDAD REAL 
Las esquelas mortuorias 

pueden ser recibidas en 

nuestras oficinas de 

Ciudad Real, Plaza del 

Pilar, 7- entreplanta, hasta 

las doce de la noche, o 

llamando al teléfono

21 5301

Vinos de Á^ñmltiira Biológica
d Unión, 82 - Tfno.: 826 31 32 48 - Fax: 926 32 2813 

13300 - Valdepeñas (C. Real - España)

Avda. 1^ de Julio, 8Z 
Tek 926 31 29 32 

1 3300 VALDEPENAS 
(Ciudad Real)

¡I

M.C.D.202
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¿La política de empleo del Gobierno?

El Programa Plurianual de empleo 
no es nada más que un informe 
obligatorio exigido por la UE

La Ttíbuna
de Ciudad Real
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Firma invitada

¿La política de empleo del Gobierno... ?

NICASIO 
PELÁEZ
(Secretario 
regional de 

Política
Municipal 
de JSCM)

L
as diferentes fuerzas conservadoras de núes 
tro país no se cansan reiterar lo positivo de 
la Reforma Laboral del 17 de mayo de 1997, 
insisten en la puesta en marcha de diferentes formas 

de contratación que según ellos son más estables 
y con condiciones salariales y de cobertura so
cial mucho más dignas. La realidad laboral en nues
tro país es otra, nadie pone en tela de juicio que 
en la actualidad la creación de empleo es un sim
ple efecto producido por los buenos tiempos de 
bonanza económica que atraviesa nuestra econo
mía, a pesar de ello, el Gobierno pese a presentar 
el Plan Plurianual de Empleo no ha llegado a es
tablecer un compromiso serio con la puesta en 
marcha de políticas activas de empleo, un claro 
reflejo de ello son los propios presupuestos del 
INEM que llega a incrementar sus recursos con 
las aportaciones provenientes del Fondo Social 
Europeo y de los recursos propios de las cotiza
ciones por desempleo; pero en realidad las apor
taciones del Estado a las políticas de empleo se 
han reducido de forma considerable durante 1998 
en un 21%, la aportación del Estado al Inem en 
este presente ejercicio es de 216.CX)0 millones frente 
a los 274.300 del ejercicio 1997 y frente a los 
808.376 millones que fue la aportación del Esta
do al Inem en 1995, último presupuesto aproba
do por el gobierno socialista.

El Programa Plurianual de empleo no es nada 
más que un informe obligatorio exigido por la 
Unión Europea que cada gobierno debe presen
tar en Bruselas, en este sentido las políticas ac
tivas planificadas por el ejecutivo del PP no son 
nada más que «continuistas» a las iniciadas por 
los socialistas en 1995 fundamentadas en conve
nios del Inem con las Corporaciones Locales en 
programas de escuelas taller, casas de oficios, etc. 
En este sentido el gobierno del PP no ha aportado 
ninguna idea innovadora que pudiera dar solu
ción a los problemas actuales del mercado de 
trabajo, a excepción de los 102.439 millones a 
subvencionar por las cotizaciones sociales de los

Luciérnaga de hierro

MANUEL 
JULIÁ

D
onde vivo, el sol se esconde a las diez de 
la noche. Preludia su partida una tizna veloz 
de luz en los jarales, como si la oscuridad 
de anunciara en pespuntes tímidos luminiscentes. 

No es el rastro de las luciérnagas. Las luciérna
gas se verán después, cuando en la noche profun
da saquen sus vertebras fosforescentes a la sola
na del sierro. Es el primer tren que pasa con sus 
luces encendidas, hendiendo la primera sobre del 
crepúsculo.

El momento más hermoso del día. Para ver esa 
orilla de la penumbra me siento en el porche, y 
con el fuego aún de la tarde y de la siesta en mis 
ojos, voy viendo cómo oscurece. La sombra co
mienza a retozar entre las breñas.

Una brisa húmeda emerge de las escasas mu
rallas de carrizos desolados. Los socarrales en
frían sus recuerdos. Un olor de magarzas fugaces 
y de extintas albahacas se acerca a la muralla de 
insectos. El dios cenital del silencio avanza por 
la inmensidad desolada del páramo. Los parda

nuevos contratos de la reforma laboral.
En la Cumbre de Luxemburgo el principal 

problema de la mayoría de los gobiernos se basó 
en reducir el elevado desempleo juvenil y de lar
ga duración, se llegó a un compromiso en una 
redefinición de las políticas de empleo, en donde 
cada uno de los estados debería de aumentar las 
posibilidades de reinserción de estos colectivos 
en un periodo de cinco años, lo mismo se planteó 
en la pasada Cumbre de Cadiff. En este sentido 
el Gobierno Aznar se oponía a lo que la mayoría 
de los países europeos habían planteado ya que 
dicho acuerdo según él sería dificultoso y costo
so para los españoles, pero lo más importante de 
esta cuestión radica en el enfoque erróneo que el 
PP ha dado al Programa Plurianual de Empleo 
donde falta un compromiso racional de carácter 
presupuestario y unos objetivos claros 
cuantificables; todo el programa lo vinculan a una 
perspectiva económica basada en el apoyo o 
beneficio fiscal a las grandes empresas y en la 
reducción de costes sociales y laborales con la 
intención de mejorar la competitividad de las 
mismas.

Con la puesta en marcha de ese tipo de políti
cas lo único que se consigue es el incrementar 
aun más la desigualdades sociales ya que se re
ducen los impuestos de capital y la imposición 
de plusvalías sobre la clase trabajadora, el PP 
partiendo de una clara política neoliberal sólo se 
preocupa por los grandes ciclos económicos y no 
por los problemas sociales, por ello en los Presu
puestos Generales lo que se aprecia es una falta 
de compromisos concretos de inversión pública, 
el ejecutivo del PP y de forma muy especial su 
Vicepresidente Primero lo único que le interesa 
es invertir en televisión digital con el famoso 
«culebrón» del derecho de transmisión de los 
partidos de fútbol, despreocupándose totalmen
te de la inversión en obras hidráulicas, en carre
teras en viviendas, infraestructuras educativas, 
etc.

les ya se han escondido entre los árboles. El AVE 
pasa cruzando el monte pelado, alejándose por la 
selva de los olivos oscuros. Parece un gusano 
supersónico y coruscante hendiendo la distancia.

Es la luciérnaga más destellante del verano. 
Ver pasar el AVE significa para mi un alivio pro
fundo, como si sintiera que la síntesis entre mi 
extática pereza y su raudo viaje fuese un enjam
bre de mansedumbre profunda, y no ese ansia im
posible, triste, tierna, desolada, del tempus fugit, 
como en aquel poema de Cabeñero en el cual el 
poeta veía el tren perderse hacia otro mundo de 
esperanza, muy negro y largo en la llanura.

Ahora el AVE es un tren blanco que va ilumi- < 
nando los escaramujos misteriosos, las cenicien
tas frondas de olivos. Ya no ruge su máquina con 
largos silbidos jocundos. Su cuerpo es la primera 
luciérnaga que aparece por las trochas del sur. El 
primer vagido del alborozo de la noche. Como una 
senda de aliagas móvilesy mortecinas, lo veo ale
jarse por el añil perdido, por las aristas de la luz.
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Julen Guerrero, 
prácticamente 
recuperado de 
sus dolencias 
lumbares

Efe- Lezama

Julen Guerrero, capitán del 
Athletic de Bilbao, se encuen
tra prácticamente recuperado de 
las molestias lumbares que le 
wnpidieron disputar el martes 
ante el Racing de Santander sus 
primeros minutos de competi
ción en la presente temporada.

Guerrero, que se ejercitó ayer 
junto al preparador físico del 
equipo bilbaíno Manolo Delga
do, realizó todo tipo de ejerci
cios físicos con y sin balón y, 
según adelantó el doctor Sabino 
Padilla, responsable físico mé
dico del club vasco, hoy jueves 
volverá al trabajo con el resto 
de la plantilla.

También se encuentra muy 
adelantado en su recuperación 
física Iñigo Larrainzar, ausen
te en varios partidos de 
pretemporada por unas moles
tias en una rodilla que también 
le dieron problemas la tempo
rada anterior y que le obligarón 
a viajar a Barcelona hace unas 
semanas para conocer el alcance 
de las. mismas.

«Iñigo se encuentra bien. 
Con ligeras molestias, pero nada 
preocupante. Ha podido hacer 
de todo y ha terminado el en
trenamiento», dijo Padilla so
bre el jugador navarro.

Tanto Guerrero como 
Larrainzar podrían disponer de 
unos minutos de juego ante el 
Salamanca mañana viernes, en 
el último amistoso antes del pri
mer compromiso de la Liga de 
Campeones ante el Dínamo de 
Tblisi.

El francés Dutuel, 
procedente del 
Celta, es ya 
nuevo jugador 
del Valladolid

Efe- Valladolid

El centrocampista Dutuel es, 
desde ayer, nuevo jugador del 
Real Valladolid para la tempo
rada 1998-99, según anuncia
ron a Efe fuentes del club.

Daniel Maurice Dutuel, que 
las dos últimas campañas mili
tó en el Celta de Vigo, estaba 
en posesión de la carta de liber
tad y, por consiguiente, el club 
vallisoletano no tendrá que 
pagar ningún derecho de tras
paso.

Dutuel, que el próximo mes 
de diciembre cumplirá 31 años, 
militó en las filas del Auxerre, 
Olympique de Marsella y 
Girondins, todos ellos clubes 
franceses, antes de recalaren el 
cuadro vigués.

El jugador francés, que mide 
1,80 m. y pesa 73 kilos, será 
presentado oficialmente en el 
mediodía de hoy en la sala de 
prensa del estadio «José 
Zorrilla».

Los de Sacchi solearon al anfitrión, adjudicándose el torneo

El Atlético calienta motores 
en Holanda ante el Amhem

Efe- Amhem

0 - Vitesse Arnheim: 
Westerveld, Kreek, Machias, 
Curovic (m.27, Mamadou), 
Laros, Jochemsen, Goossen, 
Perovic, Trustfull (m.46. Van 
der Schaaf), Reuser y Veldman.

3 - Atlético de Madrid: 
Molina (m.75. Jaro), Santi, 
Toni, Ramón (m.73, Christian 
Díaz), Mena, Roberto (m.61, 
Njegus), Bejbl, Vizcaíno, Jose 
Mari (m.75, Valerón), Juninho 
(m.67, Biagini) y Lardín.

Goles: 0-1, m. 13: Lardín. 0- 
2, m.32: Lardín. 0-3, m.66: Jose 
Mari.

Arbitro: Rene Temmink 
(HOL). Mostró tarjeta amarilla 
al holandés Jochemsen.

El Atlético de Madrid pro
siguió con éxito su puesta a 
punto para la temporada que 
empezará el próximo 29 de 
agosto y se adjudicó el Trofeo 
Gelderland de Amhem, al de
rrotar ayer en la final al equipo 
local, el Vitesse -tercero en el 
último campeonato liguero 
holandés-, por tres goles a cero.

Arrigo Sacchi decidió darle 
un pequeño tirón de orejas al 
internacional yugoslavo 
Vladimir Jugovic, del que es
peraba una mayor entrega en el 
encuentro del martes frente al 
Chelsea, y le dejó en la grada, 
en un partido en el que los 
rojiblancos advirtieron en el 
primer minuto mediante un dis
paro desde larga distancia de 
Jordi Lardín, que repitió oca-

La niña herida en la presentación 
del Celta continúa en observación

Efe- Vigo

La niña Alba Martínez Poti, 
de 9 años, hija del entrenador 
de los porteros del Real Club 
Celta de Vigo, Ricardo Martínez 
Villar «Alemany», que resultó 
herida el martes en el acto de 
presentación del club vigués, 
permanecerá ingresada en ob
servación uno o dos días más 
en el Centro Médico Povisa.

Fuentes médicas indicaron 
a Efe que aunque la niña evolu
ciona bien es aconsejable que 
se mantenga en el centro 24 ó 
48 horas más para comprobar 
el desarrollo de su recuperación.

La niña ya ingirió alimento 
líquido en la mañana de ayer y 
por la tarde comenzó a recibir 
alimentación sólida, aunque en 
pequeñas cantidades, indicaron 
las mismas fuentes.

Alba Martínez Poti sufrió un 
traumatismo facial con herida

Santi busca el balón ante un atacante holandés.

sión seis minutos más tarde, 
cuando no pudo culminar una 
jugada en la que se plantó sólo 
ante Westerfeld.

Pero el ex españolista siguió 
mostrándose como el hombre 
más incisivo de los madrileños 
durante la primera parte y en el 
décimo tercero no desaprove
chó un sensacional pase al hueco 
de Roberto Fresnedoso, colo
cando el 1-0 en el marcador.

En el 32, el internacional 
checo Radek Bejbl avanzó ha
cia la frontal del área, levantó 
la cabeza, vio que Lardín venía 
lanzado y le sirvió de nuevo un 
balón de oro que el catalán trans

inciso-contusa en la cara y frac
tura de maxilar superior dere
cho, al ser alcanzada por un 
cohete en la noche del martes 
mientras asistía en el campo de 
Balaidos a la presentación del 
Celta.

El cohete procedía de los 
fuegos artificiales que el club 
contrató a la empresa de 
pirotécnia «Gal lega de Tui» para 
festejar la presentación de la 
plantilla del conjunto celeste, 
que este año competirá también 
en Europa.

Responsables del Celta in
dicaron a Efe que lamentan tre
mendamente el accidente ocu
rrido y recordaron que las con
secuencias pudieron haber sido 
aún mucho peores.

Dodó
Por otra parte, el Real Club 

Celta de Vigo no va a fichar el 

formó en otro precioso gol.
Los de Sacchi causaron una 

más que grata impresión en su 
paso por el torneo holandés y 
mostraron pinceladas de fútbol 
de alta escuela. Lo hicieron ante 
el Chelsea yayer tampoco iba a 
ser menos, a pesar de que sobre 
el terreno no estaban ni Kiko, 
ni Christian Vieri.

El tercer gol resultó de una 
sensacional combinación entre 
(la estrella brasileña) Juninho 
y Jose Mari, que tras controlar 
a la perfección el esférico, dejó 
plantado a su marcador y sen
tenció el encuentro a falta de 24 
minutos para el final.

jugador del Sao Paulo Ricardo 
Lucas «Dodo», como informa
ron ayer algunos diarios brasi
leños, manifestaron a Efe fuen
tes del club gallego.

Un directivo del Celta reco
noció que habían dialogado con 
el club en el que juega Dodo, 
pero añadió que todo quedó en 
un simple contacto porque el 
jugador era muy caro para el 
conjunto vigués.

Las mismas fuentes desmin
tieron también el posible tras
paso del delantero búlgaro del 
Compostela, Luboslav Penev, 
del Compostela al Celta de 
Vigo, por 250 millones de pe
setas y el delantero celeste Jorge 
Cadete.

El dirigente céltico manifes
tó que ese sería un buen acuer
do para el Compostela pero 
malo para los intereses de la 
entidad celeste que preside 
Horacio Gómez

Hallados frascos 
sospechosos 
cerca de un hotel 
que alojó varios 
equipos en el Tour

Efe- París

La policía francesa encon
tró varios frascos «sospecho
sos» cerca del hotel de Grenoble 
(sureste de Francia) donde se 
hospedaron cuatro equipos ci
clistas durante el Tour de Fran
cia, informó ayer, miércoles, 
el diario regional «Le Dauphiné 
Libéré».

Los frascos, que están sien
do analizados, fueron hallados 
el pasado viernes en un descam
pado cercano al hotel 
«Novotel» donde se alojaron el 
pasado 25 y 26 de julio los 
equipos Casino, Saeco, Gan y 
Kelme, que disputaban la ca
rrera francesa.

Según el diario, las etique
tas de los productos sospecho
sos no están escritas en fran
cés.

El nuevo hallazgo se produ
ce después del procesamiento 
del corredor italiano del Casi
no, Federico Massi, y del mé
dico de la ONCE, Nicolas Te
rrados, el pasado 31 de julio y 
del abandono de todas las for
maciones españolas del Tour, 
entre las que figuraba Kelme 
que contaba con un ciclista, 
Fernando Escartín, que ocupa
ba el cuarto lugar de la clasifi
cación general.

Encarcelado de 
nuevo el hincha 
alemán presunto 
agresor del 
gendarme francés

Efe- París

El «hooligan» alemán Karl- 
Heinz Elschner, encarcelado al 
día siguiente de la agresión del 
gendarme Daniel Nivel el pa
sado 22 de junio y liberado la 
semana pasada, volverá a la 
cárcel, informó ayer, miérco
les, su abogado, Eric Dupond.

Con el fin de asegurar sus 
futuras comparecencias ante la 
justicia francesa, Elschner in
gresó ayer en la prisión de 
Douai (norte de Francia) des
pués de que el pasado 29 de julio 
el juez que instruye el caso, 
Benoit Persyn, decidiese su 
puesta en libertad a petición de 
su abogado que alegó falta de 
pruebas.

El Tribunal de Apelación de 
Douai aceptó la demanda de la 
fiscalía de Béthune (noroeste), 
que apeló la decisión de libe
rar al hincha y pidió la organi
zación de un careo entre 
Elschner y los dos testigos de 
la agresión que afirman haberle 
reconocido.

Elschner fue uno de los pre
suntos agresores de Daniel 
Nivel que resultó gravemente 
herido tras los golpes en la 
cabeza que le asestó una ban
da de «hooligans» alemanes.
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Claudio "Piojo" López contribuyó al pase de su equipo.

El próximo rival del conjunto "ché” será el Austria Salzburso

El ”Piojo” López fulmina 
al Español en la Intertoto

Sergio MORO

2. Valencia; Cañizares; 
Angioma, Bjorklund, Roche, 
Carboni (Soria m.71); Schwarz, 
Mendieta, Milla (Farinós m.46); 
Lucarelli, Claudio López (Sabin 
m.85). Angulo.

0. Espanyol: Argenso; Ma
canas, Capdevila, Soldevilla, 
Milosevic; Sergio, De Lucas, 
Alex (Nan Riberam.55), Tamudo 
(Diego Ribero m.74); Javi (To
rrecilla m.74) y Serrano.

Goles: 1-0 m.39 Claudio 
López; 2-0 m.79 Claudio López.

Arbitro: Graham Boll (in
glés) . Amonestó por el Valencia 

SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL TURISMO EN CIUDAD REAL

Los próximos viernes 7,14 y 21 de agosto, visitamos

CIUDAD REAL

RESERVE SU EJEMPLAR 
Conozca los lagares de más interés luristlco de la capital

La Tribuna
de Ciudad Real

a Milla, Carboni, Lucarelli y 
Schwarz. Por el Espanyol a Alex, 
Tamudo, Soldevilla, De Lucas, 
Macanas y Javi.

Incidencias: Partido de vuelta 
de semifinales de la Copa 
Intertoto celebrado en Mestalla 
ante 45.000 espectadores. Se 
guardó un minuto de silencio por 
los dos fallecidos en el acciden
te sucedido hoy en Valencia al 
derrumbarse un edificio.

El Valencia alcanzó una de las 
tres finales de la Copa Intertoto 
gracias a una nueva gran actua
ción del internacional argentino 
Claudio López, que anotó los dos 
goles de su equipo y se erigió en 
el mejor jugador sobre el terre
no de juego.

El partido comenzó de forma 
vibrante, con un Espanyol que 
buscó los dominios de Cañizares 
desde el primer minuto de jue
go, intentando sorprender a un 
Valencia que no se amilanó y que 
también dispuso de claras oca
siones de gol en los primeros 
instantes del encuentro.

Los jugadores de Flores im
primieron una gran rapidez en los 
metros finales si bien, tal y como 
sucediera el pasado miércoles en 
Montjuic, se mostraron muy ino
centes a la hora del remate.

Claudio Ranieri dispuso una 
alineación con tres hombres en 
punta por primera en vez en la 
temporada, lo que permitió al 
equipo valencianista acumular 
hombres en ataque.

El italiano Lucalelli se mos
tró muy combativo en su función 

de ariete. Angulo enlazaba bien 
con la línea medular mientras que 
Claudio López exhibía de nue
vo una electrizante rapidez en sus 
acciones.

El Espanyol pudo igualar la 
eliminatoria en el minuto 38, pero 
Serrano no supo culminar una 
perfecta triangulación del equi
po catalán en la frontal del área 
valencianista. Tan sólo un minuto 
después el Piojo López adelan
taba a su equipo, tras batir a 
Argenso de tiro cruzado y poner 
de esta forma la eliminatoria 
franca para el conjunto local.

A partir de la reanudación, el 
centro del campo del Valencia 
buscó con insistencia las galo
padas del argentino, quien 
sistemáticamente ponía en j aque 
a la zaga catalana, si bien este 
fue el único recurso ofensivo 
local durante este periódo.

Superado el primer cuarto de 
hora, el Espanyol se aprovechó 
del bajón de juego valencianista 
para hacerse con el mando del 
partido, aunque la claridad con 
la que llegaba al área de Cañizares 
no tenía continuidad a la hora de 
culminar.

Con el paso de los minutos el 
Valencia se fue rehaciendo, lo que 
aprovechó Claudio lópez para 
reclamar su papel de estrella de 
la eliminatoria al anotare! segun
do tanto local y asegurar, a diez 
minutos de la conclusión, la cla
sificación de su equipo para la 
final de esta competición, la cual 
disputará contra el Salzburgo 
austriaco.

1
1

Caballos en la playa. Ayer comenzaron las tradicio
nales Jornadas de carreras de caballos que se celebran 
en un singular enclave: la arena de las playas de la 
localidad gaditana de Sanlúcar de Barrameda. La de 
este año es la edición número 153, y la afluencia de 
público, tanto curiosos como verdaderos aficionados, ha 
llevado a que las carreras sean consideradas de interés 
turístico internacional.
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La presentación de estos tres nuevos 
jugadores puede que haya sido la última 
antes de iniciar la temporada, aunque 
podrían llegar refuerzos en diciembre La
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Con la presentación de Pedro Illanes, Navarro y Julián, todos los puestos quedan cubiertos

El Manchego cierra su plantilla a 
la espera de los partidos de verano
El Deportivo Manchego dio ayer por cerrada su plantilla 
para la próxima temporada, a la espera de lo que puedan 
deparar los partidos de pretemporada que ha de disputar el 
equipo a lo largo del presente mes de agosto. La llegada de 
dos Jugadores que pueden desempeñar funciones de ataque, 
y del portero, dejan satisfechos a los mancheguistas.

Dani GALLEGO

Manuel Navarro, presidente 
de la entidad, calificó la presen
tación de ayer como 
"descafeinada", pero eso no fue 
óbice para que los tres nuevos 
jugadores del Deportivo Manche
go se mostraran en todo momento 
amables con los medios de co
municación presentes.

El presidente continuó co
mentando que, "a no ser que en 
los partidos de pretemporada se 
vea que necesitamos algún ficha
je más, la plantilla queda cerra
da", aunque es posible que toda
vía lleguen a Ciudad Real los 
chavales que Arévalo quiere te
ner a prueba.

El primero en hacer frente a 
los medios fue Pedro Illanes, 
portero que procede del Real 
Murcia, y que desea que sé le 
llame así, por el nombre y el 
apellido, "algo que no he conse
guido en ningún equipo de los que 
he jugado, y espero que aquí si 
sea posible". Pues no se hable 
más.

En lo deportivo, Pedro Illanes 
viene a Ciudad Real "con la in
tención de comenzar de cero, de 
recuperar el crédito y a olvidar

lo malo de estos últimos años", 
en referencia a las lesiones que 
le tuvieron tres cuartas partes de 
la temporada pasada en el dique 
seco, y a la suplencia que tuvo 
que aguantaren el Écija, hace dos 
temporadas, cuando el nigeriano 
Wilfred ocupaba el puesto. "En 
esto del fútbol", continuó, "la 
gente se olvida rápidamente de 
lo bueno si no te mantienes. Se 
notará la falta de partidos, pero 
espero que la ilusión que traigo 
me sirva para superar esto".

Prefiere que le defina la gen
te, pero sí que prometió "mucho 
trabajo, tanto en los partidos 
como en los entrenamientos".

Otro de los jugadores que 
fueron presentados ayer fue 
Julián Romero, que reconoció 
que "mi historial me condiciona 
en los equipos en los que juego, 
pero así tengo más exigencia".

Julián, que promedia entre 6 
y 7 goles por temporada, se mos
tró dispuesto "a ocupar cualquier 
posición del centro del campo 
para arriba, pues lo que se me da 
peor es lo de defender. Intentaré 
contribuir a que nos colemos 
entre los 4 primeros".

El tercero de la mañana era 
José AntonioNavarro, que tam-

RUEDA

bién lleva algunos días entrenan
do a las órdenes de Arévalo. Una 
de las intenciones que impulsa
ron a Navarro a decidirse por la 
oferta "azul" fue lagran confianza 
que desde el principio demostró 
el míster por contar con mis ser
vicios, algo por lo que me siento 
halagado, y espero no defraudar 
esa confianza".

El sevillano puede acoplarse

a cualquier posición dentro del 
centro de la media, y a ver si po
demos estar arriba".

Llega a Ciudad Real con la 
carta de libertad del Sevilla, con 
la intención de "que se hable y 
se escriba mucho sobre mí para 
que el Sevilla vea que aquí hay 
un jugador que han dejado esca
par, aunque me he marchado de 
allí sin ningún rencor y muy agra

decido por el trato que han man
tenido conmigo. Ahora, tendre
mos más presión que en el filial, 
pero eso no me asusta".

Para finalizar, el presidente 
Navarro comentó que "nos he
mos salido un poco del presu
puesto que nos habíamos Ejado, 
pero el ir fichando jugadores nos 
haido animando acompletar esta 
gran plantilla".

JULIAN Romero Jose Antonio NAVARRO PEDRO ILLANES

RUEDA
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Fechade nacimiento: 25.2.69
Procedencia: Marbellay Cultural

Fecha de nacimiento: 3.9.75
Procedencia: Sevilla B, Ecija

Fecha de nacimiento: 22.7.73 
Procedencia: Betis, Écija, Murcia,
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El pivote ruso 
Grebnev tiene 
una pequeña 
distensión en el 
hombro

D. 6,

En el entrenamiento vesper
tino del pasado martes, una de 
las nuevas incorporaciones al 
equipo que dirige Rafa López 
León, el pivote ruso Oleg 
Grebnev, sufrió una pequeña 
distensión en el hombro, la cuál 
no tuvo mayores consecuencias 
debido a la rápida actuación del 
fisioterapéuta del equipo, que 
le trató en el momento.

Por otra parte, y según con
firmó ayer Julio Lozano, los 
partidos de pretemporada que 
disputará el Club Balonmano 
Ciudad Real están pendientes 
del rival del Trofeo de Ferias. 
El delegado del equipo asegu
ró que "he hablado con la Fe
deración Portuguesa de 
Balonmano para ver si podemos 
jugar contra el Oporto o contra 
el Benfica, pero no me darán una 
contestación hasta el lunes o el 
martes".

A este respecto, Rafa López 
León comentaba días pasados 
que "la exigencia del calenda
rio, que propone siete partidos 
en septiembre y siete en octu
bre nos hace tomamos esta 
pretemporada con más calma, 
porque tampoco convendría 
jugar muchos partidos en este 
mes de agosto". De momento, 
están confirmados cuatro, que 
podrían verse ampliados según 
se vaya desarrollando la 
pretemporada.

El Bolañe^o 
juega el sabado 
su primer partido 
contra el Daimiel

D. G.

El próximo sábado, día 8, el 
CD Bolañego comienza sus 
partidos de pretemporada, ante 
un rival de la provincia como 
el Bolañego. Al respecto de este 
primer compromiso, el nuevo 
entrenador del equipo de 
Bolaños, Isidro Iglesias, mani
festó ayer que "el equipo está 
trabajando duro y con ilusión 
para intentar superar lo que 
realizó el año pasado".

Ayer fue el primer entrena
miento al que asistieron todos 
los miembros de la plantilla, a 
la que aun le faltan dos delan
teros para quedar cerrada por 

. completo, por lo que Iglesias 
pudo dedicarse a preparar so
bre el terreno el partido del 
sábado.

El que fuera entrenador del 
Manchego B la pasada tempo
rada tiene la intención de "uti
lizar el mismo sistema 4-4-2 de 
la pasada campaña, porque creo 
que es el que mejor se adapta a 
los jugadores que tengo, pues 
carezco de jugadores fuertes que 
puedan hacerse cargo de las 
bandas".

Se hará coincidir con el Trofeo Puerta de Toledo

El Mandilo se presentará 
el próximo 16 de agosto

Dani GALLEGO

La presentación oficial del 
Deportivo Manchego ya tiene 
fecha fija. Esta será finalmente 
el día 16 de agosto, eligiéndo
se esta fecha para que coincida 
con la celebración del partido 
contra el Piedrabuena, con 
motivo del Torneo Puerta de 
Toledo.

La fiesta comenzará a las 
17,30 horas, con la tradicional 
ofrenda floral y la visita a la 
Catedral, para desplazarse des
pués al Príncipe Juan Carlos y 
realizar allí la presentación 
oficial de los jugadores a la 
afición. A continuación, dará 
comienzo el partido.

La razón por la que no se ha 
podido realizar antes este acto 
es por el estado del césped, que 
no se puede pisar, por lo que la 
junta directiva ha decidido pos
ponerlo hasta esa fecha.

En otro orden de cosas, el 
equipo entrenará hoy y maña
na, en horario matinal, en el 
campo de hierba de Aldea del 
Rey, lo que demuestra que el 
técnico mancheguista ha que
dado satisfecho de las evolucio
nes que el martes desempeña
ron sus jugadores en ese mis
mo escenario.

José Manuel Arévalo está 
"muy contento de como se van 
desarrollando los entrenamien
tos, pues aunque los hombres 
están muy tocados de las pier
nas por el fuerte trabajo que

El TDK se presenta ante su afición 
con la Liga Europea por bandera

Efe- Manresa

El TDK Manresa, vigente 
campeón de la Liga ACB, pre
sentó ayer su plantilla para la 
temporada 1998-99 ante unos 
setecientos aficionados con la 
bandera de la participación por 
primera vez en la historia en la 
Liga Europea.

Tras un breve acto en el que 
los jugadores salieron uno a uno 
a la pista, intervinieron el capi
tán Jordi Singla, el entrenador 
Luis Casimiro y el presidente 
Valenti Junyent.

Singla advirtió que este año 
no pensaba prometería nada, 
después de que el año pasado 
asegurase que el equipo estaba 
en disposición de ganar la^iga 
entre las risas del público.

«Esta temporada lo único 
seguro es que no escatimaremos 
esfuerzos para llevar el nombre 
del club y de la ciudad hasta lo 
más alto en todas las competi

El presidente se mostró contrariado con el Daimiel. RUEDA

estamos llevando a cabo, están 
asimilando muy bien todo, en 
especial lo poco táctico que 
hemos visto".

Arévalo quedó muy satisfe
cho de la receptividad de los 
jugadores ante el primer ensa
yo táctico del martes, "lo que 
me da pie a pensar que el siste
ma, aunque es muy sencillo, será 
cogido por todos muy rápida
mente, lo que facilitará mi la
bor y la de la plantilla".

El míster sevillano tiene la 
idea de basar su juego en el 
movimiento de los hombres de 
arriba, "que se diviertan y pi

ciones que disputemos», aña
dió el capitán.

Jordi Singla agradeció el 
apoyo de la afición en las últi
mas eliminatorias por el título 
de Liga y, especialmente, «el de 
los que siempre estuvieron al 
lado del equipo, incluso en los 
momentos difíciles».

Luis Casimiro, natural de 
Villamayor, solicitó que tanto 
los jugadores como los segui
dores «pasen página», tras los 
resultados del pasado año, y con
fesó encontrarse una vez más 
«ante la dura realidad que en
traña el inicio de un nuevo ejer
cicio». Casimiro explicó a los 
aficionados que todavía falta por 
fichar un jugador pero solicitó 
«paciencia, porque lo principal 
es no equivocarse».

Finalmente, el presidente del 
club manresano, Valenti 
Junyent, se mostró convencido 
de que el colectivo de jugado
res y técnicos pondrá a dispo

dan el balón para jugarlo", pero 
quiere que el armazón lo lleven 
el portero, el libre, el pivote y 
el delantero".

Por otra parte, Manuel Na
varro se despachó ayer a gusto 
con los dirigentes del Daimiel 
por haberse negado a prestar al 
Manchego un campo de los dos 
de que disponen para entrenar.

Navarro expresó que "el 
club abre los brazos a todos los 
equipos de la provincia, así 
como a todos los jugadores, pero 
respuestas como esta nos pro
ducen dolor, porque no creo que 
sean lógicas".

sición del público «todo su es
fuerzo, dedicación y 
profesionalidad con el objetivo 
de hacer lá\^mejor temporada 
posible dentro de las posibili
dades».

El acto de presentación de la 
trigésima temporada del TDK 
Manresa en la élite del balon
cesto español concluyó con un 
partido de quince minutos en
tre dos equipos de la plantilla, 
en el que destacó la actuación 
del estadounidense\Sherron 
Mills, una de las recientes in
corporaciones del conjunto ca
talán.

A la espera del último ficha
je, se barajan los nombres de 
Anthony Avent y Jim Burrougs, 
la plantilla del TDK está forma
da por: Jordi Creus, Ferran 
Laviña, Roman Montañez, Pere 
Capdevila, Paco Vázquez, Herb 
Jones, Lisard González, Jordi 
Singla, Ramón Moyay Sherron 
Mills.

El Pozuelo CF se 
enfrentará el 
Real Madrid 
Juvenil "A"

Diego MURILLO

El Real Madrid Juvenil «A», 
reciente campeón de Europa en 
su categoría, se enfrentará el 
próximo sábado a las 20,30 
horas al Pozuelo C.F. en el VII 
Trofeo Pozo Concejo de la 
Semana Cultural que estos días 
se celebra en Pozuelo de 
Calatrava.

Este trofeo ha contado con 
la participación de equipos 
como el Moscardó, el 
Bolañego, el Miguelturreño, y 
hace tres temporadas también 
participó el Real Madrid cadete, 
que ese mismo año venía de 
proclamarse campeón del mun
do de Clubs.

Según el presidente del 
Pozuelo C.F., Felipe Merino, 
«este encuentro ha despertado 
una gran expectación entre los 
aficionados al fútbol de Pozuelo 
de Calatrava incluso esperamos 
que vecinos de otros pueblos 
presencien el encuentro en las 
nuevas instalaciones deporti
vas, y que dicho encuentro sir
va a la vez para la inauguración 
oficial del nuevo campo».

El presidente argumentó que 
«traer a un equipo como el Real 
Madrid no ha sido una empre
sa fácil, ya que este tipo de 
equipos durante el verano tie
ne muchos compromisos y 
además son muy caros; pero 
nosotros hemos querido arries
gamos para que nuestra afición 
presencie un gran aconteci
miento deportivo, ya que la 
entidad blanca siempre despier
ta una gran expectación vaya 
donde vaya». Además añadió 
«cada jugador del Madrid ju
venil recibirá un obsequio como 
recuerdo de su paso por Pozuelo 
de Calatrava».

Próxima temporada
El club blanco viajará con 

22 juveniles y tres directivos 
de la entidad que se enfrentará 
a un modesto equipo de 2® 
Autonómica que aun no tiene 
configurada su plantilla para la 
próxima temporada. José 
Muñoz Gallego, nuevo entre
nador del Pozuelo C. F., cuen
ta con una plantilla muy redu
cida y apenas 15 jugadores que 
desde el jueves pasado se van 
incorporando a los entrena
mientos y que no harán su pre
sentación oficial hasta media
dos o finales de agosto en un 
encuentro amistoso frente a un 
equipo de la provincia.

El equipo presenta este año 
bastantes bajas aunque básica
mente será el mismo bloque con 
el que consiguieron la cuarta 
plaza la temporada pasada. El 
ascenso de los juveniles al pri
mer equipo junto a los ficha
jes procedentes de Valenzuela 
son las nuevas incorporaciones 
por el momento.

A pesar de las dificultades 
económicas, el presi^eqíé se 
siente contento por lá afición 
que sigue al equipo. «Al equi
po le apoyan los socios, parti
culares y protectores con la 
mirada puesta en el ascenso».
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El día 25 de octubre es la fecha elegida para su disputa

El Nacional de Maratón, 
en octubre en Ciudad Real

La Tribuna

El próximo Campeonato de 
España de Maratón se celebra
rá en Ciudad Real el 25 de octu
bre de este año, según ha asig
nado la Federación Españolado 
Atletismo, admitiendo así la 
petición realizada por la Fede
ración de Atletismo de Castilla 
La Mancha, como confirmó ayer 
el presidente de la misma Emi
lio Villarino.

La junta directiva de la Fe
deración Española tomó esta 
decisión el pasado domingo en 
una reunión mantenida en San 
Sebastián, en la que también 
acordó que Sevilla, sede de los 
Campeonatos del Mubdo de 
atletismo al aire libre del próxi
mo año, acogerá los campeona
tos de España en pista cubierta 
y al aire libre, mientras que San 
Miguel del Camino (León) y 
Torremolinos (Málaga) serán las 
sedes de los nacionales de cam
po a través y los campeonatos 
de España por clubes.

De esta forma, el III Maratón

Popular de Castilla La Mancha 
y II Campeonato Regional de 
Maratón tendrá también catego
ría nacional, como ocurriera hace 
dos ediciones. Esta prueba se 
celebrará el próximo 25 de oc
tubre entre Ciudad Real y 
Miguelturra con un recorrido de 
42 kilómetros 195 metros.

La maratón está organizada 
por la Federación de Atletismo 
de Castilla La Mancha, la fede
ración provincial de Atletismo 
y el Club Quinto Aliento, con el 
patrocinio de la dirección general 
de Deportes de la Junta de Co
munidades, la Diputación Pro
vincial, y los Ayuntamientos de 
Ciudad Real y Miguelturra. 
Además, se cuenta con la cola
boración comercial de: Karhu, 
Coca Cola, Caja de Ahorros El 
Monte, Solán de Cabras, Eroski, 
Intersport (Deportes Malague
ña SL), Gestoría Calahorra y 
Estampaciones Mena.

El Campeonato de España y 
III Maratón Popular de Castilla 
La Mancha partirá el 25 de oc
tubre del polideportivo Prínci-

pe Juan Carlos de Ciudad Real, 
concediéndose un tiempo máxi
mo de 5 horas para su finaliza
ción, si bien para tener acceso a 
premios en metálico se deberá 
realizar una marca inferior a 2 
horas y 35 minutos en hombres 
y de 3 horas en mujeres. El cir
cuito consistirá en una vuelta que 
discurrirá por las localidades de 
Ciudad Real y Miguelturra.

Las inscripciones habrán de 
realizarse antes del 18 de octu
bre en la Federación de Atletis
mo de CLM (Calle Toledo, 42), 
o llamando a los teléfonos 926- 
250701 y 926-253312 (fax).

Hoy se presentan las Rutas 
del Vino de ciclismo

Efe- Socuéllamos

La XXVI edición de la prueba 
ciclista «Rutas del Vino» será 
presentada oficialmente esta 
tarde por el diputado de Depor
tes de la Diputación de Ciudad 
Real, Sebastián García, y el res
ponsable del comité organiza
dor, José Moreno, en el com
plejo hotelero Vértice de la 
Mancha, en Socuéllamos.

La prueba consta de cuatro 
etapas, que se desarrollarán en 
las localidades ciudadrealeñas 
de Socuéllamos, Campo de
Criptana, Valdepeñas,

Villarrubia de los Ojos y 
Tomelloso, según informaron 
fuentes de la organización.

Los equipos que participa
rán en esta prueba son el Cha- 
parro-Suzuki de Membrilla 
(Ciudad Real), Avilés Rojas de 
Granada, P.C. Nieves de Ma
drid, Caja Rural, Aguas de 
Mondariz de Pontevedra, Gres 
Nules de Castellón, Giner de 
Alicante, Pescanova de 
Pontevedra, Chiquita de Valen
cia, Puertas Roper de Santander, 
Nagares de Cuenca, Gran Vía 
de Madrid y Bicicletas Galo de 
Elche.

Socuéllamos, Campo de Criptana, 
Valdepeñas, Villarrubia de los Ojos 

y Tomelloso acogerán las etapas

ALBACETE ■ CIUDAD REAL • CUENCA • GUADALAJARA • TOLEDO

m

m

INFORMACION PUBLICA DE INSTALACION ELECTRICA

los efectos previstos en los Decretos 2617/66, se someteA a

contados a partir del siguiente al de la publicación de este anuncio.

internet: http.7/www.losan.es

Castilla-La Mancha

Lo que se hace público para que pueda ser examinado el expediente 
en esta Delegación Provincial, sita en la calle Alarcos, 21,1® planta, 
13071, Ciudad Real, pudiendo presentarse las alegaciones que se 
estimen oportunas, por duplicado, en el plazo de TREINTA DIAS,

Fábricas en: Curtis (La Coruña), Cuenca, Soria y Pedro Muñoz.
Delegaciones en: La Coruña, Madrid, Valencia. Barcelona, Sevilla, Soria y Cuenca.

DELEGACION PROVINCIAL DE LA CONSEJERIA DE 
INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD REAL

Referencia: 13241102021
Peticionario: UNION FENOSA S.A.
Situación: CASCO URBANO DE COZAR
Características: LM.T.S. a 15 Kv. de 117 mts. y C.T. Interior de 630 Kva.
Finalidad: Mejora del suministro eléctrico

INFORMACION PUBLICA, la petición de autorización administrativa de 
la instalación:

Oficinas Centrales
Casares Quiroga. 9 
15008 La Coruña

Tlf. 981 168 200 - Fax 981 168 251
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Fabrica
Avda. Juan Carlos I, 98 

13620 PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real) 

Tlf. 926 586 672 - Fax 926 586 625

Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha
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Esperamos que hayáis disfrutado de estos días 
de fiestas patronales que para todos nosotros 

han sido un agradable estreno.

Gracias de nuevo por la amable acogida 
dispensada y felices vacaciones.

li

M.C.D.2022
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Dramé

U

El proyecto de la nueva directiva se 
inició ayer en un encuentro en el que 
sobresalieron los locales Guillermo, 
Olmedo, Carriles y Raúl Maroto

Los de Manolo Chico ofrecieron una buena impresión en el Torneo "Feria de Agosto'' de Valdepeñas

El C.F. Valdepeñas le endosó tres 
goles al Rayo, pese a perder (3-4)
C.F.Valdepeñas 3

Rayo Vallecano 4

C.F. VALDEPEÑ AS:Olmedo, 
David (Pedro León), Calde
rón, Pedro 1, Rodri, Lope, José 
(Patri), Israel, Carriles (Alex), 
Guillermo y Raúl Maroto.

RAYO VALLECANO S.A.D.: 
Lopetegui, Cota, Llorens, 
Muñiz, Van der Bergh, Alcá
zar, Hernández, Pablo Sanz, 
Iván Rosado, Pineda y 
Lujambia. También jugaron 
Estíbariz, Yubero, Amaya, 
Rivera, Peragón, Pagés, 
Jero, Michel I, Michel II y 
Vergara.

Arbitro; el ciudadrealeño 
Angel De la Cruz Delgado. 
Regular. Amonestó al local 
Israel y señaló un dudosísi
mo penalti a los locales.

Goles: (0-1), min.3. 
Hernández cabecea cruzado 
a la red tras un comer. (1-1), 
min.15. Gran gol de vaselina 
de Raúl Maroto ante la des
esperada salida de 
Lopetegui. (1-2), Llorens, al 
transformar un dudoso 
penalti. (1-3), min.34. Iván 
Rosado remacha un envió de 
Lujambia al travesaño. (2-3), 
min.37. El central local Rodri 
se impone a toda la defensa 
en un comer, marcando de 
cabeza. (3-3), min.41. Gol del 
lateral David León, que apro
vecha un pase de la muerte. 
(3-4), min.69. Estibariz, de tiro 
fuerte desde fuera del área. 
Un golazo.

lnc¡denc¡as:Partido corres
pondiente al trofeo "Feria y 
Fiestas de Valdepeñas" dis
putado ante unos mil espec
tadores, que presenciaron el 
encuentro incluso desde las 
gradas de Preferencia -algo 
que no sucedía desde hace 
años-. La nueva directiva 
estuvo en el palco junto al 
alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la 
Aleja, y la senadora Francis
ca López Yébenes.

José Luis MARTÍNEZ

El C.F. Valdepeñas demostró 
ay er disponer de buenos mimbres 
para afrontar la próxima tempo
rada plantándole cara a uno de 
los equipos de la Segunda Divi
sión A, el Rayo Vallecano, que 
en la segunda mitad bajó algo el 
ritmo, al tratarse también de su 
primer encuentro de pretem
porada.

Pese a adelantarse pronto los

Primer once de la pretemporada del conjunto que entrena el andaluz Manolo Chico. A.LOPEZ

El Rayo bajó enteros en la segunda mitad con la inclusión de sus jugadores reservas. A.LOPEZ

jugadores madrileños, en el mi
nuto 3, los de casa no le perdie
ron la cara al encuentro y juga
ron sin ningún tipo de comple
jos, lo que propició que en la 
primera mitad el Rayo Vallecano 
dispusiera de infinitud de ocasio
nes, muchas de las cuales murie
ron en las manos o en el cuerpo 
de Luis Olmedo.

Claro que con lo que no con
taban los de Vallecas era con la 
puntería del Valdepeñas, que 
prácticamente sumó sus ataques 
en goles, logrando la gesta de 
llegar al descansorcon empate a 
tres en el marcador.

El local Raúl Maroto consi
guió el 1-1 de espléndida vaselina 
ante la que nada pudo hacer el 

meta internacional Julen 
Lopetegui en su salida, tras un 
buen pase de Guillermo Alcázar.

Tan sólo tres minutos más 
tarde, en el 18, De la Cruz Del
gado demostró también que el 
comete errores y que también está 
en pretemporada al señalar 
penalti en el área local, en un 
lance en el que tan sólo hay una 

lucha por coger la posición y que, 
en todo caso, se trata de una 
acción demasiado rigurosa.

Pasada la media hora, el de
lantero centro rival Iván Rosa
do aprovechó una de las muchas 
entradas del belga Van der Bergh 
en la primera mitad para apro
vechar un rechace de Lujambia 
al palo para incrementar la ven
taja.

Se entraba de nuevo en una 
dinámica en la que parecía que 
los de Segunda podían incremen
tar más la renta, dado que no 
cesaban las ocasiones, que cada 
vez eran más exquisitas, fruto tal 
vez de cierta relajación.

Fue entonces cuando, en ape
nas cuatro minutos, los de casa 
lograron remontar, gracias a un 
gol de cabeza de Rodri, que le 
robó la cartera a todos los defen
sores vallecanos a la salida de un 
comer; mientras que el gol de la 
igualada lo logró el lateral Da
vid León, al aprovecharan pase 
de la muerte de un compañero.

El Valdepeñas presionó 
más en la segunda mitad

En la segunda mitad, el Val
depeñas, equipo en el que tuvie
ron una destacada actuación el 
meta Luis Olmedo, el 
centrocampista Carriles y el punta 
Guillermo Alcázar, presionó aún 
más, aunque sin materializar su 
dominio en ocasiones, ante un 
Rayo que bajó mucho el nivel con 
sus jugadores suplentes, puesto 
que, salvo el meta suplente Yu
bero, Máximo Hernández puso 
en liza a todos sus efectivos.

Pese a todo, mediada la segun- 
da mitad, el ex jugador del 
Athletic de Bilbao Eduardo 
Estíbariz dio muestras de su ca
lidad logrando el gol de la victo
ria vallecana desde unos 35 
metros en tiro cruzado que se coló 
como una exhalación en el mar
co Valdepeñero.

En las postrimerías del en
cuentro, los de Manolo Chico, 
que tan sólo realizó tres cambios, 
el Valdepeñas dispuso de algu
na oportunidad para haber logra
do el empate y forzar los penaltis, 
algo que no sucedió finalmente, 
a pesar de la buena imagen de 
orden y disciplina que ofrecie
ron los valdepeñeros en su estreno 
ante una afición entusiasmada, 
que en un número aproximado de 
mil aficionados se dio cita en el 
municipal "Los Molinos".

En definitiva, debú 
esperanzador de este nuevo C.F. 
Valdepeñas, que aspira a cotas 
muy altas esta temporada.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la 1 
Propiedad JL

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2
 1.- Administrativos

2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

SE VENDEN 
Plazas de 

garaje en Avda, 
de La Mancha. 
Aparcamiento 
subterráneo 
(cerradas y 
abiertas).

Buen precio. 
Interesados 
llamar tfno: 

902.11.47.29 
de 8 mañana 

a 8 tarde.

TRASPASO 
LOCAL. 
PLAZA 

MAYOR. 
CIUDAD REAL. 

IDEAL 
PARA NEGO

CIO 
HOSTELERIA 

Teléf: 
989 31 65 63

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3
 3.- Ventas

4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4.- Consultas Médicas
5.- Agradecimientos
6.- Varios

Bolsa del 
Trabajo

¡¡MAGNIFICA 
OPORTUNI

DAD!!

PARCELAS 
RUSTICAS

JUNTO A LA 
CARRETERA
DE CARRION

Tlf.: 
926.24.02.03

CONSTRUCTORA 
Vende apartamento lujo 
en la mejor urbanización 
de La Manga. 120 m2. 
Teléfono: 983-35.06.22 y 
968-14.03.35.

OCASION Particular 
vende apartamento lujo 
primera línea mar en La 
Manga. A estrenar 125 
m2. Teléfono: 983/ 
35.06.22.

SE TRASPASA NEGO
CIO muy céntrico de pa
pelería y fotocopias.. Te
léf. 926-20 00 04

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21___________  

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér

cito, Politécnico Ejército 
(16-18). Infórmate: 
926.21.34.21____________

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari-

de Ciudad Real

Tributui
de Ciudad Real

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 

de Ciudad Real 
Tfno: 

926- 21.53.01
Fax: 

926-21.53.06

PARA ANUNCIOS EN LA TRIBUNA

1

Y en Radio, Prensa Nacional 
y Provincial, 

B.O.P., B.O.E, Autobuses, 
Fallas^ Buzoneo, 

TV, Imprenta, 
Creatividad...

so años de compromiso 
profesional

LOS PRIMEROS

Para 11 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus asas 

sin peligro vivirán en ampamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugádos,y lo hace,en gran medida.gractas al interés 

de personas como tú.

Si quieres ayudar,infórmate. 
fovía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 1069

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

As

■Acm 
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dad. Próximaconvocato- 
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: 
Insalud, Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21___________  

SE PRECIS AN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.2J.34.21___________  

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

SE NECESITA UN 
CHOFER con furgone
ta propia. Interesados, te
léfono: 926-82 10 61.

(Tribnun
de Ciudad Real

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 

de Ciudad Real 
Tfno: 

926-21.53.01 
Fax: 

926-21.53.06

Empresa líder en el sector de las 
telecomunicaciones 

selecciona
COMERCIAL

Para la provincia de Ciudad Real
Pedimos:

* Conocimientos de informática
* Aptitud comercial
* Buena imagen
* Dedicación exclusiva
* Carnet de conducir
* Vehículo propio
* Edad entre 22 y 35 años

Ofrecemos:
* Incorporación inmediata
* Excelente ambiente de trabajo
* Alta en S.S., suel + comisiones 

Total confodencialiad.
interesados enviar urgentemente 
curriculum vitae al fax 926-27 02 19

4.6.- Varios
GRACIAS A SAN 

NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San Ni
colás. Por ti los niños re
ciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; los 
jóvenes, apoyo y orien
tación; los enfermos re
cobran la salud o reciben 
alivio y conformidad. Por 
ti las familias faltas de 
paz o atormentadas por 
la necesidad encuentran 
solución satisfactoria. 
Gracias por tu interven
ción.

P.E.A.

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.S.P.

ORACION AL 
ESPIRITUSANTO 

Espítitu Santo, tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los 
instantes de mi vida estás 
conmigo. Y o quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte 
por todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de Ti; por mayor que 
sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis se
res queridos en la gracia per
petua. Gracias por Tú mise
ricordia para conmigo y los 
míos. La persona deberá re
zar esta oración tres días se
guidos sin decir el pedido; 
dentro de tres días será alcan
zada la gracia por más difí
cil que sea. Publicaren cuan
to se reciba la gracia. 
Doy gracias por favores re
cibidos.

M.S.S. A.

SE OFRECE ENCAR
GADO PARA FINCA 
ESPECIALISTA EN 
GANADO OVINO EX
PERIENCIA EN MAN
DO DE OBREROS. 974- 
47 35 06.

ORACION A SAN 
.TUDAS TADEO 

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

J.L.S.P.

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU

GENEROSIDAD. 
TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS 
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008

MADRID 

Caja de Madrid, C/ Quintana 1.5 cta. cte.

6000 37 64 63

1̂ I

c/ Barceló 13 P izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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Aníbal Ruiz logró triunfar en sus 
dos toros. En su primero, faena de 
calidad, de pie y de rodillas, para 
una estocada sin puntilla

Manuel Díaz "El Cordobés ”, ovacionado en verónicas en sus dos toros 

Aníbal Ruiz, con tres orejas, a 
hombros en Pedro Múñoz
Aníbal Ruiz triunfó ayer en Pedro Muñoz- Los toros fueron 
de Ana Romero. Juan Serrano, "Finito de Córdoba”, fue 
ovacionado y dio la vuelta al ruedo. Manuel Díaz "El 
Cordobés” recogió una oreja y recibió ovación. Aníbal 
Ruiz, tres orejas. La plaza registró más de tres cuartos de 
su capacidad. Finito de Córdoba hizo faena torera a su

Triunfo de 
Enrique Ponce en 
la feria de La 
Virgen Blanca 
en Vitoria

Efe

primero, un gran toro, aunque con poca fuerza y mató de 
media estocada y tres descabellos. En el cuarto, se lució en 
verónicas y realizó una faena completa para media estoca
da y seis descabellos. El Cordobés, ovacionado en verónicas 
en sus dos toros. En su primero, faena variada, que terminó 
con estocada entera y descabello

La Tribuna

El diestro Aníbal Ruiz cortó 
tres orejas y salió a hombros en 
la corrida celebrada ayer en Pe
dro Muñoz, en la que Manuel 
Díaz "El Cordobés" también 
obtuvo un trofeo. Se lidiaron 
toros de Ana Romero, de juego 
desigual. Primero y tercero, ma
nejables.

Juan Serrano "Finito de 
Córdoba", ovación y vuelta al 
ruedo.

Manuel Díaz "El Cordo
bés", una oreja y ovación.

Aníbal Ruiz, tres orejas. La 
plaza registró más de tres cuar
tos.

Finito de Córdoba hizo faena 
torera a su primero, un gran toro, 
aunque con poca fuerza y mató 
de media estocada y tres 
descabellos. En el cuarto, se lució 
en verónicas y realizó una fae
na completa para media estocada 
y seis descabellos.

El Cordobés, ovacionado en 
verónicas en sus dos toros. En 
su primero, faena variada, que 
terminó con pases de la rana, para 
estocada entera y descabello.En 
su segundo, faena obligando a 
un toro que se lo pensaba al 
embestir para una casi entera y 
dos descabellos.

Aníbal Ruiz logró triunfar en 
sus dos toros. En su primero,

Moreno entregó 
el "Marcial Lalan
da". Licinio Moreno, 
Presidente en funcio
nes de la Diputación 
hizo entrega ayer al 
Secretario del Club 
Taurino, Diego del 
Moral, del premio 
"Marcial Lalanda" 
que se entregará esta 
semana al triunfador 
de la pasada feria de 
Ciudad Real. Del 
Moral recibió la esta
tuilla como represen
tante del Club Tauri
no.

Aníbal Ruiz fue triunfador en la corrida de Pedro Múñoz.

faena de calidad, de pie y de 
rodillas, para una estocada sin 
puntilla. En el que cierra plaza, 
el toro menos claro de la corri
da, estuvo valiente para una 
estocada y un descabello. De los 
subalternos, destacaron Félix 
Jesús Rodríguez y Paco Peña en 
banderillas y, picando, Ignacio 
Sánchez.

El Cordobés fue ovacionado en 
verónicas en sus dos toros. Su 

primero terminó con pases 
de rana

Reina Rincón, 
triunfador de la 
Feria 97

El Club Taurino de Ciu
dad Real, que preside el doc
tor Rafael Ruiz, ha fijado la 
fecha de mañana para ha
cer entrega al novillero 
ciudadrealeño José Tomas 
Reina Rincón del premio 
como triunfador de la Feria 
de Agosto 1997, que le fue 
otorgado por unanimidad del 
jurado. La entrega tendrá 
lugardurante una cena en el 
restaurante "La Mancha", 
que presidirán autoridades, y 
a la que podrán asistir cuan
tos aficionados lo deseen, re
tirando las tarjetas en el pro-

El diestro Enrique Ponce, que 
cortó una oreja a cada uno de 
sus toros, resultó el triunfador de 
la corrida celebrada ayer en 
Vitoria, primer festejo de la fe
ria de La Virgen Blanca, en el 
que Manuel Caballero también 
obtuvo un trofeo.

Se lidiaron un toro, el prime
ro, de Gabriel Hernández, flojo 
y deslucido; cuatro de Javier 
Pérez Tabernero, justos de fuer
za y manejables; y un sobrero, 
el segundo, de "Los Bayones", 
noble y flojo.

Miguel Baez "Litri", silen
cio y silencio tras un aviso.

Enrique Ponce, una oreja y 
una oreja con petición de la se
gunda.

Manuel Caballero, silencio 
y una oreja tras un aviso.

En cuadrillas: saludaron An
tonio Tejero y José Antonio Ca
rretero. El subalterno Jean Marie 
Bourret se lesionó en una mano 
al apuntillar a un toro. La plaza 
registró casi tres cuartos de en
trada en tarde con viento.

"Litri" se encontró con un pri
mero deslucido, con el que no llegó 
a cuajar faena, pues, además, le 
molestó mucho el viento, ante 
tantas adversidades, el torero 
optó por abreviar. Su segundo 
tuvo codicia, pero "Litri" se 
mostró algo acelerado y sin 
acoplarse. No terminó de enten
derlo, pero remató con molinetes 
de rodillas, que calaron en el 
público, aunque, después, falló 
con la espada. Enrique Ponce 
inició con gusto la faena de 
muleta, que fue a más. Toreó 
con temple por el pitón izquier
do, y cortó una oreja a base de 
tesón y porfía, con remates ele
gantes y de buen trazo. El quin
to tuvo cierta nobleza, y Ponce 
lo toreó en los medios, gustán
dose en un trincherazo por bajo 
y en las tandas por ambos pito
nes. El animal acabó "rajado", pero 
el toreró finalizó con un perso
nal abaniqueo.

Manuel Caballero no tuvo 
oportunidad con sú primero, un 
toro que acusó en exceso la falta 
de fuerza, con el que se mostró 
voluntarioso. Con el sexto se 
centró y realizó una labor de 
mérito, alargando los muletazos 
con temple y ligazón. El trasteo 
subió aun más de tono con un
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Hoy se ofrece la película "Baile", con Conchita Montes

Ciclo de E^ar 
Neville, por La 2

José PRIETO

Edgar Neville, hijo de irlan
dés y una condesa española, des
cubrió desde muy joven su pasión 
por el teatro, aunque antes de rodar 
películas fue diplomático y resi
dió en Estados Unidos.

Fue allí donde entró en con
tacto con el mundo de Hollywood 
y donde aprendió la técnica del 
cine sonoro y ya en España cola
boró en la película «La traviesa 
molinera», aunque debutó como 
director con la película «El mal
vado Carabel», una novela de 
Wenceslao Fernándes Florez.

Edgar Neville destacó como 
dramaturguo, novelista y articu
lista, colaboró en la propaganda 
del régimen franquista con pelí
culas intrascendentes y comen
zó a destacar con filmes policía
cos como «La torre de los siete 
jorobados», «Domingo de Carna
val» y «El crimen de la calle 
Bordadores».

La 2 de TVE ofrece a partir 
de hoy un ciclo de este interesan
te realizador, aunque comienza 
con una de sus últimas películas, 
«El baile», rodada en 1959, que 
es en realidad la adaptación ci
nematográfica de una obra tea
tral suya.

Madrid castizo de principios de 
siglo. Petra, la criada, es acusa
da del asesinato de su señora. El 
lo niega y sostiene que el verda
dero asesino es su amante.

alegre mas famosa de toda la 
comarca. John, que es hombre de 
principios, decide liquidar el 
negocio.

Tribuna

”La tía de Carlos en mini
falda”

La 2. 11,00 *
Dir: Augusto Fenollar. Int: 

Cassen, Adrian Ortega, Mayte 
Brik. ESP, 1967.

Cassen.

Dolly.

Conchita Montes.

Habaneras desde 
Torrevieja

Los padres de Dolly
Hasta el pasado año, la 

clonación era prácticamente un 
tema de ciencia-ficción, pero a 
partir de entonces, con el naci
miento en Gran Bretaña de la oveja 
Dolly, concebida a imagen y se
mejanza de otro ejemplar de su 
especie, el tema ha pasado a las 
primeras páginas de los diarios 
del mundo. Canal-i- ofrece hoy la

Telesforo trabaja como mú
sico en una sala de fiestas y a ella 
a/:uden Carlos y su primo con sus 
respectivas novias. La tía de 
Carlos, doña Lucía, una mujer 
muy rica, tiene anunciada su lle
gada desde Brasil y de ella de
pende la boda de Carlos con la 
hija de don Servando, fabricante 
de sopas.

”E1 club social de Cheyenne”
TVE-l. 15,50 s.c.
Dir: Gene Kelly. Int: Henry 

Fonda, James Stewart, Shirley 
Jones, Sue Ane Langdon. USA, 
1970.

John, un vaquero de Texas, a 
la muerte de su hermano recibe 
una insólita herencia: el Club 
Social de Cheyenne. Cuando John, 
al que acompaña su amigo 
Sullivan, va a tomar posesión de 
la propiedad, se encuentra con que 
el Club es, nada menos, que la 
residencia de muchachas de vida

producción de la BBC de Lon- Sal de Torrevieja (Alicante) el 
dres «Los padres.de Dolly», en ' XLIV Certamen Internacional de
la que se pretende arrojar luz sobre 
este controvertido asunto, sobre 
el que se han alzado las voces de 
científicos y moralistas, atemo
rizados por las consecuencias que 
podría traer su aplicación en 
humanos, por muy remota que sea, 
de momento, esta posibilidad.

El reportaje recoge todos los 
puntos de vista sobre este tema,

”E1 último ligón”
Tele 5. 16,10 s.c.
Dir: Corey Allen. Int: John 

Ritter, Connie Selleca, Randee 
Heller, John Bennet Perry, Paul 
Sand, Shannon Tweed. USA.

Todo el mundo considera a 
Phill, un joven abogado, como el 
rey de los ligones. Pero esta si
tuación cambiará cuando un día 
de visita en el zoo conoce a una 
atractiva joven y se enamora per
didamente de ella.

Gloria le propone pasar un fin 
de semana en Acapulco, y des
pués de esta romántica cita Glo
ria le cuenta que está prometida 
y que la boda se celebrará inme
diatamente. Phill no asume la idea 
de perdería y decide evitar este 
matrimonio a toda costa.

tanto de los que están a favor 
como en contra, aunque el 
interés fundamental del repor
taje es conocer paso a paso el 
proceso que concluyó con la 
concepción y nacimiento de la 
popular oveja.

Todos los años por estas fe
chas se celebra en las Eras de la

Habaneras y Polifonía, en la que 
participarán 26 corales naciona
les y extranjeras. Este año el 
certamen, declarado de Interés 
Turístico Internacional, contará 
con la presencia de voces de todo 
el mundo como el Coro RTV de 
San Petesburgo (Rusia), la Co
ral Monteverdi (Hungria), Coral 
Liceo de Música y Coral Univer-

”Peligro en la oscuridad
Antena 3. 23,00 s.c.
Dir: Tony Mordente, Michael 

Preece. Int: Chuck Norris, No
ble Willingham. USA, 1993.

Walker, un curtido agente de 
los Ranger de Texas, interviene 
en una operación de tráfico de co
caína, desmantelándola median
te una aparatosa redada. En ella 
se encontraba Kurt Naple, un 
importante traficante, pero con
sigue escapar, prometiendo ven
garse. Walker, mediante un con
fidente le sigue lapista, pero Naple 
aprovecha esta situación para 
tenderle una embosca y secues
trario.

”E1 crimen de la calle 
Bordadores”

La 2. 01,55 s.c.
Dir: Edgar Neville. Int. Mary 

Delgado, Manuel Luna, Julia 
Lajos, Rafael Calvo. ESP, 1946.

Crónica de un asesinato en el 

sidad de la Serena, ambas de 
Chile; Coral Inocente Carreño de 
Isla Margarita (Venezuela), Co
ral Académica Womans 
(Yugoeslavia), Cantores de 
Cienfuegos (Cuba) y el Coro Sdal i 
(Letonia). España estará repre
sentada este año por las corales 
de la comunidad Valenciana, 
además de las de Zaragoza, La 
Coruña, Arrecife de Lanzarote, 
Almería, Granada, Valladolidad 
y Melilla.

Las Habaneras se vienen in
terpretando desde hace más de cien 
años en Torrevieja y su festival 
es uno de los más antiguos de 
España, y desde 1955 se viene 
celebrando ininterrumpidamente.

Su origen se remonta a los 
mares del Caribe desde donde se 
introdujo en España a mitad del 
siglo XIX y se concentró en el País 
Vasco, Torrevieja y algunas po
blaciones de la Costa Brava.

”Amor, mentiras y cancio
nes de cuna”

TVE-L 01,05 s.c.
Dir: Rod Hardy. Int: Susan 

Dey, Lorraine Toussaint D. W. 
Moffett. USA, 1992.

Cristina ha quedado embara
zada. A pesar de ser soltera, con 
una madre alcohólica y un tra
bajo exigente, decide seguir ade
lante. Da a luz una niña prema
tura y con síndrome de abstinen
cia por las drogas que no ha sido 
capaz de dejar durante su emba
razo. Cristina es declarada ma
dre no apta y deberá esperar la 
decisión de los tribunales. La 
joven no lo va a tener fácil, ya 
que empujada por una amiga, 
continúa tomando drogas.
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"Waku-waku" volverá en otoño sin 
cambios y de nuevo con Nuria Roca

Será el cuarto año que "Waku-waku' 
descubre, entre risas y famosos, las curio
sidades de nuestros amigos los animales. 
TVE acaba de comunicárselo a su crea
dor, el ya mítico realizador de televisión 
Chicho Ibáñez Serrador, que hace un ba
lance de lo más positivo de la última etapa 
del programa que terminó el pasado 26 de 
julio. "Hemos conseguido hacer un progra
ma blanco, ecológico y divertido donde gente 
conocida ha dado su mejor imagen par 
ayudar a los animales.

"Waku-waku" carece de pretensiones y 
tampoco nació con vocación de batir au
diencias, sin embargo las que se ha obte
nido han sido magníficas. Nos cuenta 
Chicho, que está orgulloso de que nueve 
años después de que este producto se es
trenara en TVE, con Consuelo Berlanga al 
frente, haya vuelto a triunfar entre el pu
blico.

Efectivamente, "Waku-waku" ha conseguido atraer una media de 2.465.000 seguidores con el 
sexto programa que tenía como invitados a Lara Dibildos, Andrés Aberasturi, Silvia Abascal y 
Angel Garó,
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useo de Ciudad Real:

ca
- 1

- Sala 1: Exposición permanente de Arqueolo
gía.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Ar
tes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló
pez Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

Gabriel Corrado, portavoz 
del jurado en el concurso 
musical "¿y tú bailas?” de
Teles

El domingo día 9 ¿Y tú bailas? 
tendrá como invitado al actor argen
tino Gabriel Corrado, que actuará 
como portavoz del jurado. Además, 
Gabriel bailará un vals con la pre
sentadora del espacio, Angels 
Goyalons.

Por otro lado, el actor continúa 
las negociaciones con la producto
ra de Valerio Lazarov, Prime Time, 
para rodar una telenovela en la que 
compartiría protagonismo con Isa
bel Pantoja, y cuyo rodaje comen
zará a comienzos de 1999.

La TV por 
satélite sigue 

creciendo en 

España
Cada vez son más nume

rosos los hogares que reciben 
la televisión vía satélite en 
nuestro país.

Los expertos consideran 
que la llegada de las platafor
mas digitales (Canal Satélite 
y Vía Digital) ha tenido mu
cho que ver en la populariza
ción de las parabólicas, que 
antes parecían reservadas a 
quienes tuvieran conocimien
tos de lenguas extranjeras.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición colectiva "El arte 
en el agua", con obras de A. Francés, E. Vozme
diano, R. Cejudo, G. Climent, P. Alvarez, P. Zafra, 
S. Casado, P. Urtiaga, A. M. Leal, G. Arias, Exojo, 
C. Hornero.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnolo
gía.
Casa de Cultura:
- Obras premiadas y seleccionadas en el certa
men de pintura de la Asociación de Vecinos El 
Poblado. Hasta el 28 de agosto.
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Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura Marisa Crespo.
Café local:
- Exposición fotográfica. Grupo "El desván".

va so'®"®

Centro Cultural Don Diego:
- Exposición del XXVIII Concurso de Pintura 
Gabriel García Maroto. Hasta el 31 de agosto.

Í
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Iñaki Gabilondo, 
premiado en 
Galicia

El consejero delegado de 
Tele 5, el empresario 
Maurizio Carlotti, el perio
dista radiofónico Iñaki 
Gabilondo y el médico y en
sayista Domingo García- 
Sabell han sido galardonados 
con los Premios de Periodis
mo Fernando Latorre, que 
anualmente otorga el diario 
coruñés La Voz de Galicia y 
que este año cumplen su 40® 
edición.

Susanna Griso 
será la pareja de 
Matías Prats

Matías Prats ya tiene com
pañera para presentar el in
formativo de las 15,00 h. en 
A 3, a partir del 14 de sep
tiembre. Se trata de Susanna 
Griso, hasta ahora presenta
dora de L'informatiu migdia 
en TVE-Catalunya.

Lady Diana, 
protagonista de una 
película de Disney

La factoría Disney tie
ne en proyecto una nue
va película de dibujos ani
mados que recreará la 
vida de la tragicamente 
desaparecida princesa 
Diana.

La historia presenta
rá a una princesa deses
perada por la mala mar
cha de su matrimonio y 
por sus constantes peleas 
con la reina Isabel 11: En 
la película Diana encuen
tra finalmente el equilibrio 
personal ocupándose de 
los niños y dedicándose 
a causas nobles. En la 
cinta no se recreará el ac
cidente de tráfico que aca
bó con su vida, sino que 
emitirá situando a la prin-
cesa en el cielo, jugando rodeada de niños. La película tendrá una 
duración de treinta minutos y será estrenada directamente en te
levisión en la primavera del año próximo.

1

useo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la nove
na de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documen
tal de Teatro Real.

«iSO Í®' \

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Mine
rales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósi
les.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.

461 Cam^

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/

^^almero.html -7;T^;^^-t«,-----1^... ....................... .................... ...
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La programación de hoy

La Primera #^ La 2 Antena 3 Teles Canal + “O CanalSur -^
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06,00 CANAL 24
HORAS

06,30 LA AVENTURA 
HUMANA

06,00 ESCUELA DE 
MODELOS

05,45 AVANCE DE
, PROGRAMACION

08,15 ABC WORLD 
NEWS CON

07,45 CARTA DE
08,00 PRESENTACION

08,00 NO ME CORTES Reina blanca 07,00 SUPER HUMAN Y ESPACIOS PETER BUENOS DIAS,
10,40 UNA CHICA 07,45 POR LA RUTA DE SAMURAI PROMOCIONALES -JENNINGS ANDALUCIA

EXPLOSIVA LOS VIENTOS 0730 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 09,00 LA BANDA DEL
11,00 LAS GEMELAS 08,35 OTROS PUEBLOS MEGATRIX MAÑANA (rep.) PRINCIPALES SUR
11,25 LOS 09,40 ALATUL 11,30 SALVADOS POR 06,25 LAS NOTICIAS 0935 (P+ó-Xó:) 12,30 EL MUNDO DE

ROIVPEOORAZDNES 10,10 MEDICAMENTO LA CAMPANA BUENOS DIAS 0935:SERIE INFANTIL BEAKMAN
12,10 KUNG FU: LA MORTAL 12,00 CALIFORNIA 09,30SPIN CITY «Herlups» 12,50 GUIA LABORAL

LEYENDA 11,00 LA PELICULA DE DREAMS 10,00SIETE EN EL 09,35 SERIE INFANTIL 13,00 ANDALUCIA
CONTINUA LA MAÑANA 12,30 LA FAMILIA PARAISO «Las aventuras de DIRECTO

13,00 LOIS Y CLARK: «La tía de Carlos HOGAN 11,00 NASH Rocky, Bullwinkle Programa de los
LAS NUEVAS en minifalda» 13,00 EL COCHE 12,OOMODELS y compañía» Servicios
AVENTURAS DE D: Augusto FANTASTICO 13,OOSENSACION DE 11,30 CINE Informativos.
SUPERMAN Fenollar 14,00 LOS VIVIR «Como un 14,30 CANAL SUR

13,55 INFORMATIVO I: Cassen. PROBLEMAS Serie. relámpago» NOTICIAS
TERRITORIAL Í2,3O BARRIO SESAMO CRECEN 14,00EL JUEGO DEL 13,13 PIEZAS (multd.) Informativo general

14,25 CORAZON DE 13,00 CON MUCHA 1430 COSAS DE EUROMILLON , «El árbol de la con especial
VERANO : MARCHA CASA 14,30LAS NOTICIAS música» atención a las

15,00 TELEDIARIO -1 . K Las verdaderas Serie. ;(1a. edición) 13,30 LOS 40 noticias de
Informativo. aventuras del 15,00 NOTICIAS Espacio PRINCIPALES Andalucía.

15,45 EL TIEMPO ^profesor Informativo. informativo. 14,15.REDACCION Resumen deportivo

15,50 UNA DEL OESTE: 15,15 SABER Y GANAR 15,30 MAGAZINE 15,15 MELROSE PLACE 14,30TELESERIE 15,15 CONTRAPORTADA
«El club social de 15,45 GRANDES 17,30 AVENTURAS EN 16,10 CINE «Los líos de 15,45 DE TARDE EN
Cheyenne» DOCUMENTALES AFRICA «El último ligón» Caroline» TARDE
D: Gene Kelly EN ALAS DEL (Serie) Todo el mundo 15,30CINE Programa
1: Henry Fonda, VIENTO 18,00 UN EQUIPO CON considera a Phil, «intimo y presentado por
James Stewart «Pacico Sur CLASE un joven personal» Irma Soriano.
Un vaquero de Así son (Serie) abogado,como el 17,30 CINE 17,45 ROSANGELICA
Texas, a la muerte «Los arboles» 18,30 LAS NUEVAS rey de los ligones. «En honor a la 19,30 ANDALUCIA
de su hermano 17,05 OFICIOS AVENTURAS DE Pero esta verdad» DIRECTO
recibe una insólita PERDIDOS FLIPPER situación cambiará 19,22 DOCUMENTAL Programa de los
herencia, el club 17,40 HYAKUTAKE (Serie) cuando un día de «Los padres de Servicios
social de EL CHAVO 1930 LOS VIGILANTES visita en el zoo Dolly» Informativos.
Cheyenne. EL PRFNCIPE DE LA PLAYA conocerá a una 20,12 PIZAS: LUNA 21,00 CANAL SUR.

17,30 LEONELA VALIENTE (Serie) atractiva joven y 20,30 SERIE NOTICIAS.
19,00 DIGAN LO QUE 19,00 CURRO JIMENEZ 20,30 PARECE se enamorará de «Edición anterior» Espacio

DIGAN 20,00 INFORMATIVO MENTIRA ella. 21,30 REDACCION. 'informativo
¿Hay una edad TERRITORIAL 21,00 NOTICIAS 18,10 LAS TARDES DE NOTICIAS que ofrece las
ideal para VELA: REGATA Espacio ALICIA Espacio noticias más
casarse? ¡ COPA DEL REY informativo que 19,30 TOMA NOTA informativo que importantes de toda

20,00 GENTE 20,30 CONTIGO PAN Y ofrece las noticias 20,00 FERNANDEZ Y .ofrece las noticias ' Ja jornada.
21,00 TELEDIARIO -2 ! CEBOLLA más importantes ■ FAMILIA más importantes ? Incluye resumen
21,45 EL TIEMPO [ Atrapados de la jornada. 20,30 LAS NOTICIAS de toda la jornada. deportivo.

21,50 HOSTAL ROYAL 21,00 ESPECIAL 21,30 NOCHE DE oí 30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,40 NUMEROS ROJOS
MANZANARES En directo desde IMPACTO 21 35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE Programa-concurso
Mujeres en pie de Santander: 23,00 CINE 22,00 EXPEDIENTE X «Seinfeld» presentado
guerra «Final del concurso «Peligro en la (cap. doble) 22,30 SERIE por Agustín Bravo.
Delirios de de piano Paloma oscuridad». Serie. «Dawson crece» Edición especial.
Grandeza O'Shea» Dir: Tony 00 00 MAS MADERA 23,15 ESTRENO CANAL 23,35 NI CONTIGO, NI

00,20 TELEDIARIO -3 23,45 XLIV CERTAMEN Mordente, Michael 0200 ENTRE HOY Y PLUS SINTI-GO
01,05 CINE DE INTERNACIONAL Preece. ’ MAÑANA «Tentación» 01,20 CANAL SUR

MADRUGADA: DE HABANERAS Int: Chuck Norris, Espacio D: Lawrence NOTICIAS
«Amor, mentiras y Y POLIFONIA Noble Willinqham. informativo Lanoff Las últimas
canciones de 01,55 CINE CLUB. 01.15 NOTICIAS que ofrece las ' I: Corbin Bernsen, noticias. Resumen
cuna» CICLO EDGAR Informativo que noticias más David Brooks. de deportes.
D: Rod Hardy NEVILLE ofrece las noticias importantes de 00,51 CINE 01^0 CITA CON ZULAY
Cristina ha «El crimen de la más importantes toda la jornada. «Carretera CIEN:
quedado calle de de toda la jornada. 02 30 UNIVERSIDAD DE perdida» "El día de los
embarazada. A Bordadores» 01,25 CINE ’ VERANO 03,02 CINE animales"
pesar de ser D: Edgar Neville «Esperando la 02 45 INFOCOMERCIALES «Mis dobles, mi Dir.: Wiliam Girdler.
soltera,decide Is: Mary Delgado, luz». ’ Espacio mujer y yo» Int.: Christopher
seguir adelante. Manuel Lunas Dir. Christopher promocional. /V.O./ George, Leslie

03,35 CORRUPCION EN 03,25 CINE CLUB Monger. 03 45 HUNTER 04,55 CINE Nielsen, Lynda Day
MIAMI «Balarrasa» Int: Shirley 04 30 LA MUJER «Ponette» George.
Juegos de niños . 04,55 DESPEDIDA Y McLaine. ’ MARAVILLA 06,29 CINE 03,55 DESPEDIDA Y

03,20 TELEDIARIO -4. CIERRE. 03,00 TELEVENTA Serie. «Niño nadie». CIERRE.

... Naturalmente !!^ EMBIO te ofrece lo mejor 
en consumibles reciclados. 

Sin moverte de tu oficina tambien puedes 
ser respetuoso con el medio ambiente. ■

(926) 24 22 49
Internet http://www.metinsta.es/emblo

^ e-mail: embio@tfai.es
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Sorpresa bajo la esquina

Balón de 
oxígeno

Esta España que en verano 
no respira.
Esta España de tifus 
en los toros 
y de atasco en Algeciras 
con los moros, 
necesita un poco de sosiego. 
Algo de calma 
y menos crispaciones. 
España entera 
se merece vacaciones.
A esta España que canta 
en estos días 
a pincho moruno 
y a verbena, 
a pollos asaos 
y berengenas, 
A sombrilla y a playa. 
A chiringuito 
lleno de gente 
no se le puede colgar 
el sambenito 
de la empanada 
de la clase dirigente. 
Con tanta confusión, 
a todo esto 
solo nos queda la ilusión 
del baloncesto.

Pasa la noche de 
bodas en la cárcel 
por una pelea con 
la familia de la 
esposa

Efe - Roma

Un joven italiano de 27 años 
pasó su noche de bodas en la 
cárcel tras pelearse con los 
familiares de su esposa durante 
el banquete nupcial, cuando 
todos ellos se reprocharon sus 
respectivos antecedentes pe
nales, informó la Policía.

El banquete de bodas de 
Francesco Leo, detenido en 
varias ocasiones por venta de 
drogas y robos, se convirtió 
ayer en una auténtica batalla 
campal debido al enfrenta
miento con los hermanos de 
Rosa Epifani, de 21 años, con 
quien se había casado horas 
antes en Ostuni, sur del país.

Este precioso retablo es una de las sorpresas que esconden las calles 
ciudadrealeñas. Seguro que ustedes nunca se han fijado en esta "aparición" 
situada bajo una de las esquinas de los portales que hay frente al Ayuntamiento 
capitalino, en la Plaza Mayor. Nuestro fotógrafo RUEDA nos recuerda con esta 
imagen que hay que ir con los ojos muy abiertos para no perdemos nada.

El PORN del Alto Tajo 
define 4 zonas de protección

Efe

El Plan de Ordenación de 
los Recursos Naturales 
(PORN) del Alto Tajo estable
ce cuatro espacios protegidos 
en esta comarca pues, además 
del Parque Natural, define 
como Monumento Natural el 
nacimiento del Río Cuervo, 
como Microreserva de la Flo
ra los prados húmedos de To
rremocha del Pinar y fija una 
Zona Periférica de Protección.

El Diario Oficial de Casti
lla-La Mancha del próximo 
viernes publicará la orden por 
la que se saca á exposición pú
blica el PORN del Alto Tajo, 
uno de los primeros pasos para 
tramitar la protección de este 
paraje, si bien hoy jueves los 
responsables de la Conseje
ría de Agricultura y Medio Am
biente explicarán a los alcal

des de la zona las característi
cas del documento.

Según explicó a Efe el di
rector general de Medio Am
biente, Alberto Sáiz, el obje
tivo del Plan de Ordenación es 
garantizar la conservación de 
los recursos naturales de la co
marca del Alto Tajo, y servir 
de instrumento ordenador de 
cara a la preservación de este 
paraje, con un alto grado de ri
queza geomorfológica, botá
nica, faunística, fluvial y pai
sajística entre otros aspectos.

El PORN del Alto Tajo 
afecta a una superficie global 
de 176.200 hectáreas de las 
provincias de Cuenca y Gua
dalajara, y afecta a un total de 
38 términos municipales, que 
en conjunto agrupan a unos 
5.000 habitantes. El Plan di
ferencia hasta cuatro zonas que 
tendrán distintas figuras de 

protección debido a las carac
terísticas específicas de cada 
una, dentro de las cuales regi
rán distintos regímenes de usos 
compatibles, regulables, auto
rizables o prohibidos.

De este modo, el PORN 
define la zona del Parque Na
tural, que tendrá una superfi
cie de 109.000 hectáreas, y 
además incluye la figura de 
Monumento Natural para el 
nacimiento del Río Cuervo (en 
Cuenca) con quinientas hec
táreas. \

También se protegerán, 
como Microreserva de la flo
ra, once hectáreas de los Pra
dos Húmedos de Torremocha 
del Pinar donde existe un tipo 
de helecho específico de la 
zona, mientras que la Zona Pe
riférica de Protección del Alto 
Tajo queda englobada en una 
superficie de 66.613 hectáreas.

Tazos
*La anunciadísima Vía 

Verde, que unirá Ciudad Real 
con Poblete verá la luz, al pa
recer, a partir de septiembre.

*Eso es, al menos, lo que 
promete la concejala de Me
dio Ambiente, Prado Muñoz, 
quien asegura que esta vez 
empiezan de verdad, aunque 
ya estuviese previsto el co
mienzo de su construcción 
para junio.

*Por cierto, "Josele" Ca
ballero dice que Bono es el 
"mejor", pero también pide 
renovación en el partido.

*¡Que alguien se aclare!

ir

Rescatan el 
segundo cuerpo 
bajo los 
escombros, en 
Valencia

Efe

El cadaver del segundo 
trabajador fallecido al de
rrumbarse una finca en Valen
cia pudo ser rescatado sobre 
las 22.20 horas, tras perma
necer cerca de seis horas bajo 
los escombros, según informa
ron a EFE fuentes del Centro 
de Coordinación de Emergen
cias.

El cuerpo sin vida de Ale
jandro Cañadas Monte fue 
extraído de entre los casco
tes por una grúa, dada las di
ficultades de los efectivos dél 
cuerpo Bomberos para acce
der al lugar donde permane
cía el cadáver. Las mismas 
fuentes indicaron que con la 
recuperación del cuerpo de 
la segunda víctima se han dado 
por finalizados las tareas de 
rescate. Un hermano de este 
fallecido, Jorge Cañadas 
Monte, resultó herido de gra
vedad en el siniestro, y ha sido 
ingresado en el Hospital Doc
tor Peset Aleixandre.


